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Con la vivienda de precio tasado se beneficiarán importantes colectivos com o los jóvenes, los 
discapacitados y las mujeres que han sido víctim as de violencia dom éstica

La Junta regula la vivienda de predo tasado 
para abaratar los precios y facilitar su compra
El Consejo de Gobierno ha aprobado el 
Decreto de régimen jurídico de las vivien
das con protección pública, a través del 
cual se regula el régimen jurídico de los 
distintos tipos de vivienda protegida que 
establece la Ley de Vivienda de Protec

ción Pública de Castilla-La Mancha. El 
objetivo de este nuevo Decreto es facili
tar la compra de vivienda protegida a to
dos aquellos ciudadanos que no podían ac
ceder hasta ahora a una Vivienda de Pro
tección Oficial (VPO) y que tampoco po

drían adquirir un inmueble de renta libre 
sin realizar un gran esfuerzo familiar. Con 
este medida se beneficiarán importantes 
colectivos como los jóvenes, los discapa
citados y las mujeres que han sido vícti
mas de violencia doméstica. (Pag. 4)

1.200 m illones, 
presupuesto de 
Educación para 2004
La Conseje
ría de Edu
cación con
tará con cer
ca de 1.200 
millones de 
euros de 
presupues
to para 2004, una cantidad que, 
según el consejero, reflejan la 
apuesta del Gobierno regional

üfc i  ' >v

La Iglesia de San Miguel de Cuen- n io  de la H u m a n id a d  p or la  
ca acogió la presentación del Real UNESCO.
Patronato de ia Ciudad de Cuen- Este Patronato, que reportará a
ca, un la capital conquense nueve millo

nes de euros al año, es el tercero 
que se crea en España, tras los 
de Santiago de Composteia y To-

promover todas aquellas actuacio
nes encam inadas a conservar y 
revttaJizar el casco histórico de 
esta ciudad, declarada Pafrtmo-I Plfpi f¡

La Ruta Quetzal 
2004 recorrerá 
nuestra región

Cuatro municipios de Castilla-La 
Mancha (Toledo, Orgaz, Los Yé- 
benes y Viso del Marqués) recibi
rán este verano a los jóvenes ex
pedicionarios de la Ruta Quetzal 
2004, que este año tiene como eje 
la conmemoración del V Centena
rio de la muerte de Isabel La Cató-

ÜCa‘ (Pag. 52)

La Denom inación  
de Origen “La 

Mancha” califica la 
añada 2003 com o  

“muy buena”

En marcha la 
construcción de más 
de 800 viviendas en la 
ciudad

(Pag. 18)

Aprobados los  
presupuestos de la 
Diputación para 2004

(Pag. 21)

Más de la mitad de los castella- 
no-manchegos consideran que 
la asistencia sanitaria ha mejo-

segün los datos recogíaos en 
el “Barómetro sanitario”, un 
informe elaborado por la Fun
dación para la Investigación 
Sanitaria.

(Pag. 50)

El PSOE presenta sus candidatos 
al Congreso y Senado para el 14-M
El Comité Regional del PSCM- 
PSOE presentó los candidatos al 
Congreso de los Diputados y Se
nado que concurrirán por las cin
co provincias castellano-manche- 
gas en las próximas elecciones ge
nerales, que se celebrarán el do
mingo 14 de marzo.

Así, por la provincia de Alba
cete, Siró Torres encabezará la lis
ta al Congreso; Clementina Diez 
de Baldeón, lo hará por Ciudad

Real; Máximo Díaz-Cano, encabe
zará la lista por Cuenca; Javier 
García Breva, por Guadalajara; y 
Alejandro Alonso, lo hará por la 
provincia de Toledo.

El portavoz de la Ejecutiva, 
José Manuel Caballero, resalto lo 
que considera un “modélico pro
ceso, donde se ha conjugado de
mocracia interna, participación y 
unanimidad en la elección”.

por “una educación de cali
dad”.

(Pag. 51)

La asistencia sanitaria, 
en alza, según los  
ciudadanos
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Obras Públicas 
ejecutará un nuevo  
plan de mejoras 
urbanas

(Pag. 40)

Aprobado el plan de 
saneamiento 
financiero 2004-2007

(Pag. 46)

U n total de 1.168 
viviendas se 
construirá en el 
P olígono

(Pag. 48)

(  u e n c a

Ciudad Real

Albacete

(Pag. 5)
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Cm o y m rjítd o  de la 
poesía

JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ

Siempre resulta sa
ludable para la cul
tura de una región 
0 de un país oxige

fi/" /

nar con otros pen
samientos y sensi Jsll
bilidades nuestros m m I ' *
propios criterios.
No hemos de olvidar que la decadencia 
de cualquier sociedad se halla en la base 
misma de la monotonía, en su falta de 
curiosidad. De ahí el interés que me ha 
producido la lectura de Gozo y misterio 
de la poesía (El Cobre, Ediciones), li
bro del narrador, ensayista y poeta ruso 
Osip Mandelstam, traducido por el gran 
novelista y crítico literario Victor 
Andresco, director de la colección 
Clasicos de la Diversidad. “Sus ensa
yos”, nos dice, “como el resto de sus 
textos, deben ser entendidos como una 
manera de completar su proyecto de ha
bitar el espacio a base de palabras Y 
cuando Andresco se ref iere a las “pala
bras ” debemos entender trascendencia 
y universalidad.

Se nos informa en las notas que 
acom pañan a este lib ro , que Osip 
Mandelstam, nacido en Varsovia en 1391 
y müeifttbn. el cánipo .dee.onceMr ación: 
de Vladivostok, a la edad de cuarenta y 
siete años, es uno de los autores más 
importantes y representativos del siglo 
XX, pues, entre otras cosas, simboliza 
el sufrimiento del intelectual frente a la 
violenta ignorancia del poder, una de las 
mayores tragedias de los últimos tiem
pos. “La estancia  en la  ciudad  de 
Veronezh, en el más hostil de los sosie
gos que podía permitir el enrarecido cli
ma político, le lleva a escribir los Cua
dernos de Veronezh, con momentos 
de inusual intensidad”, comenta Victor 
A ndresco. Fue la  hora decisiva, la 
trasgresión irreversible de su rebeldía. 
“No hay nada más voraz que el Estado 
actual, y, el Estado actual es más terri
ble que un hombre hambriento”.

Textos escritos entre 1910 y 1923, 
con toda la Revolución Rusa latiendo 
en la lucidez de las palabras. Gozo y 
m isterio de la poesía. Pero los temas 
y modelos literarios, se nos advierte, 
sirven aquí únicamente como ejemplos 
prácticos para abarcar y profundizar en 
cuestiones que van incluso más allá de 
la propia poesía. Se trata de un escritor 
al que no cegaron  los fa lsos 
relumbrones del inmenso error soviéti
co, de un poeta que supo abrir las ven
tanas de su inteligencia hacia los cla
mores que le llegaban de Occidente. 
Para Mandelstam. siempre hay insumi
sión en la poesía, y es en épocas de idio
tismo social cuando aparecen los con
formismos disgregadores. Sólo una rea
lidad. superior puede traer una estructu- 
. ra social más justa. Esta podría ser una 
definición, muy aproximada de sus ideas 
y pensamientos. . '

E L  C A

José Manuel Martínez Cenzano, 
alcalde de Cuenca

LA  TIMIDEZ DE UN 
ALCALDEPOETA ;

El alcalde de Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, ha presenta
do su primer libro de poesía, publi
cado bajo el título “¿Qué hiciste, 
amor, con el tiempo?’', que recoge 
cuarenta poemas de su cosecha.

En eí acío, el regidor conquense 
confesó que esti
asistir aunque finalmente decidió 
“asumir con dignidad la vergüenza, 
porque al.'fin de cuentas algo tiene. 
que pagar aquel que hace lo  que quie
re y yo he querido escribir” .

Para Martínez Cenzano este no 
es un libro de reflexiones poéticas 
sobre el paisaje o la historia de Cuen
ca, sino un libro de preguntas sobre 
hechos que ha vivido, “algunos tan 
aparentemente inocentes corno e l 
llanto de un niño que clamaba por: 
unos guantes, vestido de modo indi-:

S I N O

José Manuel Molina, alcalde de 
Toledo

1LAVEQUEVIENE ; 
VOLANDO

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, confirmó hace unos días 
que el tren de Alta Velocidad Ma-
drid-Toledo corta ■ • ..
antes de] verano, por ío que ya se 
están planificando las obras de un 
aparcamiento, en tanto se decide el 
proyecto definitivo para la construc-

Según afirmó Molina, la planifi
cación de este aparcamiento para el
usoide los viajeros.]dél M /B fe en-, 
marca en el conjunto de obras que se 
llevan a cabo en el barrio de Santa: 
Bárbara, como Ja instalación de una 
fuente en la rotonda, que configum-

dad, y ei derribo de la valla de Renfe 
que se venía solicitando desde hace 
tiempo,

Una noi' ■'
gozo a la totalidad de ios toledanos.

P R O V I N

José Manuel Caballero, portavoz, 
del PSO E de Castilla-La Mancha;

i l l i i l S l i l i l l K l l l i
CASCARRABIAS

Pero claro, como todo no puede ser • 
bueno, el primer edil toledano se ; 
desayunó unos días después con. las 
declara ' .
de Castilla-La Mancha.. José Ma
nuel Caballero, quien, en relación 
a las críticas de! presidente de! PP

Zapatero, -en el que está clono-, por 
ser un intento de salvar la unidad : 
interna del partido, que con esas 
declaraciones “exprésala actitud del

¡ l l m

compara con ei reconocimiento y la

tes del PP de esta región ei 
de su propio partido”.

Cosas que pasan.

Paco de Lucía, uno dt 
guitarristas del mund<

PACO DE LUÍ
YCREAE

El gui
sentó en Toledo, ciudad en laque •

voz también se incorpora en una

me quedé en la a  
mó De Lucía, qi

el mítico cantaor y “por t>,o -dijo ; 
en este disco hay mucho e;

’ marón ha" sí do un reto y ana ale- • 
gria’". Sobre Toledo, De Lucía dice.

M B I i M i i M f a M p
liz”, pues “ 
y además t
me esl
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i V E R B E N A RAMÓN MARÍA ALLE l

u afición por la propiedad inmobiliaria yÉ muy poco no pueden ahorrar un solo euro.-
está muy extendida entre los esparto- z \ s í U i  f  I/  l í l i J l U U l l í i A l í  I U  e incluso se ven forzados a desahorrar v y

les, sin que los elevados precios les disua
dan para empeñarse en la compra de su primera vivienda ni para 
continuar empeñándose y consolidar su ahorro en una segunda e 
incluso en más.

De momento, con los bajos tipos de interés y los aumentos 
incesantes de los. precios, quienes han actuado de esta forma pa
rece que han acertado si se comparan con quienes han optado por 
engrosar sus cuentas corrientes y por adquirir valores mobilia
rios.

A la vista de que son más ios españoles que tienen dificultades 
para llegar a fin de iu.es que los que no las tienen, está claro que las 
diferencias patrimoniales son todavía mayores que las diferencias 
.derivadas de los distintos niveles de renta. Los que ganan poco o

endeudarse para seguir viviendo.
En cambio, conforme aumentan las rentas se destina no sólo» 

una mayor cantidad de dinero a las inversiones, sino una m am  
proporción de tales ingresos, lo que conduce a que proliferen im 
pisos vacíos adquiridos con el único propósito de especular pos 
parte de unos propietarios que no precisan recurrir a los ingresos* 
derivados del alquiler. ' .

Entre tanto, aumenta en nuestro país, según las encuestas v 
preocupación por la vivienda que es considerada como el-tei'vr 
problema, sólo precedido por el paro y el terrorismo. Naturaln» 7 
te, quienes se preocupan por la vivienda son los mismos que ; - : 
nen problemas para llegar a fin de mes y que jamás podrán se »  
con una segunda casa. . ,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #564, 20/1/2004.



M A Y O R

■1

N C H A
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Jm .
Manuel Pérez Castell, alcalde de
Albacete

B ESD EALBACETEÁ
BARCELONA

El alcalde de Albacete, Manuel Peres? 
Castell, ha presentado a la oposición 
y a los medios de comunicación la ofer
ta de la compañía aérea KLM-Exel. a 
través de su filial de vuelos regulares 
Air Exel Netberlands B V, por la que se 
pondrá en marcha mi puente aéreo a 
Barcelona desde el Aeropuerto de Los 
Llanos \ n 1 o de fin de * emana o la 
capital catalana y a Palma de Mallor-

P H I I I H i N S i l

teli, participarán la Empresa Munici
pal de Infraestructuras y Servicios de 
Albacete (EMISALBA) al 50% con i 
KLM-Exdel, lo que significará epe has-; 
ta el año 2005 que comenzará a ser 
rentable el servicio las arcas municipa
les tendrán que aportar su parte co
rrespondiente. ;

El que algo quiere, algo le cuesta. : 
Pero en este caso merece la pena.

E S C A S T I L L A

Luisa Fernanda Rudi, presidenta del 
Congreso de los Diputados

RUBI, BE CAMPAÑA 
POR MÁBMBEJ0S ;

La presidenta del Congreso, Lwisa : 
Fernanda Rutií, visitó la localidad to - : 
ledana de Madridejos, dentro de los 
actos de precampaña que el Partido 
Popular está llevando a cabo en varios 
municipios de la orovincia.

Eu m visita, que commKGúan.uíia: 
; rueda de prensa en el Hostal. ‘KmiióiT,; 
fit'di trtuvo acompañada poi el prem- 
dente provincial del PP, César Gómez i 

fB8i8811jfiM

Posteriormente, la presidenta del 
Congreso se desplazó a la Cooperad- : 
va de Aceite ‘San Sebastián’ para co- , 
nocer, de manos de su junta directiva, 
el funcionamiento de Ja misma en ple
na campaña de recogida de la aceituna.

Asimismo, Rudi mantuvo un en
cuentro en la Casa de la Cultura con ; 
los afiliados, simpatizantes y colecti
vos de la zona.

José Bono, presidente del Gobierno 
de Castilla-La Mancha

BONO HABLA CLARO 
BE ESPAÑA

José Bono, que fue ende Astado en el 
programa Los Desayunos de TVE del 
pasado miércoles, opinó sobre el 
nacinalismo que “hoy eu día paírioifi
mo es solidaridad”.

Ó yxRonoíjniso de /manifiesto que 
/“nuestro modelo de Estado es el de la 
..Constitución española”, e indicó. , que., 
“en materia de unidad de España y de

ñas y uo con .u pauida d< uacmiienio 
ni con su carnet de kk ntidad”, añadió.

El presidente regional también re
saltó que después de ocho años de Go
bierno popular, “España esta mucho 
más des vertebrada que eo el año i 996”

■ y pidió al jefe del Ejecutivo nacional 
que prestara más atención a los presi- : 
denles de las comunidades autónomas 
que a George Bush.

SE HA DICHO...
José Bono, en la presentación del Real Patronato de la Ciudad de Cuenca:

“¡Claro que Cuenca no es Cataluña, ni Cataluña es Cuenca! Y allí hay valores 
que respetamos y queremos con sinceridad que aquí no tenemos, aunque 
aquí haya otras cosas. Pero sentimos el orgullo de pertenecerá la misma 
nación, que acumula valores, en Cuenca y  en Cataluña”

T O R I A L
i de la palabra

. _____ previsto, al remate de Pascuas
le ha seguido el inicio de una pre-campaña electoral 
que se nos antoja realmente crispada ya que las 
vísperas anunciaron, desde el poder, nada más y  
nada menos, eso de que “España está en peligro”, 
aunque en versión siglo KK! y para que no se diga 
que no somos modernos.
A salto de mata, entre obreros pasando la quincena 
navideña engrosando un paro camuflado bajo el 
epígrafe de vacaciones, pero sin paga ni derechos 
sociales, hemos asistido a una extraña dialéctica 
por la que se nos devolvía a la división de “malos”  
y “buenos” según el c ris ta l tras el que se 
observara el panorama.
Felizmente todo parece superado, o ai menos 
alejado de la credibilidad necesaria para su uso v 
abuso y, si no media mal agüero, asistiremos a ia 
confron tac ión d ia léctica  para un m ejor 
conocimiento de tos programas electorales de los 
diversos partidos políticos que, en piano de 
igualdad ante ia ley, van a competir para pilotar ios 
destinos de España durante ios próximos cuatro 
años.
t u  cfIc c^ufítlv n ¡fu de acongojarnos con 
peligros inexistentes que no puedan ser superados 
por tos ciudadanos en libertad, bueno sería que 
miestim servidos es se * pforxcmm pam explicamos
sus intenciones con oí menor coste posible para
nuestros Bolsillos y con la máxima dÉusionÍEWiim.
palabra, empleando ai máximo ios medios
púb licos rio

’Vuot, yo hallo ¡tui mi cuento que el mu 
inicio y el encantado os vuestra merced,
I >uos i,o ha puesto a decir tantas blasfe
m as cuntía una m m  tan recebida en el 
mundo, y Ion ida poi inri verdadera, que el 
quo lo nnunso, coma vuestra merced ta 
niega, moiecm lo 
moruna pona quo 
vuestra merced ó  ̂ ,,
dice que da a los ' M J j  ^
libros cuando los M * * ■ 
lee y le enfandan”

información y,
sobre todo, tos 
audiovisuales n 
los que todos 
t e ñ e m o s  
acceso y 
pagamos, ya 
que para 
discern ir lo 
que es humo ; 
o maioi 
realizable ú * 
irrealizable *; 
i m y  h  j o r a  
c o n '  
n o s o t r o s  
mismos.
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U N T O

Tic To se cuestiona el fuerte impacto tanto económico como social de
• los inmigrantes en España. Aceptamos que ellos son los que 

ocupan algunos trabajos que los españoles apenas desean realizar, a 
menudo por la dureza física de las tareas y de la exclusión social a la
que se ven sometidos, en muchos casos sin contratos y con salarios 
mínimos, consecuencia de su situación ilegal.

La evolución de modelos de educación en España ha supuesto,
entre otras cosas, la creación de numerosas universidades en todas las 
capitales de provincia durante los últimos años del siglo XX., favore
ciendo que la mayoría de los jóvenes de diversos niveles sociales 
tengan acceso a una universidad pública, a pesar de que en algunos 
casos tenga mucho que mejorar, en cuanto a servicios, medios y 
recursos para la formación. También se amplió la educación obligato
ria dos años más, desde los 14 basta los 16 años. Mientras tanto, 
parece que, por otra parte, el sistema educativo español ha sido 
incapaz de adaptarse a las nuevas necesidades educativas de los ni
ños inmigrantes que llegan a nuestro país desvinculados de adultos o 
a través de redes organizadas.

Niños inmigrantes
Los gobiernos de España y Marruecos han firmado un acuerdo, 

para que sean repatriados a Marruecos todos los menores en situa
ción irregular, que en la actualidad se encuentran en los centros de 
acogida de las comunidades autónomas. En este punto no se estable
ce diferencia con los adultos. Dicho acuerdo se contrapone a la legis
lación vigente sobre este punto en la Ley de Extranjería, que “consi
dera regular a todos los efectos, la residencia de los menores que sean 
tutelados poruña administración pública”. Además este acuerdo tam
bién atenta contra lo expresado en la Convención sobre los Derechos 
del Niño de las Naciones Unidas que garantiza una acogida y educa
ción digna para el niño donde quiera que esté.

Lo que en apariencia pretende el Ministerio del Interior con la 
firma de este acuerdo, es repatriar a los niños inmigrantes y desenten
derse de su situación presente, de los problemas que estos niños 
suponen para la administración, que necesitan una educación y for-

SANTIAGO ARRO /O SERRANO

mación digna, que sólo puede partir de i esfuerzo de las administra
ciones educad vas. No debe ser por la Jalla de i ocursos o esfuerzo poi 
lo que estos menoics sean devueltos al país de origen. Es una obliga
ción de los sci vicios educativos españoles pioporuoaaj una educa 
eion digna a los niños inmigiantes, asiles, que mpahiatlos ;>,n ias 
garantías suficientes de que srián acogidos con éxito en su destino, cíe 
que eu Mamiccox, donde desafortunadamente no tienmi unos servi
cios sociales como los entendemos aquí, podran adquirir ia educación 
básica o encontrar a sus familias.

Se debe analizar si los niños inmigrantes tienen las mismas o 
distintas necesidades educativas que los niños españoles, y buscar 
soluciones más beneficiosas que ias del acuerdo entre Madrid y Rabal, 
que supone de manera ciara, el más que seguro abandono de estos 
3000 menores en un país distinto del nuestro, que se considera ei 
propio, pero donde no es seguro si tendrán a alguien que los tutele, 
por la falta de recursos, o Jo que es más grave, de asunción de respon
sabilidades básicas ante la infancia. De lo contrario, la política de 
inmigración que pretende llevar a cabo el gobierno será un fracaso.
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El presidente regional asegura que no será ministro en un futuro gobierno socialista

i Zapatero incluye a José 
Bono e___ ‘____ité <_. ; notables’
El secretario general del PSOE, José Luis 
Rodríguez Zapatero, ha dado a conocer a 
los miembros de un grupo de 10 personas 
“altamente cualificadas y con gran peso 
político” para asesorarle como candidato

y preparar la form ación de un gobierno 
socialista de cara a las elecciones del 14 
de marzo. Entre los designados está el pre
sidente de Castilla-La M ancha, José Bono, 
quien ha afirmado que ha aceptado for

m ar parte del ‘com ité de notables’ de R o
dríguez Zapatero por lealtad al líder socia
lista, si bien ha advertido que “en ningún 
caso sería m inistro” en un futuro gobierno 
del PSOE.

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, junto con los presidentes de las comunidades autónomas de 
Aragón y Extremadura, Marcelino Iglesias y  Juan Carlos Rodríguez Ibarra, respectivamente; Felipe González y  
Joaquín Aimunia, durante la Conferencia Política celebrada por el PSO E en Madrid el pasado fin de semana.

En este grupo figuran, además d 
el presidente regional, el presiden
te extremeño, Juan Carlos Rodrí
guez Ibarra; el rector de la Univer
sidad Carlos III. Gregorio Peces- 
Barba; el comisario de Economía 
de la Unión Europea, Pedro 
SoJbes; el ex representante de la 
(JE en Oriente Próximo Miguel 
Ángel Mor atinos; la ex ministra de 
Cultura Carmen Alborch; lar. con
sejeras de la Junta de Andalucía 
Magdalena Áivarez (Economía! y 
Carmen Calvo (Cultura); asi como 
María Jesús Sansegundo, vice- 
rrectora de Estudiantes de la Uni
versidad Carlos íií; y el economis
ta Miguel Sebastián.

Sobre este equipo, Rodrigue- 
Zapatero puntualizó que no pr 
tende crear un gobierno en la som
bra y que ia función de este ‘co
mité de notables’ será la de tener 
preparados antes de las elecci* 
nes los “mecanismos de conduc
ción del país”.

“No seré ministro”
Se trata, según explicó, de que 

el PSOE esté listo para gobernar, 
aunque ese comité de notables, 
insistió, no debe considerarse 
como “un embrión de gobierno”.

Tras producirse el anuncio, 
Bono mostró su satisfacción por 
formar parte del equipo, y afirmó 
que aportará su “lealtad a las ideas 
de progreso” en las que dijo coin
cidir “plenamente” con Rodríguez 
Zapatero. Ahondando sobre su

inclusión en el equipo personal de 
Rodríguez Zapatero, Bono asegu
ró que no será ministro en un fu
turo gobierno del PSOE. Bono ex
plicó que el líder socialista “ha 
creído que esas personas le pue
den ser de alguna utilidad en su

camino hacia La Moncloa” y ase
guró que aceptó formar parte de 
ese equipo porque “verdadera
mente” quiere ser leal a Zapatero 
y a sus propias ideas y “para de
fender en lo que creo, en la radical 
igualdad de todos los humanos”.

Castilla-La Mancha regula la vivienda de precio tasado 
para abaratar los precios y facilitar su compra

E l consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, durante su 
comparecencia en el Palacio de Fuensalida.

El Consejo de Gobierno ha apro
bado el Decreto de régimen jurídi
co de las viviendas con protec
ción pública, a través del cual se 
regula el régimen jurídico de los 
distintos tipos de vivienda prote
gida que establece la Ley de Vi
vienda de Protección Pública de 
Castilla-La Mancha.

El objetivo de este nuevo De
creto es facilitar la compra de vi
vienda protegida a todos aquellos 
ciudadanos que no podían acce
der hasta ahora a una Vivienda de 
Protección Oficial (VPO) y que tam
poco podrían adquirir un inmue
ble de renta libre sin realizar un 
gran esfuerzo fanúliar.

En este sentido, el consejero 
de Obras Públicas indicó que con 
ia ‘vivienda de precio tasado’ se 
beneficiarán importantes colecti
vos como los jóvenes, los disca
pacitados y las mujeres que han

sido víctimas de violencia domés
tica, además de los ciudadanos 
que cuenten con ingresos de en
tre 5,5 y 7,5 veces el salario míni
mo interprofesional y que, hasta 
ahora, no podían acceder a la tra
dicional Vivienda de Protección

Oficial.
Así, se mej orarán las condicio

nes de las viviendas que constru
ye el Ej ecutivo autonómico con la 
reserva de un 2% adicional para 
discapacitados que se suma al 3% 
ya existente, se aumentará el cupo

para jóvenes menores de 36 años 
que pasará del 25 al 30 por ciento 
y se dará preferencia en la adjudi
cación a las mujeres maltratadas.

Este último colectivo, en caso 
de que pretendan acceder a las 
promociones de vivienda en alqui-' 
ler del Gobierno regional, contará 
con una ayuda que supondrá la 
reducción del 20 por ciento en el 
precio total del alquiler. De igual 
modo, se contemplará la reduc
ción del 25 por ciento para las fa
milias numerosas y del 50 por cien
to para los ciudadanos con esca
sos recursos económicos.

Las viviendas públicas de pre
cio tasado deberán ser adjudica
das mediante principios de igual
dad y transparencia y podrán con
tar con una superficie de hasta 135 
metros cuadrados útiles y su pre
cio de venta no podrá superar los 
1.150 euros por metro cuadrado.

La Junta acorta
Ion tiempos 
máximos de 
espera saiiiteia
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aproba
do el Decreto de la Ley de Ga-. 
rantías en la Atención Sanita
ria Especializada por el que en 
2004 las esperas máximas de 
los pacientes castellano-man- 
chegos se reducen a 120 días 
para intervenciones quirúrgi
cas, 40 para consultas exter
nas y 20 para pruebas diag
nósticas.

La Ley de Garantías ha su
puesto el primer y mayor com
promiso de un Gobierno regio
nal para avalar por ley el dere
cho de los ciudadanos a una 
respuesta adecuada a sus ne
cesidades asistenciales. Des
de que entró en vigor el 1 de 
enero de 2003, un total de 47 
personas han ejercido su de
recho a recibir atención sani- 

■ taria especializada en un cen
tro sanitario de su elección y 
con cargo al presupuesto del 
Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha, SESCAM, tras ha
ber superado los plazos lega
les en lista de espera, lo que 
ha supuesto un gasto de 
41.704 euros.

Del total de ciudadanos 
que se han acogido a la Ley 
de Garantías, 45 son de Tole
do, uno de Cuenca y otro de 
Albacete.

Tanto la Constitución es
pañola como la Ley General de 
Sanidad reconocen el derecho 
a la salud y a una asistencia 
sanitaria universal y gratuita. 
Sin embargo, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha quiere dar 
un paso más al asegurar unos 
plazos de atención técnica y 
socialmente aceptables. Por 
eso, el Plan de Salud 2001-2010 
fija unos plazos máximos para 
acceder a esa atención espe
cializada y la Ley de Garantías 
aprobada por las Cortes com
promete al Ejecutivo regional 
a ir reduciendo esta demora 
año tras año hasta conseguir 
unos estándares de máxima 
calidad y eficiencia.

Listas de espera
Respecto a la evolución de 

las listas de espera a lo lai?go 
de 2003, se ha mantenido la 
! tendencia de descenso conta
bilizándose un total de 36.495 
personas menos en espera de 
ser atendido, superando el ob
jetivo marcado para todo el 
ejercicio que se había fijado en 
reducir las listas en 25.000 per
sonas. .
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El portavoz socialista, lose Manuel Caballero, presentó en Toledo los candidatos al Congreso y Senado

E SOE regional confía en contribuir 
a la victoria socialista ei xpaña
El portavoz de la E jecutiva Regional del un “m odélico proceso de elección de can- ció el com prom iso del Secretario General 
PSOE de Castilla-La M ancha, José M a- didatos, com o el que se ha desarrollado del PSCM , José M aría Barreda, expresa- 
nuel Caballero, presentó en Toledo a los por el PSO E en la  región, donde se ha do al conjunto del partido para que “la cam- 
candidatos de su partido para el Congreso conjugado dem ocracia interna, participa- paña socialista sea tranquila, sosegada, lim- 
y el Senado por las cinco provincias de la ción de las bases y unanim idad en la  elec- pía, ajena a la crispación y al insulto que 
región. Caballero resalto lo que considera ción”. El portavoz socialista también anun- tanto gusta al Partido Popular” .

El Comité Regional del PSCM- 
PSOE se felicitó por la participa
ción y la unanimidad que lian con
citado las listas del PSOE y consi
deran que en estas candidaturas 
“están los mejores hombres y 
mujeres de los que dispone el 
PSOE para hacer posible el cam
bio”.

Durante el Comité Regional del 
PSOE, en el que los socialistas 
expresaron su confianza en ganar 
las próximas elecciones en Casti- 
Íla-La Mancha y contribuir así al 
triunfo del PSOE en España, para 
ello Caballero expresó “el compro
miso del PSOE regional de dedi
car tantas energías e igual e¡;fuer
za como el que les llevó al tifo rio 
en las elecciones auiüiiómiccfS del 
pasado mayo’"

Para ello, el portavoz socialis
ta afirmó que eso es algo que 
“solo es poaíbie cuando báy un 
partido unido, que es capaz de an
teponer los intereses de la socie
dad por encima de los partidistas 
y que elige a sus mejores hombres 
y mujeres, para hacer posible el 
cambio de Gobierno en España 
que está demandando una mayo
ría de la sociedad”.

Según Caballero, los socialis
tas se van a dirigir a esa mayoría 
de ciudadanos que quieren un 
cambio en el Gobierno de España 
y que ahora tienen la posibilidad 
de hacerlo efectivo, movilizándo
se “frente a todo lo que les ha dis
gustado durante estos cuatro

años” corno Ja alta precariedad la- aumento desorbilado del pierio do “absointamcnle injuria que Pene - 
borai, la inseguridad ciudadana, el la vivienda o esta política fiscal fícia a los que mas tienen'',

i  Los 42 representantes en la Conferencia Poiiíu a de! 
PSOE realizaron aportaciones sobre bienes!;» social
Los 42 representantes de Castilla-La Mancha, 28 del PSOE regional y 14 del Comité y la Ejecutiva 
Federal, que asistieron en Madrid a la Conferencia Política del PSOE realizaron aportaciones en 
materia de solidaridad y bienestar social.
El portavoz de la Ejecutiva del PSOE castellano-manchego, José Manuel Caballero, señaló que los 
socialistas de la región, además de defender los intereses de la Comunidad Autónoma en esa cita, 
aportaron a la Conferencia la experiencia “solidaria” del Gobierno regional.
Así, se refirió al ámbito de la Educación, donde hay diferentes políticas pioneras puestas en marcha; 
al de la vivienda, recordando que la Comunidad Autónoma tiene “la vivienda más barata de toda 
España”; a la atención a los discapacitados y a la  lucha contra la violencia hacia la mujer.

mam

- Francisco Ábengozar (vicesecretario del;
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- Sergio Gutiérrez {secretario provincial de

M il i
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- Antonio Callado (alcalde de Almansa).

|||l|lff|î ^
- !,X)urdes Varea (alcaldesa cíe Muñera),

IWIIIÉIIM

- Alfonso Escudero (alcalde de Mota del
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IES “Alejo Vera” ele Mai'chamaío.

Los buzones 
de quejas del
t ' l W w i ú f  i 

“ventanillas 
directas”
La vocal territorial del Conse- 
jo General del Poder Judicial, 
María Angeles García, desta
có que la función de los buzo
nes de quejas y sugerencias 
de ios ciudadanos sobre el ser
vicio público de justicia insta
lados en los juzgados es la de 
que se conviertan en una “ven
tanilla directa” con el CGPJ. 
740 de estos buzones (ya ins
talados en todas las sedes ju
diciales del territorio) entraron 
en funcionamiento el pasado 
2 de enero y disponen de unos 
formularios de fácil compren
sión para que los usuarios de 
la justicia puedan hacer llegar 
de manera directa e inmediata 
sus quejas y sugerencias so
bre el Servicio Público de la 
justicia al CGPJ.

García indicó que las auto
ridades tienen la obligación de 
recogerlas quejas y remitirlas 
día * Uüiícuíc ,if ( ait;,c¡o (pie

respuesta ’á"tosí aGlaS'1;ff|tercÍ!-r'* 
c iar, ñipo pire se rea ii/u :a  
aproHÍnindamvníe ni el plazo 
de ¡ni mea, aunque deslavo 
(¡ue el ( '(IPj no órne cap;», i 
dad “paia soluciona» el proble
ma de lodos” .

Asimismo, las propuestas 
recogidas en los buzones se 
esluditirán y recíasilieanín para 
hacer un diagnóslieo certero 
y conocer así “cuáles son los 
males que aquejan a la justi
cia". y cu lodo caso, denun
ciar y "sacar los colores a los 
poderes públicos que corres
ponda por su abandono Ir adi
cional de la justicia”.

Estadísticas trim estrales
Además, la idea, resaltó, es 

realizar estadísticas trimestra
les, y se procurará una gestión 
“ágil”, teniendo en cuenta 
“que los medios de la justicia 
son escasos”, aunque si des
tacó que por su parte, y por la 
de su equipo -formado por un 
total de ocho personas-, están 
dispuestos a solventar las de
ficiencias en el menor tiem
po posible.

García señaló que la mera 
presencia del buzón en los juz
gados y la instauración de una 
carta de derechos y que los 
ciudadanos puedan, quejarse, 
por ejemplo, de la falta de aten
ción de los funcionarios, debe, 
a su juicio, “disminuir la des
atención” de los mismos, ex
plicó. . • . • \  í .. .
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GREGORIO PECES-BARBA MARTÍNEZ. DIPUTADO POR VALLADQLID EN LA..LEGISLfflJRAJ2EJ^ZZ.JüJEJJNÍIJlE-LQS
PARTICIPANTES EN LA ELABORACIÓN DE LA POJN!EjNOA_CQj^^

A  sient , j IIoso del artículo q r  
omueve i —'¡dones para u *

. . .  -  ■ ®» ■  ■ _  j  . é f  -  —  F f T

Gregorio Peces-Barba,
licenciado en Derecho, es 
actualmente rector de ia 
Universidad Carlos III de 
Madrid, Como político, tras su 
ingreso en el PSOE en 1972 fue 
diputado por Walladolid en las 
legislaturas de 1977, 1979 w 
1982, ¥ miembro de la 
ponencia constitucional, 
interviniendo en todas las 
leves orgánicas destinadas a 
desarrollar la Constitución de 
1978, De 1982 a 1986 o c u p ó  el 
carao de Presidente del 
Congreso de los Diputados,
Éi pasado mes de diciembre, 
con motivo de la 
conmemoración éei XXV 
Aniversario de ia Constitución, 
paridcirm en Toleén, j unto con

tpntiS id o  v  r e  d e  C a í  í i  i  ¡i a -7  a  
triiOAdaj rio ¿ó bu ¡no, aík es a cío 
institucional organizado por el 
EjecMiMP regional,

•*. ¿Qué opinión le rneiece que se 
utilice el déficit de legitimidad del 
Estado en ios tiem pos en que se 
elaboré la Constitución para ahora 
pedir una reforma de la misma?

"No estoy eri absoluto de acuerdo. El 
Estado que h¡/o la Constitución tenía la 
legitimidad derivada de unas elecciones 
generales y luego tuvimos la legitimi
dad de ejercicio de hacer un texto de 
consenso, por eso las reformas que se 
puedan hacer -naturalmente la Consti
tución no es intocable- se tienen que 
hacer al menos con el mismo consenso 
y por supuesto con los procedimientos 
establecidos dentro de la Constitución"

¿Cómo han influido estos ocho 
años de Gobierno del PP en la in
terpretación de ia Constitución?  
¿Estamos lejos del consenso alcan
zado por Sos "padres" de la Consti
tución?

"La Constitución, el consenso tiene 
que ver con su redacción. Las interpre
taciones pueden ser más progresistas, 
más liberales, y también pueden ser más 
conservadoras. Hay muchas dimensio
nes de la Constitución en la que se han 
hecho en los últimos ocho años inter
pretaciones conservadoras., como ocu
rre con la LOU o la Ley de Calidad de la 
Enseñanza, que son regresivas; el tema 
de la enseñanza de religión; o el uso 
abusivo que se hace de las fundaciones 
para sustituir en ámbitos como el edu
cativo o el sanitario, al sector público".

”, En su opinión, ¿precisa el T í
tulo VIII de la Carta Magna, refe
rente a ia organización territorial 
de! Estado, de algún retoque?

"Es necesario reformar no el Título 
VIII, sino en relación con él, lo referen
te al Senado, que está pensado como 
una Cámara de representación territo
rial, y que sin embargo, en la práctica 
responde a un Senado de un estado uni
tario, al elegirse cuatro senadores por

provincia por un sistema mayoritario co
rregido".

¿No debería un estado que se 
dice democrático recoger el dere
cho de autodeterm inación de Sas 
llam adas nacionalidades h istó ri
cas?

"En mi opinión, el propio término de 
nacionalidades históricas es incorrecto, 
no está en la Constitución y hay que re
conocer que Historia, más que esas lla
madas nacionalidades históricas, la tie
nen Castilla, León, Aragón o Asturias, 
por poner algunos ejemplos. Sería más 
correcto hablar de comunidades autó
nomas con hechos diferenciales, y que 
estaban reconocidas en la Constitución 
como naciones culturales. Sin embar
go, el derecho de autodeterminación es 
un derecho que se plantea sobre todo 
en el ámbito del derecho internacional 
de Naciones Unidas para resolver situa
ciones coloniales de pueblos que no ha
bían podido nunca ejercer libremente su 
voluntad política, y que no habían podi
do tampoco sus ciudadanos disfrutar de 
derechos y libertades. Ese no es el caso 
de ninguna de esas llamadas nacionali
dades históricas, que han ejercido su li
bertad política votando la Constitución".

¿Hay un peligro de reconfe-
sionalización dei Estado como con
secuencia de la política del Gobier
no de! PP? ¿Ese ataque a la 
aconfesionaüdad -que no laicidad, 
por desgracia-, es un riesgo para 
eS pluralismo que exige una socie
dad multicultural? ¿pone en peligro 
la solución constitucional a la edu
cación?

"Por supuesto que ese es un peligro 
serio cuya responsabilidad no corres
ponde sólo al Gobierno, sino a la rela
ción entre éste y la Iglesia Católica, que 
parte de una inocencia histórica, que se 
considera libre de cualquier responsa
bilidad sobre los problemas históricos

producidos en la Historia de España por 
el tema religioso, y que pretende una 
vuelta al confesionalismo. Es necesario 
denunciar los acuerdos con la Santa 
Sede e incluir a la Iglesia Católica como 
una más en el marco de la Ley de Liber
tad Religiosa. En la actual circunstan
cia, es absolutamente contradictorio con 
la aconfesionaüdad del Estado, que sig
nifica su neutralidad en materia religio
sa".

¿Por qué se permitió ia discri
minación de la mujer en la suce
sión al Trono?

"Bueno, en realidad lo que se hizo 
es seguir la,tradición de la línea de su
cesión dinástica en la historia de Espa
ña, y concretamente lo establecido en 
la Constitución de 1876. Es verdad que 
eso hoy hay que modificarlo, .pero no 
hay que olvidar la doctrina del Tribunal 
Constitucional, que revoca la del Tribu
nal Supremo en la sucesión a los títulos 
nobiliarios. En todo caso y pese a eso, 
yo soy partidario, y me alegro de que 
Rodríguez Zapatero se haya pronuncia
do en ese sentido, de que se reesta
blezca la no discriminación".

¿Qué opina del llamado "pa
triotismo constitucional"?

"Me parece que es una buena idea. 
Como sabe, surgió en Alemania después 
de la II Guerra Mundial, pero nosotros 
tenemos un precedente extraordinario 
en el Teatro Crítico Universal del Padre 
Feijoo, donde criticaba a la patria co
mún y a las patrias propias, lo que hoy 
llamaríamos nacionalismo español y na
cionalismo periférico de País Vasco, Ca
taluña o Galicia, y sostenía que el único 
patriotismo justificado era el de aque
llos que vivían en libertad bajo la co
yunda de unas mismas leyes. Eso es lo 
que hoy entendemos por patriotismo 
constitucional. La Constitución describre 
un patriotismo español compatible en 
tanto en cuanto admite la existencia de

naciones culturales en el interior de la 
nación España, y también unos nacio
nalismos, vasco o catalán, en cuanto que 
sean compatibles también con el reco
nocimiento de la nación España. Lo que 
quedaría ai margen de la Constitución 
sería un nacionalismo español excluyen- 
te que no reconociera a esas naciones, 
y un nacionalismo periférico, igualmen
te excluyente, que no reconociera a la 
nación España".

¿Qué artículo o artículos de la 
Constitución le hacen sentirse más 
orgulloso de haber participado en 
su'redacción? ¿Cuál recomendaría 
modificar o alterar después de es
tos 25 años?

"Creo que el artículo del que me sien
to más orgulloso es el 9.2, porque es el 
que permite remover los obstáculos y 
promover las condiciones para que la
Lbenad y !a igualdad de ios ciudadanos 
/ de ios grupos sea), realeo y efectivas, 
y creo que se podrían quitar todos ios 
artículos que se refieren ai acceso 3 la 
autonomía, porque ya no son necesa
rios, y sustituirlos -como ha propuesto 
Rodríguez Zapatero- por una constitu- 
cionalizadón de las Comunidades Autó
nomas, es decir, por una descripción en 
el texto constitucional de las Comuni
dades Autónomas existentes, con Ceu
ta y Malilla incluidas".

¿Cómo cree que debería de ac
tuar el gob ierno  frente  ai plan  
soberan ista  de Ibarrety e? i  Qué 
salidas considera más oportunas 
ante la ofensiva nacionalista?

"Creo que el llamado Pian Ibarretxe 
es inconstitucional por su origen y por 
el inadecuado procedimiento utilizado, 
y que supone una gran deslealtad de un 
grupo político que se ha beneficiado de 
la Constitución y el Estatuto, utilizándo
les de manera ¡legítima, precisamente 
para acabar con ellos. Creo que el Go
bierno debe reaccionar con todos los 
medios legales a su alcance, pero con 
cuidado de no utilizar el derecho de 
manera oportunista. Creo que está bien 
el recurso ante el Constitucional por ese 
acto de iniciación del proceso que ha 
realizado el Gobierno Vasco, y también 
por la puesta en marcha del mismo, y 
sin embargo creo que es un abuso el 
intentar modificar a toda prisa el Códi
go Penal. Ese es el oportunismo que 
como jurista y como profesor, se debe 
rechazar".

”• ¿Qué destacaría y qué extra
ña más dei periodo en el que tra
bajó para hacer la Constitución?

"Destacaría sobre todo la conciencia 
de todos de que estábamos viviendo en 
el corazón de la Historia, y de que por 
primera vez en el constitucionalismo es
pañol íbamos a hacer una Constitución 
de consenso. Destacaría el buen estilo 
con el que todos nos comportamos, y lo 
echo de menos en el mal estilo y en el 
oportunismo y el comportamiento de 
muchos dirigentes del PP; encabezados 
e impulsados por el Presidente del Go
bierno".
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En Sa fotografía de la izquierda; Los alumnos posan junto a sus ejempla
res de "El Obrero" ante ia estatua de Francisco Martínez Ramírez. Sobre 
estas líneas, de arriba a abajo; ES alcaide, Carlos Cotillas, entrega varios 
periódicos a los escolares/ La nieta de ”Ei Obrero", Paría Martínez, des- 
cubre Sa placa conmemorativa en honor de su abuelo/ Los escolares de 
Tomelloso durante eS debate sobre la Constitución Española.

Coincidiendo con tos actos 
coswnemoraíiwos oFeODf ¥  
Aniversario de Sa Constitución, 
Tomeiloso reí ordo a uno de 
sus paisanos m ás ilustres, 
Francisco Martínez Ramírez "El 
Obrem C fundador en 1303 dei 
prim er periódico de ia ciudad, 
Adem ás, ios escolares 
homenajearon en un periódico 
ei espíritu  de Sa Constitución 
Española 1/ e l dei propio 
w Obrero".

El salón de actos del Ayuntamiento 
de Tomelloso acogió un acto organi
zado por la biblioteca municipal con 
motivo de la aparición dei primer nú
mero dei periódico "El Obrero de To
melloso". A este entrañable acto, 
que sirvió para ensalzar y dar a co
nocer la vida y obra de este ilustre 
tomeliosero, asistió su nieta, María 
Martínez Cabrero, ei profesor e his
toriador Francisco Alía, una buena 
representación de la Corporación 
municipal y ios verdaderos protago
nistas del acto, ios responsables de 
los trabajos que han desembocado 
en un número especial del periódico 
"El Obrero de Tomeíloso" que fue
ron escolares de Tomelloso.

Alía, como experto y estudioso de 
la figura de Francisco Martínez Ra
mírez, fue el primero en participar en 
este acto con una breve semb!::..._a 
del homenajeado.

Por su parte, ia nieta dei home
najeado sólo tuvo palabras de agra
decimiento con todos los participan
tes en este acto y dijo que ei tiempo 
que pasó en Tomelloso con su abuelo 
hasta ios 15 años, fueron los mejo
res de su vida. María calificó a su 
abuelo como un incansable trabaja
dor.

El alcaide de Tomeiloso, Carlos 
Cotillas cerró eiacto hablando de un 
día especial por que de alguna ma
nera culminan los actos organizados 
en torno a dos fechas tan importan
tes como ei XXV Aniversario de la 
Constitución y dei Centenario de la 
aparición de "Ei Obrero de Tomelio- 
so", efemérides que no coincidieron 
por casualidad.

Tras este acto, autoridades, invi
tados y público se desplazaron a la 
estatua de "Ei Obrero" situada en
ei cruce de ias calles Don Víctor con 
Francisco García Pavón, donde se
descubrió una placa conmemorativa 
ai centenario de la aparición de io 
que fue el primer periódico de Torne- 
lloso. .

Ei homenaje de los escolares a la

Constitución se compíetó con un de
bate que tuvo lugar en ei salón de 
píenos dei Ayuntam iento. Ai igual 
que otros años se ha elegido un ar
tículo de ia Constitución para su es
tudio y debate, para este año, el 
tema sobre el que trabajaron los 
jóvenes fue precisamente eí XXV Ani

versario de ia Carta Magna,
Ei acto consistió primeramente en 

ia lectura de manifiestos por parte 
de cada uno de fots participantes, y 
después se estableció un debate en 
torno a ios 25 años de Constitución 
que fue moderado por el alcalde de 
Tomeiloso,
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Por su parte; el actual re d o r  
de ia Universidad Carlos 111 y 
ponente de la Constitución, 
Gregorio Peces Barba, señaló 
que la Caria Magna es un 
modelo de concordia "que nos 
ha permitido v iv ir en libertad y 
superar los escollos oue 
impidieron nuestra 
con wivencía ",

■ E¡ presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, afirmó durante la cele
bración de! acto institucional con 
motivo de¡ XXV aniversario de Sa Car
ta ¡Magna que "no podemos asistir 
impasibles e iriQoientes a is¡ preten
sión de cuartear ilícitamente ía Cons
titución española", incluso por quie
nes gobiernan a su amparo.

Ante un auditorio de más de 400 
personas en la iglesia de San Pedro 
Mártir de Toledo, José Bono resaltó 
que la Constitución tiene el poder 
que le dan los españoles "que sa
ben que no se puede avanzar si no 
lo hacemos juntos y sin dejar a na
die rezagado en el camino",

"Necesitamos el orgullo de sen
tirnos h is tó ricam en te  ju n to s  para 
ganar el futuro", Indicó eí responsa
ble del Ejecutivo regional quien re
calcó que hay que defender "sin com
plejos" que en España no hay lugar 
para más nacionalismo que el que 
cabe en la Constitución española.

Además, el presidente manifestó 
que en la Carta Magna "no caben 
soberanías compartidas ni ámbitos 
de decisión soberana distintos a los

10 a
e roí

r imp
laC

del pueblo español".
En este sentido, el presidente 

regional añadió que la Nación espa
ñola es la patria común e indivisible 
de todos los españoles y "que de
bemos concebir a nuestro país como 
algo que hacemos, que tenemos y 
que nos permite ser felices".

Asimismo, afirmó que la Constitu
ción "nos ha permitido vivir el perio
do de libertad continuado más largo 
de la historia de España y empren
der un viaje con el rumbo puesto 
hacia el horizonte de la modernidad".

En relación con los nacionalismos, 
el presidente regional indicó que "no 
es preciso gritar para mostrar la in
tensidad de un sentimiento" y que

"ios que no somos nacionalistas te
nemos unos sentimientos de perte
nencia, de identidad y de afecto a 
nuestra tierra que no son menores 
que los que pueda sentir cualquier 
nacionalista". ■ .

Así, Bono se manifestó en contra 
de "las amenazas de quienes alien
tan ei mito de ser los únicos y distin
tos" y dijo que "parecería ridículo 
invocar ei Rh como señal de perte
nencia si no fuera porque, antes que 
ridículo, es una mise. . • . X  
brindan los pistoleros para matar".

Bono concluyó su discurso afir
mando que "necesitam os valores 
colectivos que nos sujeten a Espa
ña" y que nuestro país "no es un

almacén de caldos pota rompías do
m is ió n " en ci que pagar nías irn- 
piserios non fia fitas ríere/hos" y que 
"rio oslamos ¡inicios para llevar e> 
(,rti)ij un ¡i* fjociu ni por meros inte
reses de rom*-retan* m  fenicios"

Por os. pn»re, o! r-cfor da la Uni
versidad f sí !os f í i  y \j ( id rife de la 
o r d o  Maj¡.r , u-'oaoífu Htoes Barba,
afín ó q i ie nuestra Cton stitucictp >-S
un rn odel<3 dle conc nm in ‘'que* iiíin ím
perrTI¡ti do v ir en Me ¡rta0 / to rm-fvir
ios e¡scolí que irTI P Íí 'K  ,ron nu , í ',,
con1VÍ'vene:ia desde el ní¥- Uto’ /, If

‘75 ar í ton i en no n tra
r> n -; en una situac i pet í  f toí en ía
MÍ' t:eneime>s ¡que r ei confia fí/c."

indi ce) mar"05 !)- he qu íen ciOeeir y i a •
Cd:l 0 dito Vito\r,v qu e huir de los oro
íet aiS de caíto s ffu íe s "

El que ícete: uno ios padres 
de ¡a Constitución precisó que la Cer
ta Magna representa un modelo de 
convivencia y que, en caso de refor
ma, sería necesario ei mismo consen
so que hubo en su nacimiento y se
guir ios procedimientos que estable
ce la misma Carta Magna, Peces Bar
ba indicó que la Constitución debe 
abordar dos grandes retos, ¡a refor
ma del Senado para convertirlo en 
una verdadera Cámara de represen
tación territorial y la reforma de los 
Estatutos "teniendo siempre como 
límite la Constitución española".

En el acto celebrado en Toledo 
bajo el lema "Una región de consti
tución fuerte" también intervinieron 
tres jóvenes de la reg ión, Ruth 
Contreras, Javier Carpintero y Lucía 
Bravo que resaltaron la proyección 
de futuro de nuestra Constitución.

1. “ ¿Qué valoración hace de
estos 25 años de Constitución?

2. - i Considera necesaria ahjuna
reforma en la misma? . . . .  

3»- i()m  opinión le merece fas 
reivindicaciones del País Vasco?

"Lo más importante de ia 
Carta Magna es el Estad® 
de las Autonomías"
i , -  "Podemos denominar
la, sin duda alguna, como 
la Constitución del consen
so y lo que tenemos que
lograr es apostar por pro
fundizar en este consenso.
Considero que lo más im
portante de la Carta Mag
na es ei Estado de tas Au
tonomías y no avanzar en 
este sentido es ir hacia 
atrás. Mi valoración es que 
ahora mismo no es muy 
bien aceptado por el Go
bierno cíe España ni eí consenso entre tas fuerzas:

3„- "El planteamiento del iehendakari del País \ 
co, Juan José Ibarretxe, es totalmente anticonstitu
c iona l porque quiere rompe 
Autonomías y sirve de ejemplo el modelo de go
bierno de Cataluña justamente para lo contrario: 
para profundizando en ia autonomía de la comuni
dad catalana armar el Estado",

José Díaz:Pintaclo (alcaide de Amamasilla de Alba)

"Las Constituciones 
tienen que servil
intereses de los países"
i»- "La valoración es su
mamente positiva porque 
supone el periodo más fe
cundo de la historia de Es
paña en cuanto a convi
vencia y progreso y ¡a 
mayor parte del mérito es 
de la Constitución y al es
fuerzo de consenso que hi
cieron todas ias personas 
en representación de los 
grupos, para el que todo 
el mundo cedió".

2.- "Lo que hay que hacer es desrnítificar algunos1 
ternas pues las Constituciones tienen que servir a: 
ios intereses de los países y a medida que las soeieb 
cíades van cambiando no es raro pensar que en un 
momento determinado haya que adaptarlas a la rea
lidad de cada país. No me preocupa tanto qué artí
culo hay que modificar sino las reticencias sobre

estos cambios, pues la propia Constitución tiene pre
visto cuales son los mecanismos para su reforma. 
Creo que la inmensa mayoría de la Constitución es 
perfectamente válida pero si hay que hacer algunas 
adaptaciones que se hagan, sin hacer dramas".

3.» "Todos ios territorios tienen el legítimo derecho
a reivindicar mejorar, pero no podemos olvidar que 
formamos parte de un Estado y el principio que debe 
regir fa política es el de solidaridad y si las reivindi
caciones de vascos y catalanes van en ei sentido ele 
que quieren barrer más para cas 
máximo la solidaridad ínterterrítoriai ' 
camino. En cualquier caso, estas a 
nen que dirim ir en e! marco del diálogo, reflejo de la 
propia Constitución",

Nemesio de tara Guerrero i Presidente de ía Diputación
Provincial de Ciudad Reab

"La €'ím&kifcuclén pisecte ser 
reformada, sobre todo en

i,~ "Muy positiva porque ha tenido más consecuen
cias para España buenas que rnaias aunque hemos1 
pasado por momer
ve impuesta por E7A. En este tiempo se ha vivido en 
democracia y en paz. Para (a gente que hemos teni
do oportunidad de contrastar1 dictadura y democra
cia nos encontrarnos felices de haber vivido 25 años; 
de tranquilidad democrática, para los que nc han

no haya ese tipo de sensaciones tan profundas que 
hemos vivido otros, pero democracia, que eí pueblo
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Con motivo del XXV an iversario de la Carta Magna el presidente re g io n a l losé Bono, fue entrev istado pe 
. joven que nació el 6 de d iciem bre de 1978

"La Cor ituciór ía  sido un «ran ' ito 
que augur v/ ■ « libertad en I póna"

El presidente de Castíiia-La 
Mancha, José Bono, señaló, en 
una entrevista concedida a 
CMT que la Constitución de 
t  S ‘/8 ha sido un atan éxito que 
■inauguró el período-más largo 
de libertad de la historia de 
España.

José Bono hacía estas declaraciones 
en una entrevista concedida a Cas
tilla-Mancha Televisión y que fue rea
lizada por una joven administrativa, 
que reside en la localidad toledana 
de Mora y que nació el día 6 de di
ciembre de 1978.

"Esta es una Constitución que 
merece el reconocimiento de que es 
para todos", indicó el responsable 
del Ejecutivo regional quien además 
puso de m anifiesto  que la Carta 
Magna ha permitido "conseguir pen
sión universal, sanidad y educación 
para todos".

En este sentido, el presidente 
caste llano-m anchego precisó que

todos los españoles ante la ley, el 
texto constitucional es el garante de 
la unidad de España.

Además, José Bono añadió que 
aquellos que quieren romper el prin
cipio de solidaridad recogido en la 
Constitución de 1978 van a fracasar 
"porque España es un edificio que 
no está en obras ni en derribo".

La autonomía llegó a Castilla-La 
Mancha con la Carta Magna, un gran

avance para esta tierra que ahora 
tiene el futuro en sus manos. Según

el presidente castellano-manchego 
"ahora podemos adm inistrar nues
tra educación, nuestra sanidad y 
nuestras carreteras y eso nadie pue
de hacerlo mejor que nosotros mis
mos".

La región, resaltó José Bono, ca
mina hacia el horizonte del progre
so y la modernidad pero aun hay 
muchas cosas en las que trabajar 
"corno la lucha a favor de los que 
quieren un empleo, erradicar la la
cra de la violencia doméstica y pres
tar atención pública a todos los ni
ños y niñas discapacitados que ío 
necesitan".

"S í se m od ifica  la C onstitu c ión  es 
para que todos v ivam os m e jo r"

El presidente de Castilla-La Man
cha señaló, en referencia ai Plan Iba- 
rretxe, que es respetuoso con aque
llas ideas con las que no coincide 
pero que no está de acuerdo con los 
planteamientos "que intentan rom
per España, porque aquí no ha na
cido ningún ciudadano que tenga 
más derechos que otro y porque si

qué"1EooG5fctH\te^
Por último, Bono, que recordó que

uno de los mayores disgustos de la 
democracia fue el golpe de estado 
del 23 de febrero de 1981, también 
quiso poner de manifiesto la Impor
tancia que ha tenido para nuestro 
país y para Castilla-La Mancha for
mar parte del 'club europeo',

decida e s ta r gobernado 
por quien quiere estar go
bernado, es algo tan sen
cillo pero a la misma vez 
tan difícil en toda la histo
ria de España que merece 
que saludemos este cuar
to de siglo con satisfacción 
y alegría".

2.~ "Absolutamente. La pa
labra progreso lleva siem
pre implicado el térm ino 
cambio, y no te puedes til
dar de progresista si no crees en el factor cambio, 
la  Constitución, como la mayoría de las constitucio
nes europeas, que ya han sido reformadas 
ser reformada, sobre todo en lo que afecta a la sig
nificación del papel del Senado para que se convier
ta en Cámara de representación territorial, en Cá
mara activa y no en cuasi ¡
ahora. Es reformable también ei planteamiento su
cesorio del Estado que se da bruces con al artículo

igualdad í 
las mujeres y 
sucesión.
Estas son dos de las posibles reformas entre otras 
como es la adaptación ai texto de Constitución eu
ropea que introduce novedades no contempladas en 
ios planteamientos básicos de la Constitución tapa-

cálmente en contra de su texto actual pero también 
estoy en contra de la postura de! Gobierno de Espa-

representa en estos momentos al pueblo vasco. Una 
mesa de negociación es ponerse uno al lado del otro 
y ver puntos de encuentro, como sucedió con los 
constituyentes en su momento.
No asumo el ¡ndependentismo bajo ninguno de los; 
conceptos porque creo en lo que significa el concepA 
to España comunidad solidaria que nos abarca s 
dos pero no estoy de acuerdo en que haya peligro 
de secesión en España por la actitud del propio Go
bierno vasco pero también por la actitud de rechazo: 
del Gobierno de España.
En lo que respecta al gobierno tripartito caí 
toy de acuerdo en que haya habido pacto de 
das y me satisface plenamente. Me imagino que ocu
rrirá como en el País Vasco que Maragall ' 
bierno entienden que aunque se debe llegar a 
amplitud de ios derechas actuales pero ia de¡ 
denesa constitucional de un Estado unit 
respetar el concepto de España desde plan! 
tos solidarios. España sin solidaridad interregional 
no va a ninguna parte y entiendo que Maragall es al 
mismo tiempo que catalán, español hasta la cepa".

ManuelSancho.Galtegq (aícal.d

¡a Constitución es intocalsie, 
i lB i l i illiMMBiBBi iilB M il lilllllliillIBIIilll
í.„“ "Yo que he vivido sin y con la Constitución pue
do decir que ia valoración as positiva, pues es una

7„- "S í y ta propia Constitución lo preceptúa, Aque-j

equivocadas. Hace mucho 
tiempo que se viene ha
blando de la reforma del 
Senado como cám ara d 
representación territorial, 
algo que debería  haber 
sido así desde el principio.
En la Cámara Alta hay que 
dar respuesta a las Comu
n idades Autónom as. De 
esta forma no llegaríamos 
a las situaciones del País 
Vasco y Cataluña".

3.- "La situación en ei País Vasco y Cataluña son 
totalmente distintos. En el País Vasco se quiere a 
ultranza llegar a una concepción ultranacíonalista de 
la política y la convivencia y si alguién no lo evite 
llegará a haber un enfrentamiento muy serio, por
que no se puede gobernar en contra del 50 por ciento 
de la población. En Cataluña ha gobernado durante 
muchos años una Coalición y la población ha dicho 
que quiera cambiar la situación y si se suman las 
voluntades quien tiene que gobernar es una coali
ción de partidos de izquierdas".

José Manuel Martínez Cenzano (alcalde de Cuenca)

gratitud cor  Sos padres

guaje político y del lenguaje de la Constitución com-
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TOMÁS BASTARRECHE BENGOA°

Es e! cumpleaños de nuestra 
Constitución, 25 años de en

trada en vigor, y lo que es aún 
más importante en esta fecha, 
la Constitución puede celebrar 
25 años de plena vigencia. Y lo 
señalo porque quizá 'este últi
mo cuarto de siglo ha sido sin 
duda el momento más feliz de 
la historia de España', Son pa
labras de Fernando Vallespín, 
pues por conocimientos y edad, 
no me corresponde a mí hacer 
afirmaciones de este tipo. Yo 
nací para el pensamiento ju rí
dico y político dentro del marco 
constitucional de 1978. Sí pue
do afirmar por tanto, que po
seo conciencia constitucional, es 
más, no poseo otra, no he co
nocido nada más y ésta es la 
norma, ¡os valores de conviven
cia que más tiempo he dedica
do a estudiar. Tan sólo desde 
este espacio puedo referirme a 
esta fecha. Y tengo m otivos 
para estar contento y orgullo
so. Y en este papel reducido tra
taré de explicarme.

Empezando, la primera luz 
que emitió un pacto todavía en 
ciernes alumbró las manos en
trelazadas de exiliados y per
seguidos con las de quienes 
habían firmado las órdenes con
tra ellos. Y ya en sus primeros 
avatares, se hizo respetar ante 
quienes todavía no habían com
prendido la magnitud de su im
portancia, la fuerza de su legi
timidad, las posibilidades de su 
garantía. La Constitución es una 
verdadera norma y quedó de
mostrado. Así además, he po
dido comprobarlo a lo largo de 
estos años. Ha sido una norma 
que ha permitido y promocio- 
nado la form ación de partidos 
de d is tin to  signo y su co n cu 
rrencia  en e le cc ion e s lib res  y 
reales, por tanto la pluralidad 
política, así como la participa
ción electoral sin excesivos cos
tes y abierta a todos; el reco
nocimiento y desarrollo de la 
pluralidad de regiones, carac
teres e idiosincrasia presentes 
en España a través del Estado 
de las Autonomías; institucio
nes, lenguas, costumbres y has
ta folclore propios de cada te

rritorio están presentes y son 
realizadas en toda su potencia 
hasta un grado superior ai de 
muchos estados calificados de 
federales. Los órganos del Es
tado, ios poderes constituidos 
han funcionado de manera 
cuanto menos correcta, con un 
Poder Legislativo que ha podi
do desarro llar con suficiencia 
los preceptos constitucionales 
necesarios para modernizar el 
Estado, las reservas de ¡ey que 
garantizan los derechos y de
beres fundamentales, la estruc
tura de la división de poderes y 
ei desarro llo social y político 
inherente al sistema democrá
tico; con un Ejecutivo que ha 
sido capaz de gobernar en ma
yoría y en minoría, desde dis
tintas posturas y concepciones 
políticas, con suficiente capaci
dad política y ejecutiva, desde 
la estabilidad, aunque a veces 
un tanto artificiosa, pero tam
bién con el claro espejo de su 
responsabilidad; con un Poder 
Judicial, siempre en el ojo del 
huracán, que supo adaptarse al 
nuevo orden constitu c iona l, 
cuya interiorización de los nue
vos valores, de la conciencia 
constitucional es patente, con 
errores como en todo, pero 
cuya aplicación del sistema ju
dicial constitucional, tan garan- 
tísta y fruto de muchas de las 
criticas que reciben hoy nues
tros jueces, no ha dejado de ser 
es t r ic ta ,  a pesar de las mismas; 
y p or ú ltim o, con un Tribunal 
Constitucional que ha tenido la 
difícil tarea de interpretar y ha
cer efectiva la propia Norma 
Fundamental y que en su co
metido, tarea que ha realizado 
bien, ha sabido liberar a la so
ciedad española de fantasmas 
del pasado (posibles abusos de 
poder) al mismo tiempo que 
demostraba el verdadero carác
ter normativo de la CE de 1978

haciéndola valer, entre otros, en 
temas tan importantes como el 
reconocim iento de la Autono
mía o en la protección de los 
derechos fundamentales de los 
particulares.

En definitiva, es para noso
tros la norma que ha declarado 
no sólo la existencia- de unos 
derechos y libertades funda
mentales de todo ser humano, 
también de todo español, sino 
que además también ha sido la 
que ha permitido su desarrollo, 
su realización y su garantía. Y 
aquí reside quizá lo más impor
tante, el verdadero logro de 
nuestra Constitución ha sido el 
de capitanear la conciencia de 
la existencia de estos derechos, 
su interiorización, presentes en 
nuestra sociedad gracias a la 
norma, que nos han hecho li
bres. Esta es mi conciencia 
constitucional.

Hasta aquí lo que concierne 
a ios 25 de años de Constitu
ción ya vividos, pero ¿son po
sibles otros 25 años de la CE 
de 1978? En mí opinión, sin 
duda alguna.

En un Estado moderno 
como es el nuestro, integrado 
plenamente en el ámbito euro
peo y occidental del mundo de
sarrollado, con un bienestar 
social del que carecen las dos 
terceras partes del planeta, en 
una sociedad capitalista y 
globalizada, a la manera de la 
sociedad americana post-rnate- 
ria lista -a decir de Ingíehart- de 
los 50 y 60, parece haber sur
gido una conciencia post-cons- 
titucional que reclama valores 
más allá de ios ya logrados. Y 
ello desde tres frentes perfec
tamente interconectados:

1. Un frente ontológico: un 
problema identitario, surgido al 
amparo del auge de los nacio
nalismos, que reclama un re
conocimiento propio y distinti

vo frente a la hoinogenización 
de España. Un problema, que 
no sólo no es consecuencia de 
un supuesto contenido material 
represivo o homogenizador de 
la CE, sino que más bien ha 
sido precisamente ía libertad 
constitucional la que ha posibi
litado este auge nacionalista. En 
la Constitución se respeta y per
mite el desarrollo de todas las 
posturas, incluso, las más na
cionalistas. La situación actual 
de enconamiento no es fruto de 
la norma sino de la merâ  políti
ca. La decisión de 'café para 
todos' con respecto ai Estado 
Autonómico fue una decisión 
exclusivamente política, pues 
en la norma fundamental está 
perfectamente marcado el ca
rácter desigual de las CCAA, y 
permite sin género de dudas un 
desarrollo autonómico o fede
ral asimétrico. El nacionalismo 
fundamentalmente reclama 
como identidad el reconoci
miento de lo desigual. Como 
llegar hoy a una situación que 
reconozca a las comunidades 
históricas como distintas del 
resto, será de nuevo una deci
sión exclusivamente política. 
Pero en la CE de 1978 es posi
ble el reconocimiento de lo dis
tinto, ella misma lo pone de ma
nifiesto.

2. Un frente ético: que co
nocedor de la parte normativa
mente más desarrollada de la 
CE, y habiéndose alcanzado un 
gran bienestar social, reclama 
ahora la re a liza c ió n  o la 
normativización de la parte más 
programática de la CE, la efec
tividad de esos principios enu
merados en la  CE y cuyo desa
rrollo ha quedado, sin una obli
gación expresa, en manos del 
legislador. Pues bien parece que 
ha llegado el momento de que 
el legislador asuma su puesta 
en práctica desde los precep

tos constitucioriüles. Disposicio-
íV ‘C las de nuestra CE, que si 
e f e U  i v u r r im i i  e s e  i i c v a i a n  n 
rribo, (nnsiíii’ ro que dejarían 
plenamente sm ¡'.techo a este 
¡vtt'./o sccímr que jiiíJa referir
se, entre otros, a los derechos 
de participación ciudadana en 
la vida po lítica, económica y 
cultural y a las obligaciones de 
ios poderes públicos a este res
pecto (Alt. 9.2), a ios derechos 
de los extranjeros e inmigran
tes y a la garantía efectiva de 
los mismos (todo el título I a 
excepción del Art. 23) o a casi 
cualquiera de los principios rec
tores de la político social y eco
nómica, por ej, al derecho a una 
vivienda digna y adecuada (Art. 
47).

3. Un frente político-juríd i
co: que tiene que ver con la in
tegración de la Constitución en 
el marco jurídico europeo, pre
sente, pero sobre todo futuro. 
¿Es posible la existencia de dos 
Constituciones, una europea y 
otra nacional, en un mismo ám
bito territorial? ¿Cuál sería la 
vigencia de nuestra CE? Es per
fectamente viable al igual que 
lo es en todos los Estados fe
derales actuales. Su vigencia, 
las posibilidades de su aplica
ción serían casi absolutas en 
todo ámbito interno, máxime 
cuando los valores presentes en 
nuestro texto son de una actua
lidad democrática absoluta y de 
una gran vocación de futuro, 
que estoy seguro, nada ten
drían que envidiar al posible 
texto constitucional europeo. 
¿Para enfrentarse a estas cir
cunstancias será necesaria al
guna reforma constitucional? No 

. lo he percibido así mientras es
cribía estas líneas, en cualquier 
caso creo que se trataría de una 
reforma de índole no sustan
cial, nada que en mi conciencia 
me impidiera seguir recociendo 
ei mismo texto.

Feliz cumpleaños a todas ¡as 
personas orguílosas de ser re
gidas por esta norma.

{*> Profesor de Derecho 
Constitucional de la UCLM 

en el Campus de Albacete.

parando los términos que 
usó el franquismo para di
simular las relaciones del 
poder con los ciudadanos 
y el lenguaje que presidió 
aquel momento mágico de 
la historia de España en el 
que mucha gente sensata 
se sentaron a negociar ei 
futuro ele ios españoles.
España tiene una deuda 
de gratitud con los padres 
de la Constitución, que 
pensaron por todos noso
tros e hicieron las cosas de una manera admirable. 
Estas personas versaron la Carta Magna sobre tres 
términos consenso, Europa y autonomía, i 
más novedosa de ía Constitución". ;

2, - "La Constitución tenía un carácter experimenta! 
e igual que ha habido que modificar aspectos poco 
sustantivos de la misma para adaptarlos a determi-; 
nado tipo de requerimientos si el pueblo hoy consi
dera que la adaptación al nuevo espacio escér 
que se está creando como consecuencia de 25 años 
de política debe ser modificada con la suficiente ín- 
teiigencia para que nadie con el paso de ios años 
puedan sentir que hay elementos que justifiquen la; 
autoexciusión. No me asusta la reflexión y ef debate 
Si se ajustan a dos criterios: lealtad a ía verdad y a 
España, como lugar de encuentro"

3 . - "No se puede hacer nada desde el miedo y la 
violencia ni está legitimado nadie a actuar usando 
desde su trinchera la v io lencia  como elemento 
espúreo de ayuda ai triunfo de sus posicionamten-- 
tos de dudosa historicidad. Todo se pueda debatir-

pero no se puede legitimar ningún discurso con fa 
violencia.
La Constitución en su título VIH habla de los ayun
tamientos, que siguen siendo ía asignatura pendiente. 
La articulación en e! modelo de Estado de. las Auto
nomías ha sido impecable, ¡os gobiernos han hecho 
un esfuerzo por que las autonomías hieran elemen
tos imprescindibles en ef paisaje político de España, 
pero lo que no se ha hecho bien es dar un paso más 
para dignificar a las corporaciones locales.
Todo ei mundo acepta que eí gasto de! Estado debe 
estar articulado en 50% para el Gobierno de ia Na
ción, el 25 para las Autonomías y ef otro 25 ios ayun
tamientos. Ahora, ios ayuntamientos recibimos en
torno al 13 por ciento y gestionamos un volumen de 
competencias mayores de las que tiene reconocida 
la ley, muy por debajo de media europea.
El Gobierno de España debería ser ef primer intere
sado en que estuviésemos bien financiac 
nuestros servidos fueran de una calidad impecable.; 
Por último, considero que hay que recaícuiar el cos
to de las competencias que tenemos transferidas 
con carácter previo a la llegada de las autonomías 
para  valorarlas adecuadamente".

Mariano Sabina (alcalde de Villanueva de ios Infantes)

"Se podría pensar en una

i . -  "La valoración que hago es tremendamente po
sitiva y de ejemplo para tantos y tantos países que; 
por desgracia todavía no viven ei libertad y demo-;

muchos países.
La Constitución española
¡®ii;|ll(BlÍÍÍl^®¡i®S¡¡lSlÍÍípl
es ía sociedad actualmen
te en España y que puede 
tener puntos ríe vista me- 
jorables p
mando como punto de re
ferencia la unidad y esta
bilidad dem ocrá tica  del

2»- "Se podría pensar en 
alguna reforma pero siempre desde ei diálogo y eí 
consenso de todas ía fuerzas pues ia Constitución 
española es patrimonio de todos ios españoles. 
Entiendo que en ai siglo XXI determinados aspectos 
de fa Constitución son mejoradles siempre y cuan
do la mejora tienda a ía consecución de una igual
dad total entre todos ios españoles, es decir, mien
tras naya españoles marginados, colectivos desfa
vorecidos, mujeres maltratadas, ia reforma de ¡a 
Constitución deberá tender a garantizar que todos 
los españoles sean de la comarca que sean, o dei 
sexo o religión sean iguales ante la Ley y ante los 
recursos.
Por ello, entiendo como alcalde de un pueblo capital 
de una comarca deprim ida que ia reforma de ia 
Constitución, en caso de que fuera posible, debería 
tender a que ios habitantes de esta comarca, no 
fueran desfavorecidos respecto a otras".

3,~ "Como desestabilizadoras entiendo que deben 
estar pensadas desde eí consenso y tendentes a la'. 
unificación, por ello deben ser repensadas en un am
biente de diálogo y apuesta mutua no de ruptura".
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La historia de las perso 
r ías libres nunca  fue 
escr ita  por la suerte, 
sino por la elección que és

tas hicieron en un tiempo y 
unas circunstancias determi
nados.

Hace ahora ve in tic inco  
años los españoles decid i
mos protagonizar nuestra 
propia historia por nuestra 
propia voluntad, sin imposi
ciones. Así nació nuestra 
Constitución, producto del 
acuerdo de mucha gente y 
de a lgunas renunc ias de 
aquellas personas que, en el 
año 1978, tuvieron la osad ía 
de soñar con una vida mejor 
y que tomaron las decisiones 
correctas que cambiaron sus 
vidas y nos ofrecieron a to
dos la oportunidad de vivir 
en libertad.

JO SÉ  VALVERDE SERRANO  <*>

verdad que e n c ie rra  aquel 
h e rm o so  dicho que afirma 
"ama quien conoce". El cono
cimiento de la Constitución 
nos de b e  conducir a algo 
más que a la celebración de 
su XXV aniversario, nos debe 
llevar a la expresión de nues
tro respe to  y nuestro am or 
por la Democracia, por la li
bertad y por la igualdad, y a 
reconocer los fundamentos y 
la arqu itectu ra  en los que se 
funda nuestro presente y 
nuestro porvenir, afianzando 
¡os va lo re s  que ordenan 
nuestra convivencia y que, 
entre  otros, cabe señalar el 
de la tolerancia, pues tole
rar no s ig n if ica  esta r de 
acuerdo con el otro, ni ser in
diferente frente a la injusti
cia, sino dem ostra r respeto 
por la humanidad esencial de 
toda  pe rsona .

La Constitución nos abrió 
la puerta a un nuevo hori
zonte de responsab ilidad  
para tomar nuestras propias 
decisiones como pueblo y 
esas decisiones han ido in
fluyendo positivamente en la 
vida que fluye a nuestro al
rededor. En estos veinticin
co años hemos podido escri
bir nuestra propia historia y 
lo hemos hecho con la fuer
za de la razón.

La Constitución aseguró 
y garantizó los derechos fun 
dam en ta le s  de los ciudada
nos y sentó las bases que 
nos han permitido introducir 
n o rm a s  para o rg a n iz a r  un 
sistema social y económico 
que ha mejorado las condi
ciones de vida que eran de
mandadas por la mayoría de 
la población. Sus frutos, que

pueden apreciarse en todos 
los campos, han resultado 
extraordinarios en lo que a 
Educación se refiere.

En el Artículo 27 se a fir
ma ei derecho de todos los 
ciudadanos a la educación y 
la obligación del Estado de 
sa t is fa ce r lo . Tam b ién  e s ta 
blece de m anera ta jan te  que 
«la enseñanza básica es obli
gatoria y gratuita». No hay 
posib ilidad de e x c lu s ió n  o 
discriminación por causa ra
cial, económica, ideológica o 
de cualquier otra índole. Es
tablece, así mismo, como ob
jetivo  de la educación «eí 
pleno desarrollo de la perso

nalidad humana en el respe
to a los principios democrá
ticos de convivencia y a los 
derechos y libertades funda 
m en ta le s» .

La Constitución ha posi
bilitado que la educación se 
convierta en un bien público 
fu n d a m e n ta l que debe ser 
o fre c ido  a toda fa c iu d ad a 
nía de manera integral, ca 
paz de sa tis fa ce r las necesi
dades y los intereses de to
dos, en todos ios ámbitos 
del desarro llo  personal y co
lectivo, y ha puesto en pri
mer térm ino el valor de la 
igualdad como principio cívi
co, la asunción de la d iv e rs i

dad y la diferencio como he
chos incontestable, la equi
dad como principio para con
jugar ig u a ld ad  y diferencia 
en la provisión de oportuni
dades y recursos, la justk ¡a, 
la convivencia y la cohesión 
social. Nunca ha habido en 
España y en Castilla-La Man
cha un desarrollo educativo

do en estos ve in tic inco  años 
de Constitu c ión .

Nuestro deseo, desde  la 
Consejería de Educación, es
que se s ig a  p ro fu n d iza n d o  
en ei conocim ien to  de nues
tra  Ley de Leyes, pues no 
me cabe duda ninguna de la

En los centros educativos 
hem os traba jado  mucho es
tos d ías para que la C on sti
tu c ión  tenga  el p ro ta g o n is 
mo que merece. No nos que
damos ahí, pu es e s ta m o s  
convencidos «Jo que cada día, 
todo s ten em os la o p o rtu n i
dad de (m echar los va lo re s  
que atesora en ei aula o en 
la caite, en la fam ilia  o en 
cua lqu ie ra  de las o rg a n iza 
c iones ele la sociedad, a los 
niños, a los jó v e n e s  o las 
pe rsonas mayores, o respe-

y sus p rác ticas, aunque no 
sea m ás que tratando de dar
el e jem plo  nosotros mismos. 
Este es el e sp ír itu  que nos 
an im a, el esp íritu  de la C ons
titu c ión  españo la .

(*> Consejero efe Educación 
de Castilla-La Mancha»

Sebastián García Martínez (alcalde de Socuéllamos)

"Una norma de convivencia, 
respeto y democracia 
entre todos los españoles"
i . -  "Creo que en este mo
mento es una norma de 
convivencia, respeto y de 
democracia entre todos 
ios españoles".

2„“ "En cuanto si hay algo
que cambiar en la Consti
tución no he profundizado 
sobre ello, quizás todas las 
cosas con el tiempo son 
mejorables, y es posible 
que algún tema relaciona
do con el Senado y las au
tonomías o darle mayores 
la propia sucesión de la monarquía podrían ser 
tudiados".

3»- "Estos dos temas dan la sensación de una ruptu
ra de España , de un deseo de independentismo duro 
y los demócratas tenemos que acatar esa ruptura. 
España tiene un régimen de autogobierno autonó
mico muy fuerte, en especial «estas ríos autonomías, 
que cuentan con unos estatutos válidos para su si
tuación política, jurídica y soda! y lo que están bus
cando, en especial el Gobierno vasco, es una ruptu
ra con e! Estado español. Como español estoy en 

igontra y por ello, hace unos días ilevé al Pleno de 
Soeuéííamos una moción contra el Pian Iharretye y

lamento que el PSOE de la localidad votara en con
tra de ella".

Antonio Arroyo V.iljaXalcafe^MeniMila}

"Se puede revisar siempre 
que se mantenga la
solidaridad entre pueblos*'
I»- "Ha sido el marco his
tórico más largo en paz y 
sana convivencia y es fru
to de llega r a acuerdos 
generosos, pues la Cons
titución fue eliminar lo 
aquello que distanciaba y 
aprovechando lo que unía 
y ha servido para, en la 
discrepancia, poder vivir 
en convivencia".

2.- "Entiendo que se pue
de revisar siempre que 
haya unos planteamientos de mantener la solidari
dad entre los pueblos de España. El pretender que 
algún colectivo, zona o región capitalice ía riqueza 
«que entre todos hemos conseguido y quiera mono
polizarlo en beneficio propio y no sea capaz de com
partir es una actitud ínsoJidaria que no conduce ai 
n I n g u n a b u a n a co n v i v e n c i a

3„- "Son totalmente anacrónicos. Remontándonos a 
Ja historia de España es como cuando los Reinos de 
Taifas, donde se querían nombrar reyezuelos y crear1 
fronteras, cuando la pretensión de ía humanidad es

elim inar fronteras, patriotismos y egoísmos.
Se puede defender la idiosincrasia e identidad como 
pueblo en su cultura o lengua, pero reivindicar la 
sangre, la genealogía y la hidalguía no llevan a un 
buen entenelimientoó

"El Estado de las 
Autonomías nos permite 
decidir nuestro futuro"
1, ~ "La actual Constitución 
es el texto  jurídico más 
importante que se ha es
crito en España en los últi
mos 30 años y además es 
la única Constitución, des
de la de Cádiz, que ha con
seguido durar 25 años. Es 
un marco >de referencia en 
el que por fin se ha conse
guido que podamos coha
bitar los intereses particu
lares históricos, los- agra
vios territoriales y crear un 
marco en el que nos podemos entender pero ia Cons
titución como cualquier texto escrito para ia libe
no puede cerrarse ai cambio si este hiciera falta sin 
entrar en discursos torticeros".
2. » "La Constitución del 78 es un texto
a las necesidades puntuales de ese año, con una 
dictadura recién acabada, pero la Constitución no 
define ei marco de competencias de las autonomías, 
no ocurre nada por trabajarla desde ese punto de
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El hecho de celebrar el 25 
aniversario de la Consti

tución constituye en sí un 
motivo de satisfacción para 
todos los trabajadores y tra
bajadoras de nuestro país. 
La permanencia de la Ley de 
Leyes durante un cuarto de 
siglo, un hito en la historia 
de España, ha significado un 
desarrollo sostenido de la 
convivencia y de las relacio
nes entre ciudadanos e ins
tituciones, unas relaciones 
basadas en principios bási
cos que definen una socie
dad que asegura la libertad 
y la capacidad de iniciativa 
individual, siendo a la vez 
justa y equitativa.

La práctica totalidad de 
instituciones democráticas 
de nuestro país han hecho 
un recorrido paralelo al de la 
Constitución durante estos 
años. La UGT fue una firme 
defensora de su promulga
ción, junto con partidos, aso
ciaciones y ciudadanos en 
general con quienes com 
partíamos ios ideales de li
bertad, de paz y justicia que 
inspiraron la Transición. De 
ahí nuestra activa participa
ción en el referéndum de 
aprobación de la Carta Mag
na en 1978. Y hoy, 25 años 
después seguim os defen
diéndola, porque el Estado 
Social y Democrático de De
re cho  que e lla  define se 
asienta sobre valores que 
siempre hemos defendido, 
basados en los derechos 
humanos y en la promoción 
de aspectos p rim ord ia les 
como son el empleo, la pro
tección de la salud, el dere
cho a la salud y a la vivien
da.

CARLOS PEDROSA SERRANO {*>

La Constitución sirve de 
garantía  de los Derechos 
Fundamentales, salvaguar
dándo los de que a lgu ien 
pudiera caer en la tentación 
de aplicar "medidas milagro
sas" en base a tendencias 
económicas coyunturales. La 
Constitución obliga al Esta
do a mantener un sistema 
de Seguridad Social que ga
ran tice  la p ro tecc ión  de 
quien la necesite ante las 
contingencias de la vida, ase
gurando prestaciones en los 
casos de desempleo, as is
tencia ante la enfermedad y 
un sistema universal de pen
siones que debe ser el me
jo r que podamos perm itir
nos.

También ga ran tiza  la 
Constitución un Derecho al 
Trabajo donde se establecen 
condiciones justas de con
tratación, la limitación de la 
jornada laboral y el derecho 
al descanso, la protección 
especia l de determ inados 
tra b a ja d o re s , com o es el 
caso de ios menores, un sa
lario justo  y garantías en 
caso de despido u otras for
mas de extinción del contra
to de trabajo. Asuntos como 
la prevención de riesgos la
borales que tanto nos pre
ocupan hoy, están también 
recogidos en el texto consti
tucional, dentro del deber de

preservar la salud de los tra
bajadores.

Y no podemos olvidar el 
giro que supuso la puesta en 
vigencia de la Constitución 
para nuestro sistema de re
laciones laborales, destacan
do el reconocimiento de los 
s ind ica tos y las asociaciones 
empresariales entre los ele
mentos básicos que identifi
can la Nación y los que com
ponen las instituciones y ac
tores esencia les de la es
tructura de nuestro sistema 
democrático.

Tal y como marca la Cons
titución, los principios que

consagra se han desarrolla
do en normativas entre las 
que destacan leyes básicas 
como el Estatuto de los Tra
bajadores de 1980 y la Ley 
Orgánica de Libertad Sindi
cal de 1985. Y también ha 
sido una. guía fundamental 
en la elaboración del Dere
cho del Trabajo de la demo
cracia a través de la jurispru
dencia tanto de los tribuna
les del orden social de la ju 
risdicción y del Tribunal Su
premo como del Tribunal 
Constitucional.

Tanto en el aspecto legis
lativo, a través de negocia
ciones; como en el aspecto 
de la jurisprudencia, actuan
do como defensores de los 
derechos de los trabajado
res, los sind icatos hemos 
tenido un papel relevante.

Los derechos al trabajo, 
a su libre elección y a la pro
moción a través del mismo, 
a una remuneración suficien
te, a la no discriminación la
boral por razón de género, 
religión o afiliación sindical, 
entre otros supuestos, que
dan asim ismo reconocidos 
como derechos fundamenta
les. Y lo mismo sucede con 
el derecho a la negociación 
colectiva incluyendo la fuer
za vinculante de los conve
nios. La plasmación y el de

sarrollo de este principio en 
el Estatuto de los Trabajado
res confiere a los convenios 
carácter normativo y eficacia 
vinculante con la sola firma 
de las partes leg itim adas 
para negociarlo cumpliendo 
las formalidades legales, lo 
que no es frecuente en los 
países de nuestro entorno.

Pero no debem os con
templar la Constitución como 
una declaración estática de 
derechos, sino como un mar
co dentro del cual debemos 
seguir empeñados en el de
sarrollo de estos principios y 
hacerlos extensivos a todos; 
los ciudadanos y ciudadanas 
sin distinción. En ese aspec
to, hoy que celebramos este 
cuarto de siglo de relaciones 
dem ocrá tica s , debem os 
acordarnos de todas las per
sonas que aún no han acce
dido al sistema de bienestar 
social, de los jóvenes cuyo 
derecho al traba jo  se ve 
mermado por las dificultades 
del mercado laboral vigente; 
de las mujeres que siguer, 
sufriendo desigualdad a le 
hora de acceder a un pues' 
to de trabajo, o las que, ocu
pando un puesto sim ilar al di 
un hombre, perciben un sa
lario menor; de los inmigran
tes, de los discapacitados 
Debemos tener presente, er 
definitiva, que la Constituí 
ción no es sólo la plasmador 
de una voluntad común que 
nos ha hecho más libres, e; 
también el objetivo que de
bemos perseguir en la volun
tad de que sus principios al
cancen al último de los ciu 
dadanos de nuestro país.

Secretario de UGT 
de Castiiia-La Mancha

vísta. La Constitución tiene muchas lecturas y hay: 
que ser generoso en las mismas por ío que quizás' 
no hay que reformarla sino interpretarla, algo- que 
por pariré del Gobierno de la Nación no se está ha
ciendo, La España actual no es ¡a de 1978 y hemos 
generado nuevas necesidades y han cambiado los 
marcas con los intereses supranacíonales".

3.- "En el caso del País Vasco hay que saber dife
renciar entre el propio País Vasco y el PNV. Más allá- 
de las Interpretaciones torticeras del PNV en algo 
llevan razón y es que cuando se hace eí Estatuto 
Vasco se les define una serie de transferencias 
al día de hoy un 20 ó 30 por ciento no se han hecho. 
El encasifiamíento está generando un enfrentamiento 
entre el Gobierno de España y el del País Vasco que 
no beneficia a nadie, Otra cosa es el Plan Ibarretxe,; 
que me parece pobre y el PNV tiene que entender 
que cuando se trata de segregar a un territorio del 
conjunto del te rr ito r io  no se puede decidir 
unilateriamente",

Carlos Cotillas (alcalde deTomellosoj

"El Estado de las 
Autonomías nos permite 
decidir nuestro futur
i , -  "Son 25 años muy importantes, pues se ha con
solidado una España democrática, de las libertades 
individuales y los derechos colee 
de ia convivencia f
humanos respetados, lo que ha hecho
sernos económica, social y culturalrnente siendo un 
país ai que se le tiene en cuenta er

ternaciona!,
Además, ha cambiado la 
mentalidad de ios propios 
españoles que creemos 
sinceramente que la me
jor manera de gobernar
nos es la democracia y 
creemos en un futuro con 
seguridad y ganas de me
jora. Estos años nos han 
dado capacidad de saber
nos dueños y señores de 
nuestro propio presente y 
futuro y de hacerlo es un 
clima de convivencia y libertad",

2«~ "Eí texto constitucional es algo que va a ir adap
tándose según los momentos históricos y las nece
sidades de cubrir nuevas problemáticas, Lo que sí 
tengo claro es que en el momento en el que s< 
o reforme la Constitución tiene que ser, al igual que 
se hizo en el año 1978, con un amplio consenso de 
grupos políticos y sociedad",

3.- "Creo que son anacrónicos, insolídarios y des
conocedores de una historia común que quieren 
transformar para sus propios intereses. Estamos en 
un mundo en eí que están cayendo las fronteras, en 
el que no tiene ningún sentido separarse de So que 
es España, que es Cataluña, el País Vasco, Castilla-; 
La Mancha,., y el Estado de las Autonomías nos per
mite a todos decidir sobre nuestro futuro sin dejar; 
de vivir bajo las mismas regias del juego 
resto de los ciudadanos
mos todos los que queremos vivir pacíficamente y

colaboren en el desarrollo  general de! país".

éfonso £sajderQ...[iMde.de Moteta Cuervo)

"No debe ser una cuestión 
cerrada, sino que debe 
permitir modificaciones"
i . -  "La Constitución no es 
ni más no menos que el 
espacio jurídico del que 
nos hemos dotado los es
paño les para tener una 
convivencia en paz y de 
desarrollo constante como 
la de los últimos 25 años.
La Constitución tiene ele
mentos absolutamente po
sitivos como la conviven
cia y el desarrollo autonó
mico del país. Al mismo 
tiempo ha habido un reco- 
sflmiento ele todos ios derechos y libertades cíe ios 
ciudadanos, por lo que ei balance de ios 25 años de 
Constitución es absolutamente positivo".

2„- "Hay que profundizar sobre todo en las cuestio
nes de lo que es ía autonomía, desde un punto de 
vista de las diferentes regiones y nacionalidades de- 
España. Estas reformas se deben acometer sin pri
sa, buscando ei mayor consenso posible".

3 .- "Lo primero que hay que hacer es respetar ei 
marco juríd ico actual, aunque el paso del tiempo 
marque una reforma de ia Constitución adaptánde-' 
la a nuevas necesidades o planteamientos de más 
autogobierno, mayor cercanía de la política a ios

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #564, 20/1/2004.



Declaración . ¡al d  Ce 'es
i C ¡t La ____.__ coi no»^o del

XXV Ani d . Zonstit ón
Mace 25 años que los españoles 

decidimos ser protagonistas de 
nuestra historia y refrendamos, ma- 
yoritariamente, en todas y cada una 
de nuestras provincias, una Consti
tución como pilar básico de un nue
vo sistema político basado en la li
bertad, en la justicia, en la igualdad 
y en el pluralismo político.

25 años después de aquel 6 de 
diciembre de 1978, rendimos tribu
to a un texto que ha imprimido ro
bustez, personalidad e impulso a los 
sentimientos que emanan de la de
fensa y del respeto a la libertad.

Un texto que fue fruto del diálo
go y del acuerdo. Por primera vez 
en nuestra historia, nuestra Ley de 
Leyes no nació de la imposición, to
dos los ponentes supieron ceder 
parte de sus propuestas y admitir 
otras para llegar al consenso. Des
pués el pueblo español, a través de 
las urnas, legitimo aquel texto pac
tado. Más del 87 por ciento de los 
españoles refrendó con su voto fa
vorable la Constitución en una jo r
nada en la que la participación ciu
dadana superó el 67 por ciento. Ese 
mayoritario respaldo .ciudadano.-.es
..sm„.du.d.a.,el exponiente.más claro ■ del
acuerdo y es fiel reflejo del gran pac
to de la sociedad española para v i
vir en un régimen de libertada, igual
dad y justicia.

Esta es, por tanto, una Constitu
ción que es propiedad de todos y 
para todos, integradora y nada ex- 
cluyente. Y nadie puede apropiarse 
de un texto que es patrimonio de 
todos y de nadie en particular.

Hacemos esta declaración desde 
la certeza de que todos los diputa
dos y diputadas que nos sentamos 
en esta Cámara defendemos la liber
tad que consagra la Constitución por 
encima de cualquier interés de gru
pos o de personas. Porque habla
mos de un proyecto común, en el que 
todos los españoles estamos com
prometidos. .

No se trata con esta declaración 
de hacer fe pública. Entre otras ra
zones porque no es necesa rio . 
Nuestra Ley de leyes es guía de con
ducta para todos los que tenemos 
re spon sab ilid ades  p o lít ica s . En

nuestra condición de representan
tes de ios ciudadanos tenemos ia 
responsabilidad de cumplir y hacer 
cumplir el texto constitucional. Nues
tra tarea no es la.de defender ia..in
movilidad de un texto que no es in~ 
a íte ra ble,'" sí n o "ie"'pon ir"”erTpra cílca" 
lo que nuestra Carta Magna consa
gra. Nuestra Constitución, vino a dar 
respuesta a asp iraciones de muy 
distinta índole, unas en el ámbito de 
lo individual y otras en el de lo co
lectivo.

En el ámbito individual, la Consti
tución define, garantiza y establece 
medidas de salvaguarda de aque
llas libertades fundamentales pro
pias del ciudadano. Desde esta pers
pectiva, el texto no se limitó a re
producir la Declaración de Derechos 
Humanos que tuvo su origen en la 
Revolución liberal de finales del s i
glo XVIII. Nuestra Ley de leyes va 
más allá. Contempla a los hombres 
y mujeres no solamente como suje
tos con derechos políticos. Conside
ra, además, los ámbitos en los que 
se desenvuelve el ser humano, ga
rantizando el derecho al bienestar, 
al trabajo, a la educación, a ia pro
tección de la salud, a ia vivienda, a 
la intimidad, a ia cultura, a la seguri
dad, a la protección de los desfavo
recidos, del medio ambiente, y la

I

igualdad de oportunidades. Todo ello 
es fiel prueba de que los constitu
yentes, tuvieron siempre presente 
los fines generales más importantes
de Ja vida..de,los hombres y de Jas.

rantía, no sólo ríe so libertad políti
ca, sino, lo que es más importante, 
de su libertad cívica, de su libertad 
como seres humanos. Y así queda 
expresado en el articulado, como 
fundamentos del orden político y de 
la paz social.

Pero la libertad no camina solita
ria. Anda de la mano de la toleran
cia. Tolerancia y libertad que avan
zan ai lado de la igualdad en la di
versidad. Y ese principio queda plas
mado en el prim er artícu lo de la 
Constitución e impregna todo el tex
to de nuestra Carta Magna, desta
cando las referencias expresas a la 
igualdad ante la ley y a la igualdad 
de oportunidades. Porque la Cons
titución está hecha por seres huma
nos y para seres humanos. Y todos, 
de distinto color, sexo, credo, origen 
u opinión somos rabiosamente igua
les y tenemos los mismos derechos.

Desde la óptica colectiva, la Cons
titución instaura las bases de la or
ganización de la España plural, re
solviendo con fórmulas de armonía

y de solidaridad divergencias histó
ricas de nuestro país. La Constitu
ción proclama la voluntad de la na
ción española de proteger a todos 
ios pueblos de España en el ejerci
cio de ios derechos humanos, sus cul
turas y tradiciones, lenguas e insti
tuciones.

La Constitución abrió las puertas 
al Estado Autonómico. Este modelo 
de organización territorial ha permi
tido a las Autonomías alcanzar nive
les de autogobierno superiores a los 
que tienen los estados democráti
cos más descentralizados.

Nuestra región tiene su origen 
institucional en la Constitución de 
1978. Y, en estos veinticinco años, 
el desarrollo constitucional nos ha 
perm itido asum ir competencias y 
ejercer un autogobierno desde la 
cercanía al ciudadano, desde la soli
daridad y la cohesión, impulsando el 
m ayor desarro llo  conocido hasta 
ahora en esta tierra y consolidan
do, día a día, una Región en la que 
muy pocos creían entonces y de la 
que hoy todos nos sentimos orgu
llosos.

Como conclusión, debemos re sa l-.

integrador, nada excluyante, patri
monio de todos, es el instrumento 
de organización democrática que 
nos hemos dado los españoles libre
mente. Nacido del acuerdo de todos, 
expresa la voluntad del pueblo es
pañol de vivir en un régimen de li
bertad, de justicia e igualdad, en el 
que la soberanía nacional reside en 
el pueblo español, del que emanan 
los poderes del Estado, y que se fun
damenta en la indisoluble unidad de 
España, patria común e indivisible 
de todos los españoles.

En definitiva, con esta declara
ción, las Cortes de Castilla-La Man
cha quieren felicitar a todos ios ciu
dadanos y ciudadanas y recordar 
que el deseo, exp resado  en el 
preámbulo de la Carta Magna, de 
establecer la justicia y ía libertad y 
de promover una sociedad democrá
tica avanzada es la pauta que im
pulsa las conductas de todos los que 
ostentamos la condición de repre
sen tan tes de los c iudadanos de 
Castilla-La Mancha.

ra con eí marco jurídico actual, a lo que. nos opone
rnos, porque de alguna forma tergiversan y ponen 
en duda ios derechos y libertades de una parte muy: 
importante de ia ciudadanía de esa comunidad au-

l l l lB i l l l lM

I,» ''En este tiempo, eí nivel de vida efe España ha;

una estabilidad presupues
taria, una vida decente, 
bajos índices de paro y 
empresas prósperas. Una 
de las lacras de estos años 
es el terrorismo, por lo 
demás doy un sobresa
liente a todos los que han 
trabajado por ia Constitu
ción desde los diferentes 
grupos políticos y lo más 
importante de España es 
que los ciudadanos nos he
mos querido entender".

3L- "Creo que hay que reformar ía ley penitencia-

mil

mas pues el país está bastante descentralizado pero 
bien gestionado por un eje vertebrador que es el 
Gobierno de la Nación. El sistema es bu 
tanto hay que cambiar pocas cosas, entre ellas al
gunas en materia judicial.
La Constitución nos ampara a toctos y es lo bastante 
amplía para poderla adaptar a cualquier situación".

riqueza compartida, y catalanes o vascos no pue-

infraestructuras que las ele ellos.
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JOSÉ MARÍA BARREDA (V icepresidente d e ' 
Castilla-La Mancha)

"España tiene una deuda 
de gratitud con los padres 
de la Constitución"

El vicepresidente del 
Ejecutivo regional, José 
María Barreda, reconoce 
que veinticinco años
después de la aprobación 
de nuestra Constitución hay 
tensiones territoriales, de 
poderes y movimientos 
emergentes que plantean 
asuntos incuestionables, 
pero afirmó que "la manera 
de abordarlos es mediante 
el pacto, la convivencia y el 
entendimiento, siguiendo el 

espíritu de los hombres constituyentes de 1978".
Para Barreda, la España que ahora celebra 25 años 
de Constitución, no es la España del año 1978 
porque, en estos momentos, según indicó, España 
cuenta con dos realidades' la integración en la Urnrn 
Europea y las diecisiete Comunidades Autónomas 
Ceuta y Malilla, que no quedaron dufimJ m e 
texto del año 1978. ‘'España no se a luce Irt 
comunidades y dos ciudades autónomas sino q 
está integrada por 17 comunidades n u m m o ~ * * - * 
ciudades". A este respecto, para Barreda las 
comunidades que forman nuestro país demuestran 
que "se puede ser diferente, pero iguales en 
derechos, en oportunidades reales", añadió el 
vicepresidente, quien recordó que la Constitución 
española en su artículo 2° recoge la unidad 
indisoluble de España y garantiza la solidaridad 
entre comunidades.
Igualmente, José María Barreda considera que la 
Constitución ha sido muy importante para Castilla-La 
Mancha "porque nos ha dado la posibilidad de 
existir" una valoración histórica que nos lleva a 
pensar que, para la región, ha supuesto una nueva 
realidad política que se llama Castilla-La Mancha,
"eso significa que no dependemos de los demás, 
sino de nosotros mismos en cuestiones tan 
importantes como la sanidad, educación o 
infraestructuras".

EMILIANO GARCÍA-PAGE f consejero Portavoz)

"La Carta Magna nos ha 
perm itido progresar y es 
nuestro presente y fu turo"

El consejero. Portavoz, 
Emiliano García-Page, ha 
señalado que la 
Constitución española ha 
permitido a Castilla-La 
Mancha avanzar y 
progresar "más de lo que lo 
ha hecho en muchos siglos 
juntos" y que es "nuestro 
presente y futuro".
En palabras del Portavoz 
regional, la Constitución, 
que ha dado origen a la 
España actual y al Estado 

de las Autonomías, "nos ha permitido ser nosotros 
mismos más que nunca en la historia y avanzar y 
progresar más que en muchos siglos juntos".
A juicio de García-Page, el texto constitucional "es 
nuestro presente y nuestro futuro" y ha sido "no sólo 
lo más positivo que le ha pasado a España en todo 
el siglo XX, sino un instrumento para el progreso, el 
desarrollo y la solidaridad de nuestro país y, por 
supuesto, de nuestra comunidad autónoma". 
Asimismo, a su juicio, no está de más decir que la 
Carta Magna "está muy fuerte” y es "un instrumento 
útil para los ciudadanos", sobre todo "sabiendo que 
hay quienes la agreden de manera gratuita y 
desleal".
El consejero Portavoz, durante una conferencia que 
pronunció en el Jnsitulo de Educación Secundaria "El 
Greco", de Soledo, defendió que se debo estar 
abiertos a que ¡a Constitución coa cada vez más útil 
y que se mejoro u os necesai io, aunque 
"manteniendo el fonsensu de que no r.e mueve nada 
en la f oíisfilur ion sí no oslarnos de acuerdo la 
inrnonsn mayoría", poi lo que, bajo esta premisa, 
o¡ limo ios planteamientos que so están lanzando por

parte de los nacionalistas del País Vasco de "ruptura 
con el Estado y con la Constitución, porque lo hacen 
desde una argumentación egoísta y muy 
oportunista".
"Los nacionalistas que hablan de tener derechos 
previos a la Constitución se están equivocando 
porque la legitimidad de todas las regiones viene 
desde 1978", dijo el consejero quien añadió que_ 
para seguir progresando "necesitamos la solidaridad 
de todos" y rechazó rotundamente que se pueda 
defender que "unos tienen derecho a una mejor 
sanidad o a una mejor educación según donde 
hayan nacido" o en función de los impuestos que 
paguen.

FRANCISCO PARDO (consejero de Presidencia]

"G racias a la Constitucióss, 
la autonomía nos ha abierto 
las puertas del progreso"

El consejero de 
Presidencia, Francisco 
Pardo, aseguró durante la 
conferencia que ofreció en 
el Instituto de Enseñanza 
Número 4 de Helíín, que 
uno de los elementos más 
importantes de la aparición 
de la Constitución de 1978 
fue asegurar el 
reconocimiento de los 
derechos y las libertades 
públicas de los ciudadanos, 
"algo de lo que habíamos 

carecido en España durante los largos años de la 
dictadura".
Así mismo, apuntó que otra virtud esencial de la 
Constitución ha sido la de organizar el territorio de 
España de una manera que hizo posible io que 
conocemos como Estado de las Autonomías, e indicó 
que "en la Constitución encuentra su origen el 
Estatuto de Autonom ía de Castilla-La  M a n c h a  y, por 
tanto, nuestro autogobierno".
En este sentido, el consejero añadió que la 
autonomía ha supuesto para esta tierra "el paso más 
grande que hemos dado en muchos siglos, ya que 
estábamos más acostumbrados a obedecer y 
esperar de los demás, que a gobernarnos a nosotros 
mismos y a trabajar por lo nuestro".
Francisco Pardo comentó que "hoy Castilla-La 
Mancha se ha hecho valer ante las demás regiones, 
donde se nos escucha, y la autonomía nos ha 
abierto las puertas del progreso y nos ha hecho 
protagonistas de nuestro futuro".
Por otro lado, el consejero de Presidencia defendió 
que la Constitución sigue manteniendo su vigencia, 
aunque se puede seguir trabajando sobre la 
continuidad en el camino de descentralización sobre 
el modelo territorial del Estado o la figura del 
Senado, sobre la Unión Europea y las comunidades 
autónomas, o sobre una segunda descentralización 
hacia las entidades locales, para dar mayor 
participación artos ciudadanos.
Finalmente, se refirió al "Plan Ibarretxe", señalando 
que "estamos viviendo un ataque sin precedentes a 
la Constitución Española", y defendió que no existe 
más soberanía reconocida en la Constitución 
Española que la del pueblo español. "Frente a 
quienes quieren levantar nuevas fronteras a nuestro 
país, basadas en la insolidaridad, hay que responder 
con tolerancia, pero con firmeza", señaló.

MARTA ROLDÁN (consejera de C iencia v 
Tecnología)

"E l instrumento más
importante que ha tenido 
la sociedad española"

Marta Roldán, consejera de 
Ciencia y Tecnología,
considera que la 
Constitución es el 
instrumento más 
importante que ha tenido la 
sociedad española para 
poder vivir eri paz, 
resaltando los derechos y 
libertades que se recogen 
en ella y que nos permiten 
seguir avanzando en la 
construcción de España y

de Castilla-La Mancha, al tiempo que cree que uno 
de los principios más raleantes que consagra la 
Constitución es la igualdad.
La consejera, durante un encuentro con los alumnos 
del Colegio Público "Primo de Rivera", de Cuenca, 
recalcó que la Constitución es ei instrumento más 
importante que ha tenido la sociedad española para 
poder vivir en paz. Además, hizo especial hincapié 
en los derechos y libertades que se recogen en ella 
para seguir avanzado en la construcción de España 
y de Castilla-La Mancha, al tiempo que destacó que 
uno de los principios más relevantes que consagra la 
Constitución es la igualdad.
Según la consejera, "todos debemos trabajar por la 
igualdad, por contar con una sociedad en la que no 
existan discriminaciones ni exclusiones por ningún 
motivo o causa", recordando que, entre sus 
objetivos, está lograr que todos los ciudadanos 
tengan las mismas oportunidades de acceder en las 
mismas condiciones a las ventajas y servicios que 
proporcionan las tecnologías de la información y de 
¡as comunicaciones y la innovación.

ALEJANDRO GIL (consejero de Obras Públicas)

"La Constitución garantiza 
la libertad y la igua ldad"

m

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, que 
ofrecido una charla a los 
alumnos de 5o y 6o de 
Primaria del colegio público 
"Ana Soto", de Albacete, 
explicó la "metamorfosis 
que ha experimentado la 
sociedad en Albacete, 
Castilla-La Mancha y 
España con la aprobación 
de la Constitución". En esta 
transformación, se explica 
"la división de España en

Autonomías, que, al principio parecía un invento sin 
demasiado fundamento, pero, con ei paso de los 
años, ha reportado muchos beneficios, por lo menos 
en el caso de Castilla-La Mancha, donde se- ha * 
avanzado muchísimo desde que podemos elegir a 
nuestro presidente de la Comunidad Autónoma".
En su opinión, lo más importante que garantiza la 
Constitución son "la libertad y la igualdad, de 
manera que todos tenemos los mismos derechos, 
seamos altos o bajos, hombres o mujeres, blancos o 
negros, católicos o ateos".
También el titular de Obras Públicas aludió al 
derecho a la educación, como uno de ios más 
importantes, y a otros derechos fundamentales, 
"como el derecho a la vida, a la intimidad', a la 
libertad de circulación, al asociacionismo o a la 
libertad de expresión".
Con todo ello, el consejero concluyó aseverando que 
"la Constitución ha sido, sin duda, beneficiosa para 
nuestro país, por lo que espero que, además de 
estos 25 años, cumpla muchos más".

ALBERTO SÁIZ  (consejero de Industria v 
Trabajo)

"La  Constitución se fraguó 
desde ei d iálogo y el 
consenso"

El consejero de Industria y 
Trabajo, durante una 
reunión con alumnos del 
IES de la Universidad 
Laboral de Toledo, afirmó 
que no debe haber reforma 
de la Constitución 
Española, "si al menos no 
hay el mismo acuerdo, el 
mismo consenso, el mismo 
entendimiento que dio lugar 
a su aprobación".
Sáiz, que participó en una 
charla con más de un 

centenar de alumnos toledanos sobre la 
Constitución, con motivo de la conmemoración del 
XXV aniversario del texto constitucional, destacó que 
España ha disfrutado de 25 años de libertad 
continuada. "La sucesión a la Corona o el Senado 
son aspectos mejoradles en nuestra Constitución 
que pueden y deben debatirse hasta alcanzar el 
acuerdo necesario para su reforma por consenso, 
adaptándola a las novedades que traigan los
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tiempos", comentó ei responsable de Industria y 
Trabajo. En su intervención, el consejero recordó
que la Constitución se fraguó desde e! diálogo y el 
consenso entre la práctica totalidad de las fuerzas 
políticas de España. ' 4
El consejero resaltó, como uno de los principales 
aciertos de la Constitución, el desarrollo del Estado 
de las Autonomías, que supuso la creación de 
Castilla-La Mancha como comunidad autónoma.
"Las distintas comunidades demuestran que se 
puede ser diferente, pero iguales en derechos y en 
oportunidades reales", aseveró Saíz, quien añadió 
que. "la Constitución, en su artículo 2o, .recoge la 
unidad indisoluble de España y garantiza la 
solidaridad entre comunidades".
Para el consejero, "la autonomía de las regiones ha 
supuesto una nueva realidad política que se llama 
Castilla-La Mancha, y eso significa que dependemos 
de nosotros mismos en cuestiones tan importantes 
como la sanidad, la educación, las infraestructuras o 
el empleo".

MERCEDES GÓMEZ (consejera de Agricultura)

"En la Constitución 
figuran todos los derechas, 
de Sos ciudadano'""

La consejera de 
Agricultura, Mercedes 
Gómez, quien ofreció una ' 
charla a los alumnos de 
Infantil y Primaria del 
colegio público San Juan de 
la Cruz de Gálvez (Toledo), 
con motivo de la 
conmemoración del 25 
aniversario de la 
Constitución, realizó una 
exposición con un lenguaje 
adaptado a la edad de los 
alumnos, entre 3 y 12 

años, para que pudieran comprender la esencia del 
texto constitucional y su trascendencia en la 
evolución histórica de España. De esta forma, 
comparó ia Constitución con un libro, escrito entre 
todos, "donde figuran todos los derechos que nos 
corresponden por ser ciudadanos, para que nadie 
pueda abusar".
La consejera pidió a los niños que "valoréis la 
ventaja de contar con una Constitución porque 
somos unos privilegiados en tener unos derechos 
reconocidos y una garantía de igualdad, cuando hay 
muchos países que carecen de esta suerte". 
Utilizando una comparación, la consejera de 
Agricultura equiparó el Estado con un colegio, en el 
que las comunidades autónomas son los distintos 
cursos que hay en él. Siguiendo con el símil, 
Mercedes Gómez justificó esta organización 
territorial en que "así cada profesor puede ocuparse 
de forma más cercana de los alumnos que necesitan 
más ayuda o de contestar a quienes tengan alguna 
duda".
La consejera de Agricultura también subrayó que 
Castilla-La Mancha surgió como consecuencia de la 
Constitución española: "decidimos unirnos Albacete, 
Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara y Toledo porque 
teníamos muchos deseos en común".

ROSARIO ARÉVALO (consejera de Medio 
Ambiente)

"La Carta Magna ha hecho 
posib le que no seamos ni 
súbditos ni vasa llo s"

referirse a la protección del medio ambiente y 
recordar la obligación que tenemos de cuidarlo y 
conservarlo. Así, recalcó que "conservar el medio 
ambiente significa que podemos utilizar y disfrutar 
de los recursos naturales de forma racional, . 
mejorando la calidad de vida de todos nosotros".
De otro lado, la consejera de Medio Ambiente 
transmitió a ios alumnos del centro educativo 
guadalajareño que nuestra Constitución asegura la 
libertad y la solidaridad entre las regiones y entre 
las personas, además de reconocer la dignidad y el 
valor de ia unidad de España, respetando las 
diferencias de su territorio.
Asimismo, la Carta Magna, dijo, ha hecho posible 
que ya no seamos "ni súbditos ni vasallos", porque 
ahora todos y todas somos iguales entre nosotros y 
ante ia ley, gracias a su artículo 14. "Esto significa 
que un adulto, un general, o un presidente del 
Gobierno es igual que todos vosotros, que vuestros 
profesores o que yo", dijo a los niños.
"Me gustaría que os dierais cuenta que la 
Constitución es algo más que una ley, es la piedra 
principal sobre la que hemos construido la sociedad 
española que vosotros conocéis, y ahora cumple 25 
años de convivencia pacífica y en libertad, por eso 
tenemos el derecho y la obligación de conocerla y 
respetarla", apostilló.
Por último, la consejera de Medio Ambiente 
manifestó su satisfacción por la atenta acogida que 
tuvieron sus palabras entre los niños y resaltó el 
trabajo que tanto los responsables del colegio y 
profesores como las asociaciones de madres y 
padres de alumnos han hecho para que entendiesen 
la importancia y trascendencia de nuestro texto 
constitucional.

TOMÁS MAÑAS (consejero de Bienestar 
Social)
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que debemos respetar"
El consejero de Bienestar

durante el encuentro que 
mantuvo con los escolares 
del Colegio Público 
"Graciano Atienza", de 
Villarrobledo (Albacete), 
hizo ver a los alumnos la 
importancia de la 
Constitución de 1978, en el 
avance y el progreso 
registrado por España en 
estos cinco lustros.
Tomás Mañas explicó que la 

Constitución es la "superley" que garantiza los 
derechos y libertades de todos los españoles, "es la 
Constitución de todos, ya que fue consensuada por 
todos los partidos políticos y es un marco de 
convivencia que todos debemos respetar".
El consejero desgranó los principales derechos y 
deberes consagrados por la Carta Magna española, 
así como aquellos títulos del texto constitucional 
referidos a las comunidades autónomas, las Cortes 
Generales y el Gobierno de la Nación.
También mostró su rechazo a los intentos por parte 
de alguna formación políitca de romper la unidad 
constitucional de España, "con un plan que se ha 
hecho desde una parte de la sociedad contra otra 
parte de esa misma sociedad".

MATILDE VALENTÍN (consejera de 
Administraciones Públicas)

"La Constitución nace de! 
acuerdo entre los

La consejera de Medio 
Ambiente, Rosario Arévaio, 
trasladó a un grupo de 
alumnos del colegio público 
"La Paz", de Azuqueca de 
Henares (Guadalajara) la 
importancia de la 
Constitución española como 
garante de nuestro entorno 
natural, al establecer el 
deber de cuidarlo y 
conservarlo, y afirmó que 
"cuando se ataca el medio 
aínbMr-m m está o taca riño

a nuestra pxpia v ida " .
En su interven;ión, la consejero hizo especial 
hincapié en el artículo 45 del texto constitucional al

I B l j
españoles de todo signo F#

La consejera de 
Administraciones Públicas, 
Matilde Valentín, afirmó, 
ante 150 alumnos de 
Bachillerato del Instituto de 
Educación Secundaria de El 
Bonillo (Albacete), que "la 
importancia de la 
Constitución radica en 
superar un largo periodo de 
40 años basado en la 
fuerza de un poder militar y 
sustituirlo por una 
legitimidad democrática. La 

Constitución es el fruto de la reconciliación de todos

ios españoles y españolas de cualquier clase y 
condición, y el reencuentro con la democracia que 
nos había sido arrebatada muchos años atrás". 
Valentín hizo un breve recoi rido por la historia 
constitucional más reciente de nuestro país y por los 
antecedentes de la Carta Magna, desde la primera 
aprobada en Cádiz en 1812, pasando por la de 1931 
que reconoció en España, por primera vez, el 
derecho de la mujer a «/otar hasta nuestra vigente 
Constitución de 1978.
La Constitución vigente, recordó la consejera, nace 
del acuerdo entre los españoles de todo signo y 
establece los derechos fundamentales y las 
libertades públicas, la solidaridad entre los territorios 
y entre las peí sonas, el reconocimiento de la 
dignidad y ei valor de unidad de España y el respeto 
a las diferencias de los territorios.
La consejera de Administraciones Públicas habló a 
los alumnos de su experiencia personal en este 
tiempo y de la transición política con hechos oue han 
marcado nuestra historia, como fue el asesinato de 
los abogados de la calle Atocha y del Golpe de 
Estado del 23-F, animando a los jóvenes a ser 
beligerantes en ia defensa de la libertad para que 
estos sucesos no se vuelvan a repetir nunca ruar.
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Comisión de Asuntos Exteriores. Vocal de la Comisión 
Mixta para la Unión Europea}
Migue! Angel Martínez Martínez (PSÚE) 
Pedro Muñoz Arias (UCÚ)

Cuenca
Angel Martínez Sanano (fJCD)
Gervasio Martínez*- ViiMseñor Garda (UCÚ) 
Manuel Sevilla Camila (UCD)
Virgilio Zaimkem Gmrnr (Ptíúñ)

Guadalajara
Leandro Cros Paleada (UCD)
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(tfC0 ~PP)
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1977 al 23 Marzo 1979)
- 1 Legislatura (23 Marzo 1979 al 18 
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Carlos de im á n  Meíémtez (PSOE)
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Rafael Arias-Salgado M&rstatvo (UCÚ) 
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Gonzalo Payo SuMm (UCÚ)
Jerónimo Ros Car
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Junta y Ayuntamiento tienen en marcha 
la construcción de más de 80 0 viviendas
El concejal de Urbanism o del Ayuntamiento de 
Albacete, Roberto Tejada, y el delegado pro
vincial de Obras Públicas, José Eduardo M artí
nez Valero, han dado a conocer el ritm o al que

m archa la construcción de Viviendas de Pro
tección Oficial (VPO) en Albacete y que, se
gún el com prom iso electoral del PSO Ea lo lar
go de este mandato llegará a las 2.250.

Roberto Tejada manifestó, en rue
da de prensa, que ambas adminis
traciones se reúnen, al menos una 
vez al mes precisamente, para con
seguir ese objetivo electoral y aña- 

, dio que hablar ahora de cómo está 
la situación es porque la Junta ya 
ha aprobado el presupuesto que 
destinará, a través de la Delega
ción de Obras Públicas, a 
vividendas de protección oficial 
y ya hay disponible suelo, en ma
nos de la Junta, para ello.

En concreto, la Junta de Co
munidades tiene en marcha, o ya 
con la licencia, 336 VPO en Alba
cete capital, que se dividen en 176 
de la UA-29,42 VPO en la plaza 
Miguel Ángel Blanco, 58 en el 
PAU del Paseo de la Cuba -en las 
parcelas 2 y 3-, 30 en el PAU del 
Paseo de la Cuba -en la parcela 9- 
y 30 en el PAU del Paseo de la 
Cuba -en la parcela 10-.

Por su parte, Jas que están en 
marcha por parte del Ayuntamien
to de Albacete  son 488 VPO , divi
didas en 76 de Los depósitos del 
Sol, 66 en la calle Núñez de Balboa, 
41 apartamentos de la calle Litera
tura, 20 VPO en el Barrio de la Es
trella, 53 en la UA-29,60 en la UA- 
65, 43 en el Sector i 1, 72 en las 
UA-60 y 61,42 en la ÍJA- J5y 15 
en la UA-6.

“Sólo con estos dos grupos -

destacó Martínez Valero- se ha 
conseguido ya un tercio del obje
tivo electoral prometido por el 
PSOE en las pasadas elecciones”.

La Junta, a través de la Dele
gación de Obras Públicas, comen
tó que, además de Jas 336 que va a 
ejecutar y están en marcha en la 
capital, hay otro importante gru
po para la provincia, con lo que la 
cifra total ascenderá a las 850 Vi
viendas de Protección Oficial.

En este sentido, el delegado 
de Obras Públicas destacó que 
“sumándolas todas, las de la Jun
ta y las del Ayuntamiento, dan un

. total de unas 1.400 VPO, una cifra 
que está muy por encima de la 
media nacional”.

Presupuesto 2003
Martínez Valero concretó, por 

otro lado, que una de cada nueve 
VPO que se están construyendo 
en la provincia está subvenciona
da por la Junta de Comunidades, 
además de recordar que, entre 
ayudas para adquisición y reha
bilitación de viviendas de protec
ción oficial, la Junta ha destinado 
a la provincia unos 12 millones de 
euros.

Firmadas las escrituras de los 
cines Capítol, Garlos III y Goya
El Ayuntamiento de Albacete ha 
hecho efectiva la firma de las 
escrituras del Cine Capítol, el 
Teatro Carlos III y el Cine Goya, 
tres edificios emblemáticos de la 
cultura albaceteña que con la fir
ma de la escritura por parte del 
Ayuntamiento, pasan a ser “pro
piedad de los albaceteños”, tal 
y como señalaba el alcalde, Ma
nuel Pérez Castell.

En este sentido, y pregunta
do acerca por la finalidad de es
tas construcciones, el alcalde 
expresó el deseo de que el Cine 
Capitol “albergue la Filmoteca 
Regional de Castilla-La Man
cha”. Por otra parte, destacó la 
intención de convertir el esce
nario del teatro Carlos III en el 
lugar escogido para celebrar re
presentaciones escénicas y mu
sicales, principalmente de gru
pos juveniles, por lo que se per
filó la posibilidad de trabajar jun
to a asociaciones de padres y

madres, entre otras.
Finalmente, sobre el Cine 

Goya, Castell aseguró que “es
tará ligado al Consejo Local de 
la Juventud y el uso de las nue
vas tecnologías”.

Con referencia a la cantidad 
que habría costado la firma de 
esta adquisición, el alcalde de la 
ciudad destacó el hecho de que 
“hemos hecho una operación 
muy importante” en la que no 
ha habido ninguna aportación 
económica.

Lo que sí se ha facilitado a 
las empresas que han cedido 
estos tres edificios culturales e s, 
la licencia de obras para com
pletar los parques de La Mila
grosa y la superficie comercial 
“que le faltaba al centro comer
cial de esta zona”, como agre
gó. De este modo, se habrían 
dado los permisos para la am
pliación del Centro Comercial 
Albacenter.

Prim er aniversario de la
Ventanilla Única Empresarial

El CEEI de Albacete genero 80 puestos 
de trabajo directos durante 2003 Foto: Cristina Martínez

La consejera de Ciencia y Tecno
logía, Marta Roidán, asistió a la 
reunión del Patronato del Centro 
Europeo de Empresas e Innova
ción de Albacete, en la que se apro
bó el Informe de Actividad de 2003 
y el presupuesto para el próximo 
ejercicio.

La consejera realizó un balan
ce muy positivo de los datos que 
arroja el “año de consolidación” 
del CEEI albaceteoo, destacando 
que lia conseguido asesorar a 199 
emprendedores de la provincia; 
autorizar 30 planes de negocio, 
que representan una inversión de
4.600.000 euros por parte de los 
empresarios; y la creación de 80 
puestos de trabajo directos y 126 
indirectos.

De cara a 2004, el presupuesto 
del CEEI, que asciende a 681.000 
euros, va a permitir multiplicar su 
actividad a través del desarrollo 
de varios programas.

Así, en colaboración con la 
Consejería de Ciencia y Tecnolo

gía, se va a llevar a cabo un pro
grama de innovación y nuevas 
tecnologías en las empresas de la 
provincia de Albacete; se van a 
conectar los viveros empresaria
les de Albacete y se van a incre
mentar las actuaciones en materia 
de formación.

Además, en 2004 comenzarán 
las obras del nuevo edificio del

1

mm

Foto; Cristina Martínez

CEEI, que se construirá junto al 
Palacio de Exposiciones y. Congre
sos. ■ - . -

En la primera fase, la nueva 
sede dispondrá de 1.600 metros 
cuadrados, con un vivero empre
sarial integrado por módulos de 
25 metros para oficinas de empre
sas, además de varias instalacio
nes para los servicios comunes.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Matilde Valentín, 
visitó las instalaciones de la Ven
tanilla Única Empresarial de Al
bacete que, abierta desde el 17 
de diciembre de 2002, ha posibi
litado la creación de 80 empre
sas en la provincia, situándose 
en el segundo lugar de la región, 
tras la de Toledo.

En este sentido, la consejera 
destacó que de las 80 empresas 
creadas en Albacete, la mayoría 
se dedican a actividades profe
sionales, seguidas por el sector 
servicios, y la forma jurídica pre
dominante es la de empresario 
individual, de entre 25 y 35 años, 
en el 30% de los casos mujeres.

El número de consultas efec
tuadas en la Ventanilla Única 
Empresarial ha sido de 300, lo 
que supone el 19 por ciento del 
total de Castilla-La Mancha.

Matilde Valentín explicó que 
la Consejería de Administracio
nes Públicas facilita además los 
trámites al ciudadano a través

de otros servicios como el Telé
fono Único de Información 012; 
la Oficina de Información y Re
gistro (OIR), para registrar do
cumentos o solicitar información 
sobre cualquier asunto relacio
nado con las administraciones 
públicas; y la Ventanilla Única, 
ubicada en los ayuntamientos, 
para resolver todo tipo de trámi
tes administrativos.

Respecto a la Ventanilla Úni
ca, la consejera destacó que 
ocho municipios de Albacete, 
Aguas N uevas,-A learaz, La 
Roda, Lezuza, Muñera, Ossa de 
Montiel, Pozuelo, Villamalea y 
Carcelén, se han adherido al 
convenio de Ventanilla Única.

Por último, Matilde Valentín 
señaló que el objetivo del Go
bierno regional es el de conse
guir una “Administración ágil, 
moderna y sencilla” , aseguran
do que “aunque se han dado pa
sos importantes, nunca son su
ficientes y hay que seguir avan
zando”.
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¿csá le s son las actua-dcrsos 
m ás im portan tes que  tiene 
en mente?

"Cuando hicimos la cam
paña de 1999 nos presen
tamos con un programa con 
un horizonte en 2000-2006 
que coincide con un momen
to importante de la Unión 
Europea, Nuestro programa 
trae consigo una transfor
mación muy importante de la 
ciudad de Albacete. Al cabo 
de estos años se van a ha
ber construido 22.000 nue
vas viviendas (3.000 de pro
tección oficial), lo que signi
fica que vamos a tener un 
parque de viviendas próxi
mas a las 80.000 que con
llevan unos 200.000 habi
tantes.

Por otra parte, en comu
nicaciones y telecomunica
ciones hemos avanzado sus
tancialmente y hemos com
p letado  el

tífico y Tecnológico y el Cen-

Innovac ión  son todo un sím
bolo.

En Deportes hemos lle 
gado hasta 43 instalaciones 
públicas y en el ámbito cul
tural hemos rehabilitado dos 
espacios emblemáticos como 
la Biblioteca de ios Depósi
tos del Sol y el Teatro Circo. 
Es decir, estamos configu
rando una ciudad moderna 
que cada vez se as ien ta  
como la ciudad más impor
tante de Castilla-La Mancha 
mirando al sureste.

Algo muy novedoso de ios 
últimos años es el desarro
llo que estamos llevando a 
cabo del a rt ícu lo  9 .2 de 
nuestra Constitución, es de
cir, en la participación direc
ta dq los ciudadanos en la 
vida pública, decidiendo por 
ellos mismos parte del Pre
supuesto M unicipa l y por 
cuyo modelo de gobierno so

mos conoci

we¡_......a,...haber :
construido 22.000

Parque Uni
v e r s i t a r i o  
con el Pa r
que Científi
co y la Facul
tad de Medi
cina.

T am b ién  
e s t a m o s
e je cu tan d o  
este progra
ma en unas 
c la ves im 
p o r t a  n t e s  
como vivien
da o comer
c io , con el
Palacio de Congresos; in 
vestigación, con la Facultad 
de Medicina, el Parque Cien

Pe 2GÍI0  a 2 0 0 6  se
dos a n ive l 
mundial".
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vam os a tener -un 
parque de SChOOO 
viviendas

“» ¿Qué e s 
p e ra  de So 
que se ha 

■ dado en ¡la- 
¡¡0¡ m ar segun

da d e scen 
tra lizac ión?

"Lo p r i
mero que 
hay que pe- 

■ dir al Gobier
no de Espa
ña es que 
resue lva  la 

insuficiencia financiera de los 
grandes municipios, que es 
el principio de lo que hemos

mm.
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dado en llamar Pacto Local. 
Hay que tener en cuenta que 
los ayuntamientos, ai ser la 
administración más cercana 
al ciudadano, estamos obli
gados a prestar muchos ser
vidos para los que no tene
mos financiación.

En este sentido el PP ha 
acuñado una frase vacía de 
contenido que es la segun
da descen tra lizac ión . Pues 
bien, estoy de acuerdo en 
que es necesario un Pacto 
Local que pasa por el princi
pio de suficiencia financiera 
en los ayuntamientos y que 
tiene una manera concreta 
de articularse. En mi opinión, 
desde la Federación de Mu
nicipios y Provincias (FEMP) 
se debe articular una mesa 
tripartita entre Gobierno cen

tral, representación regional 
y municipal para ver como se 
distribuyen los ingresos del 
Estado.

No obstan te considero  
que es en empleo, vivienda 
y seguridad donde los muni
cipios deberíamos tener más 
competencias.

En resumen, el Estado 
debería administrar el 40 por 
ciento, la Administración re
gional el 30 y los municipios 
el otro 30 por ciento. Eso es 
lo que debe ser el Pacto Lo
cal".

¿Qué ha pasado con el 
Estatuto de Grandes Ciuda
des? ■

"Acaba de ser publicado. 
Como se sabe Albacete pre
sentó una enm ienda para

que se considerase una gran 
ciudad, ya que el 1,2 por 
ciento de toda Castilla -La 
Mancha viven en las 900 ca 
lles de Albacete".

“»¿Cómo se presenta el año 
2004 en A lbace te?

"Va a ser un año muy im
portante, Dentro de unos 60 
días vamos a tener eleccio
nes generales, que es lo más 
importante que puede pasar 
en un Estado democrático.

En el 2004 nos jugamos 
la posibilidad profundizar en 
la Constitución de 1978 o 
de ja rlo  pasa r sin p lan ta r 
cara a los problem as que 
durante estos 25 años se 
han planteado.

Además, al año siguiente 
vam os a tener e lecciones 
eu ropeas y España tiene  
ahora mismo menos peso en 
la Unión Europea que lo te
nía cuando ingresó. Tenemos 
que recuperar el tono de 
amistad con los países que 
siempre hemos estado jun 
tos; Francia, Inglaterra y Ale
mania. Ese eje hay que man
tenerlo".
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COM ARCAS DE ALBACETE - Villagordo del Júcar

La consejera anima a los municipios a mancomunarse para rentabilizar servicios

Valentín entrega un camión de recogida de 
residuos a la Mancomunidad Mancha-Júcar
La consejera de Administraciones Publicas, M ancha-Júcar a desarrollar un modelo manco- 
M atílde Valentín, animo en Villalgordo del Júcar munado de servicios que perm ita rentabilizar no 
a los alcaldes que integran la M ancom unidad sólo las inversiones sino am pliar proyectos.

“Hacer un esfuerzo en el ámbito 
local mediante la contribución con 
dotaciones en infraestructuras 
para garantizar la prestación de 
servicios y corregir los desequili
brios es un principio fundamental 
de nuestra política”, dijo Valentín.

La Mancomunidad Mancha- 
Júcar surge como consecuencia 
de la puesta en marcha del Proder 
I en la comarca. Desde su crea
ción en el año 2001, los fines que 
persiguen los siete municipios que 
la integran (Barrax, Fuensanta, La 
(jineta, Montalvos, La Roda, Ta- 
razona y Villalgordo del Júcar) es 
la realización conjunta de obras y 
la prestación de cualquier servi
cio de competencia municipal, cui
dando y respetando ei medio am
biente.

Durante su visita a Villalgordo 
del Júcar, la consejera hizo entre
ga. de un vehículo de recogida de 
residuos sólidos puní ios im u iicP  
pios'de Villalgordo y Fuensanta. 
El coste del camión asciende a 
87.146 euros, de los que la Conse

jería ha aportado 78.070 euros.
Esta iniciativa se engloba den

tro dei esfuerzo inversor que está 
realizando el Gobierno de Casti
lla-La Mancha por mejorar la ges
tión de los residuos a través dei 
Plan Regional de Residuos Soli
dos Urbanos. : t ;

“La coordinación entre admi
nistraciones, es imprescindible y

Foto: Cristina Martínez

necesaria para todos, especial
mente para los ayuntamientos de 
nuestra región, ya que ello nos 
permite desarrollar fórmulas o mé
todos que nos llevan a compartir 
los servidos básicos que debe
rnos prestar a nuestros vecinos, 
de una forma más coherente, efi
caz y económica”, agregó Valen
tín.

Nerpio

Obras Públicas financiará. 30 VPO y un 
nuevo depósito de agua en dos pedanías

Foto: Raquel ClitrivellE

El delegado de Obras Públicas en 
Albacete, José Eduardo Martínez 
Valero, se ha comprometido a ini
ciar los proyectos para dotar a 
Cañadas y Beg, pedanías ambas 
del municipio de Nerpio, de un 
depósito regulador de agua pota
ble “que se complementará con 
los que se van a construir próxi
mamente en otras pedanías de esta 
localidad”.

El responsable provincial de 
Obras Públicas se comprometía así 
a mejorar el abastecimiento de la 
zona, además de a solucionar las 
demandas de este municipio en 
materia de saneamiento, ya que 
aseguró al alcalde de Nerpio, Án
gel Plasencia, su intención de “es
tudiar, en el menor plazo de tiem
po, la solución más adecuada para 
este problema”.

Asimismo, Martínez Valero 
mostró al primer edil la disposición 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha para cooperar en la construc
ción de una promoción, de 30 Vi
viendas de Protección Oficial, que 
se sumarían a las 40 ya existentes 
en esta localidad. En todo caso,

I I

aseguró el delegado de Obras Pú
blicas en Albacete, “la tramitación 
de esta actuación se iniciará cuan
do el alcalde concluya las gestio
nes de adquisición del suelo en 
que se ubicarán las viviendas”.

El responsable provincial tam
bién aprovechó su visita para re
correr el trazado de la carretera que 
conecta con Letur, cuyo proyecto 
de acondicionamiento está redac
tando la Consejería de Obras Pú
blicas a fin de mejorar el firme, la

anchura y la señalización, aumen
tando la seguridad vial. En todo 
caso, ha señalado, la Diputación 
Provincial y el Gobierno regional 
deberán suscribir, un convenio de 
cesión de la carretera, ya que la 
titularidad de ésta corresponde a 
la institución provincial.

Asimismo, Martínez Valero vi
sitó las obras de ejecución de la 
depuradora de aguas residuales 
que está llevando a cabo la Junta 
de Comunidades.

Finalizada la  restauración de 
las Reales Fábricas de Riópar
El delegado de la Junta en Alba
cete, Siró Torres, acompañado 
por el delegado de Industria y 
Trabajo, Femando de Pablo, y 
por el alcalde de Riópar, Conrado 
Ángel Quilez, clausuró la Escue
la Taller “J J. Graubner II” a tra
vés de la que se han realizado 
las obras de restauración de las 
Reales Fábricas de San Juan de 
Alcaraz de Riópar.

La escuela taller comenzó en 
diciembre de 2001, con 20 alum
nos, 12 mujeres y 8 hombres, que 
se han encargado, durante dos 
años, de llevar a cabo las obras 
de restauración y terminación de 
albañilería, fontanería y calefac
ción en diversas dependencias 
de las Reales Fábricas de Riópar, 
además de una obra nueva en el 
patio de Mercaderías de la Fá
brica de Bronce como Albergue 
Municipal.

En junio de 2002, esta escue
la taller, dirigida por Luis Alon

so de Armiño Escudero, se am
plía con 16 alumnos para reali
zar las obras de restauración de 
las estructuras de carpintería de 
madera, ventanas y puertas de 
las Reales Fábricas de San Juan 
de Alcaraz, así como el mobilia
rio interno. También se han 
construido elementos metálicos 
estructurales y rejas para los 
huecos de las ventanas, baran
dillas y distintas cubiertas del 
inmueble.

El delegado, que visitó las 
obras, aseguró que “Riópar ha 
alcanzado un nivel crítico impor
tante de instalaciones turísticas, 
que complementa el número de 
camas de alojamiento con una 
adecuada oferta hostelera”, des
tacando que “este tipo de inter
venciones en su patrim onio 
contribuye a incrementar la ca
pacidad de atracción turística, 
una de las principales fuentes 
de riqueza del municipio”.

E l estudio la recuperación de la Ribera de Cubas
El delegado de Obras Públicas de Albacete, José Eduardo Martínez Valero, 
se ha comprometido a estudiar una posible colaboración de su departamen
to en un proyecto de recuperación del entorno turístico y la ejecución de las 
obras de mejora e infraestructuras necesarias a tal efecto.
Así se lo hizo saber Martínez Valero al alcalde de Jorquera, Juan Modesto 
Cebrián, en una reciente visita realizada a este municipio, aunque el delega
do matizó que “por tratarse de un Plan integral, habría que tener en cuenta 
la posibilidad de que este importante proyecto pueda incorporarse a los 
Planes de Actuación Local, sin perjuicio de que el Gobierno regional, si es 
oportuno, realice alguna aportación económica al mismo”. Las obras con
sistirán en la limpieza de residuos y de vegetación, así como en la planta
ción y repoblación de especies vegetales y la instalación de mobiliario.

Aprobada la instalación de un  
Parque Eólico en A lm ansa
La Consejería de Industria y Tra
bajo ha aprobado el proyecto del 
Parque Eólico Sierra de la Oliva, 
en el término de Almasa, según 
una resolución de la Dirección 
General de Industria y Energía 
publicada en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha.

El proyecto, promovido por 
Unión Fenosa y con presupues
to de 20,9 millones de euros, re
coge la instalación de 20 aero- 
generadores de 1.500 kilovatios 
de potencia nominal y una po
tencia total de 30 MW, además 
de líneas de evacuación eléctri

ca subterránea.
Unión Fenosa tendrá dos 

años como máximo para ejecu
tar las obras del parque eólico y 
sus instalaciones de evacuación 
de energía.

La Dirección General de Me
dio Ambiente declaró en febrero 
de este año que el proyecto era 
ambientalmente viable, aunque 
las obras de instalación debe
rán cumplir con todo rigor los 
condicionantes medioambienta
les establecidos en la declara
ción de impacto medioambien
tal. V: . ■
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La Diputación aprueba sus presupuestos 
para 2004 co i los votos favorables del PSOE
Con los votos favorables del equipo de Gobier
no, que rechazó las 44 enm iendas presentadas 
por la oposición, por considerar que las necesi
dades están cubiertas o no son de la com peten-

E1 portavoz del Grupo Socialista,
Ángel Amador, afirmó, durante la 
defensa inicial de los presupues
tos, que la Diputación es una de 
las más saneadas de España por
que reduce el gasto, tiene menos 
deuda porcentual e invierte cada 
vez más. “Estos presupuestos son 
un fiel reflejo de esta buena dis
posición financiera”, dijo Amador, 
quien hizo hincapié también en que 
los capítulos I y II suben por de
bajo del Indice de Precios al Con
sumo (ÍPC).

Amador añadió que el capítu
lo IV aumenta un 8,9 por ciento, lo
que supone una subida tres ve
ces mayor que la que experimen
tan los presupuestos, al igual que 
las inversiones dirigidas a los 
ayuntamientos, que se incremen
tan siete veces más.

Con respecto al capítulo VI 
dijo que las inversiones propias 
en carreteras o iniciativas como el 
Pían Operativo Local (POL) suben 
en Ja misma proporción que bajan 
las inversiones dentro de la pro
pia institución.

Se refirió, asimismo., ai capítu
lo Vil, c indicó que Jos recursos 
que se desuñarán o obras munici - 
pales aumentan considerablemen
te y los que van directamente a 
los ayuntamientos de la provincia 
suben casi un 25 por ciento, “aJgo 
más de 4 millones de euros y a ello 
hay que añadir que seguimos ba
jando la deuda, porque desde que 
entramos a gobernar' la hemos re
ducido en un tercio”.

Durante su intervención Ama
dor, tras comentar que se han in
troducido 25 nuevos programas, 
calificó de “muy impoitantes” ios 
incrementos que han sufrido par
tidas como las que se destinan ai 
colectivo de los dlscapacitados; 
los recursos que se invertirán en

cia de la Corporación Provincial, se aprobaron 
los Presupuestos de la Diputación Provincial para 
el año  2004 , que a sc ien d en  a un to ta l de 
88.099.195 euros.

materia de mujer; jóvenes; coope- po Popular y con el pronuncia- 
ración internacional, o servicios miento favorable del equipo de 
sociales. Gobierno.

Martín Toledano, quien ase- En otro orden de cosas, los 
guró que el presupuesto crece “de planes de Inversiones por Anua-
forma escasa”, planteó la necesi- Iktades, el de Coopeiación a las
dad de un pacto local, e indicó que Obras y Servicios de couipctcn-
los gastos en inversión siguen cia Municipal y Carreteras, y el 
siendo muy bajos, motivo por el Programa Operativo Local (POL)
q i g  según a  chpuíntlo 'popular'. tampoco merecieron d  raspado  
el equipo de Gobierno “defrauda del Grupo Popular, cuyo:; diputa- 
expectativas”. dos se abstuvieron.

Los Presupuestos para 2004, Martín Toledano justificó el 
que ascienden a 88.099.195 euros, sentido del voto diciendo que en 
fueron aprobados finalmente iras todos Jos casos se discriminan ios 
un largo debate con los votos en pueblos gobernados por el Partí - 
contra de los integrantes del Gm- do Popular,

j P  probado el organigrama de la Corporación 
Provincial para el próximo ario
El último pleno del ejercicio 2003, comenzó con im aprobación cid 
organigrama ele la Corporación para el próximo año. La oposición

| no apoyó, con sus votos, que el úrea de Protocolo y Subalternos 
pase a depender de Personal y el servicio de Piensa de As»oíos 
Generales. Tampoco se mostré de acuerdo con la modificación de la 
descripción de algunos puestos de trabajo, con f?. amortización de 
otros, ni con la plantilla pi opuesta para e! 2004, Por el con ti ario, sí 
que se mostró a favor de la transformación i e  puestos de trabajo de- 
tos plantillas funcionarla! y laboral, puesto que, a juicio JeS 
diputado portavoz en ese momento, Vicente Gallego, supone el 
primer paso para lograr L í'iintíonarizaciÓK de! personal laboral ele 
la Dipíitocióin

El Ayuntamiento pone en m a rch a  u n  servicio 
de orientación laboral para universitarios
La Concejalía de Educación y Uni
versidad del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, en colaboración con 
Ja de Empleo, ha puesto reciente
mente en marcha el programa de 
información a titulados universi
tarios sobre salidas profesionales.

A través del misino se prestan 
los servicios de orientación e in
formación en Ja búsqueda de em
pleo; asesoramíento para la elabo
ración del currículum vitae y car
tas de presentación; divagación 
de centros para la promoción para

el empleo: aplicación de las nue
vas tecnoJogías a la búsqueda de 
empleo; información sobre cursos 
y becas; e incorporación del cu
rrículum a la base de datos de ía 
Concejalía de Empico.

Los principales demandantes 
acogidos por este servicio son 
Diplomados y Titulados Superio
res que acaban de terminar sus 
estudios y encuentran serias difi
cultades para obtener su primer 
trabajo, puesio que carecen de 
experiencia pro fes' onai.

Este servicio, que ha sido aco
gido con gian aceptación, también 
ofrece un asesoraraiento persona
lizado ante la problemática concre
ta a la que se enfrenta cada titula
do en su especialidad.

Este servicio de Ja Concejalía ' 
de Educación y Universidad está 
a disposición de los universitarios 
demandantes de trabajo en Ciu
dad Real, en la Oficina de Promo
ción Económica y Empleo, situa
da en el Parque Gassct, de 9 a 14 
horas.

¿I (Mugado provincial de huiro 
uta y Trabajo Juan Jora Fuen
tes realizó un balance ahúmen
te positivo tarto» i ualifii.ro o 
como cuantitativo” de la gestión 
líe su depártame» ir o durante el 
año 2001, moieado. según seña
ló, poi la usuncton de U so  na 
peten la-* de fas políticas acti 
vusueenipku Ai í aroguioqm 
se i an gestionado más cto 8(> em
bone s de tinos, de fes q a se 
h ir benofimado rt J( a m ’O.OOO 
mudará caleños

F1 delegado t - pijcn que ( on 
las üairdeieii'uas se ha llevado 
a cabo un Plan de choque pata 
la modernización rá fas fot t 
oficinas que tema e* INbJVí t n la 
p’Gvmr»,}, ht fin anmert ufo ef 
personal y se ha desauoíhdo un 
Plan de Diseñara afirana tipo’ 
que ha permitido In jmplantra ion 
de fas nuevas b ecologías

De l mismo modo ton nu s 
dio cuenta del programa í on 
u ita” i\¡)oob|Ui» o ra. ponm en 
contacto ía oieria y ía uemanua

laboral </ i is oiicoras ¡H  
SLfbLAM  a nave ; dt inferné! 
y con el sjitc x  espera que en 
;0Ü4 al M r nos eirá Oto de los eoro 
■mlos que se icalicen se hagan 
medio nú etiaío im uia

Encofras H delegadoexp't 
< o »¡u e>‘ Progr tu os do Empleo 
la <r'ojiSC|C’ía ha m\ cutido * r  J i 
provincia mái de f /,5 millones 
de ranos, en b- urna» mu 5 / , en 
fi'tam unts Modos rufo di I 4 
miñones de “mos D d  misino 
modo, af omínio di la Promoción 
F' onóiraea v fundí »fraraioen 
la ropón l'J i mdtonesde euros 
o sufro m ‘unes y ¡C nulloiu » 
mas a mvmMonm.

fin < síc ‘ entufo in m fofo 
lm> on ‘ u <0,1..,i ¡.n n i ?  mus í;t 
aput s, t que ios t mprav u «v, de 
ja piovnit ni ¡i tn n ib/ad(» psi i 
11 din ntii/ai ¡bu di I ‘a < toi ral y 
ruino queda paleóte t n la <u 0 
, idad que han gmiirofíto paia 
olio dqm “»temple u rafian i t 
cumpla nt >d d> 11 jobu-ntorapio 
nal*.

La alendéis a los más necesitada 
jM ánr i d M d e J E i i M ^

?

La delegada oe ItienesUn Soria!, 
Prado ItotroJja mañeado una va 
loiavión “tiemendamenfe posí 
íiv?i” ele la gestión malLada poi 
su drpnríamenfo (luíanle 100 >, 
marcada, según señaló, ¡ w  vi 
aumento de los »enraso,s soma 
les n i la pioviueia

Por amas, la afeutrión a dis 
capacitados ha expcrimeuíado 
un inciemeníotle un Ar- por cien 
fo respecto al ano pasado.

Así, se ha abietio la primera 
residen  in para di,seapae(fados 
físicos de ía legión cu Daimtol, 
se han puesto mi íuncfoiiaiinMi 
fo dos nuevas v iv iendas en 
PiieitoJlafio y Tomelfoso, se lia 
creado un nuevo í 'entro Ocu- 
pacionaf específico para síndro

me 1 owH en la eapilal y se han 
eonsíntido once í 'maros de f ha 
<ron 10° plazas para di se a pací 
lados,

En la afenmón a mayan s el 
piesupuesfo ha inerem enlado 
en un toponéenlo . con ia apm
mía de las i maderadas de [vían 
vanare:: Atoáfitf de ,Sau luán y 
en breve de DahnuL

Del nifsmo modo, se lian 
ptim.ío en bjucionmmenfo siete 
( 'entros de libro n Ahnouóvardel 
( 'ampo, Almadén, Mígucítoi ra. 
Ai gamas;  lia de í ' a fu t rava ,  
{tornan < abridero, Visodef Mar 
qués y Aimrdina,  fies nuevas 
v iv iendas  de M a yo res  en 
Navafpiuo. fieman Caballero y 
Viso de i Mai'qués.

Recepción al nuevo Jefe ie  la Guardia Ovil
El delegado de la Junta de Comunidades, Santiago Moreno, recibió ai nuevo 
jefe de i a Comandancia de Ja Guardia Civil de Ciudad Real, el teniente 
coronel Vívenle Pérez, en una primera toma de contacto en la que ambos 
expresaron su intención de mantener la buena colaboración que existe entre 
el instituto Armado y Ja Administración regional
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L A  M A N C H A  - Tómelas©

Pese a votar la moción, Novillo defendió que los socialistas 
no presentaron la moción del AVE por Tómelos©
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, 
señaló los pasados días que el PSOE no 
había presentado enmiendas a la Presu
puestos Generales del Estado (PGE) para

Carlos Cotillas, que compareció 
junto a la senadora María Teresa

que se haga un enlace a la localidad en la
futura línea del AVE M adrid-laén. Sin 
embargo unos días después el portavoz 
socialista, Juan José Losa, dem ostró

f c l f l P  ■■ - * 1  

1

documentalmente todo lo contrario, al tiem
po que presentaba el “listado de votación 
electrónica” que reflejaba el voto afirma
tivo de la senadora Tomellosera'

Novillo y al portavoz del Partido 
Popular en Tomelloso, Isidoro 
Torres, afirmó que “tanto los so
cialistas locales como provincia
les nos anunciaron que presenta-

corno por escrito, por parte de los 
socialistas ha sido un engaño al 
pueblo de -Tomelloso, ya que no 
nan cumplido con sus propias 
palabras”.

El primer-edil indicó que, por 
el contrario, el PP sí ha trabajado 
para; lograr ese enlace y “estamos 
trabajando unidos, independien
temente del color político de la ad
ministración, especialmente nues
tra senadora María Teresa Novi
llo, que siempre v o ta  a favo r  de 
Tomelloso”.

En este sentido, Cotillas seña
ló que está trabajando conjunta
mente con el alcalde socialista de 
Argamasilla de Alba, José Díaz- 
Pintado, población que, junto con 
Tomelloso, pide un enlace con el 
AVE que dé servicio a ambas po
blaciones, para tener una estrate
gia común, así como con el Ayun
tamiento de Membriila, goberna
do por el PP y que también apoya 
esta reivindicación.

Carlos Cotillas, que dijo que 
“estarnos esperando la respuesta 
de Alcázar de San Juan que oo lle
ga", reitero que seguirán trabajan
do para lograr este objetivo “con 
hechos y no are palabras como 
los socialistas, ya que considera
mos que Tomelloso debe tener el 
tren.”.

Unos días desücs, el secreta
rio local del PSOE en Tomelloso, 
Juan José Losa, informó que su 
partido sí que presentó tres en
miendas a los Presupuestos Ge
nerales del Estado por importe de 
9 millones de euros para construir 
un enlace para la localidad en la 
lírica del AVE Madrid-Jaén, que 
fueron rechazadas por los parla
mentarios del PP, enríe ellos los 
de Ciudad Real.

Juan José Losa acusó a los 
“populares” de “mentir de forma 
descarada, difamando a los socia
listas y engañando al pueblo de 
Tomelloso, al afirmar algo que es 
falso, como se puede comprobar 
en las actas de sesiones del Con
greso y del Senado, así como en

Carlos Cotillas junto a María Teresa

las de la Comisión de Infraestruc
turas”, por lo que en opinión del 
portavoz socialista las enmiendas 
fueron rechazadas “con los votos 
en contra de los diputados y se
nadores populares por Ciudad 
Real, entre ellos la senadora de 
Tomelloso, María Teresa Novillo”, 
por lo que “ésto demuestra que 
los populares votan en contra del

Novillo en la sede local del PP.

tren para Tomelloso, mientras que 
los socialistas estamos cumplien
do lo que prometimos, presentar 
enmiendas en el Congreso y en el 
Senado y luchar por este objeti
vo”.

Losa también acusó a Novillo, 
por su afirm ación de que 
“Tomelloso no se había mencio
nado en el Senado”, de no entera

se de que “se debatía una enmien
da para tener tren en Tomelloso, 
lo que ha hecho que meta en un 
buen problema al alcalde Carlos 
Cotillas”.

Por último, el miércoles 21 de 
enero, a través de otra rueda de 
prensa, el propio Losa, acompa
ñado de los concejales socialis
tas Juan Francisco Berzosa y Fidel 
Lozano, presentaron copia del 
acta de la  C om isión de 
Infraestructuras del Senado en la 
que aparece la moción defendida 
por el senador socialista, Luis 
Ayllón Oliva, que lleva el número 
1026 y en la que se puede leer que 
“la partida de nueve millones de 
euros para la línea de alta veloci
dad Madrid • Alacázar de San inati- 
Jaén pretende, entre otras actua
ciones, que las poblaciones de 
Tomelloso y Argamasóla de Alba 
sean incluidas en el trazado de la 
línea y se les dote de las corres
pondientes estaciones”. Además, 
en el mismo acto se dio a conocer 
el “listado de votación electróni
ca” del Pleno del Senado en el que 
rechazó la enmienda a la que ha
cemos referencia y que estaba 
englobada en el paquete de “en
miendas 1025 a 1030 y 1032 a 
1041”.

En este listado se puede ver 
que la senadora María Teresa No
villo fue la única senadora que se 
sumó a los 58 votos de los socia
listas, mientras que los otros dos 
senadores del PP por Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega y Gabriel 
Rodado, votaron en contra junto 
a los otros 134 senadores del PP 
presentes en esa sesión plenaria.

El A tía Meutoi, sistema de
ioi m x iótt u dts-aiic¡v puesto 
cu fticüi lia po> ( I iVímisiciiodc 
toluc tetón,  ̂Tíñala /  Deporte
, ivysrtído r v Ja Isa ■ UNN ü
0 í "N  (id h í  « n i rere ipN  fíe
1 I <. si s j ’’ i , iij.íi ¡do su
• y fs l r‘ Dre Tosí '»< re ‘
' m  o c > pa s ; y,

S 'C ' j fit SU i> /, M"lyS

está dirigido a aquellas perso
nas interesadas en adquirir

í r e r e  i > su  re { y o v t o  ' 'Ó m o- 

ceñí iCifU eo j  , ! ;¡4 s i J  
ib n i ±0 Li .. rerre unes < '< 
cocimientos f é i ic os sobre lo 
que es la eneigía en genera! y 
la energía térmica en particu
lar, así como conocimientos 
mínimos sobre construcción e 
interpretación de planos.

El curso de fotografía avan
zada pretende ser una herra
mienta que dote al alumno de 
los conocimientos necesarios 
para dominar el arte de la foto
grafía. Está dirigido a perso
nas con conocimientos pre
vios sobre la materia y a quie
nes deseen profundizar en los 
recursos específicos para de
sarrollar la práctica fotográfi
ca. Por último, el curso de 
ContaPlus ha sido diseñado 
para aquellas personas que, 
habiendo adquirido conoci
mientos básicos de contabili
dad, desean conocer una apli
cación informática para llevar 
la contabilidad de una peque- 
ña-mediana empresa.

Ál-Manchara
ya trabaja m  
la presencia
en FITO!
El Ayuntamiento de Tomello
so, a través de la Asociación 
para el Desarrollo de Tomello
so Ai-Manchara, continúa ul
timando la presencia de la ciu
dad en FITUR, que se celebra
rá en Madrid del 28 de enero al 
1 de febrero. Tomelloso estará 
incluido en el stand de Casti
lla-La Mancha, dentro de la 
zona correspondiente a la Di
putación de Ciudad Real, en 
un espacio que contará con un 
mostrador de 23 metros linea
les, 7 vitrinas y diversos pa
neles de 11 x V 5 metros.

Juan José Losa, nombrad 
Servicios Sociales de la Dípu

El portavoz socialista en d  Ayuntamiento ele Tomelloso, Juan 
José Losa, ha sitio nombrado gerente de Servicios Sociales de la 
Diputación Provincial, un cargo de libre designado 
ciencia, y al que, durante la rueda de prensa, (amblé 
Carlos Cotilas. Así, el presidente local del PP afirmó <|«e este

te-- rem < risréretes rara ef PSOK cuando re producen en el Ay unía-
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El curso está organizado por la Asociación de Enólogos de Castilla-La 
Mancha, en colaboración del Ayuntamiento

Jhméhm® acogerá m m¡mo en  máster en 
viticultura, enología y m arketing del vino
La Asociación de Enólogos de Castilla-La M an
cha y el Ayuntamiento de Tomelloso han orga
nizado para el próximo mes de marzo un máster 
en viticultura, enología y marketing del vino. Se 
trata de un curso especialmente dirigido a inge
nieros agrónomos; gerentes, técnicos y comer

ciales de bodegas; enólogos, explotaciones vití
colas, restauradores, sumilleres y futuros técni
cos, y cuyo objetivo es dar la  posibilidad de una 
form ación técnica, am plia y de rigor, a los pro
fesionales vinculados al im portante sector v iti
vinícola.

Esta iniciativa, que se desarrolla
rá cu la Casa del Agricultor de 
Tomelloso a partir del 5 de marzo, 
contará con la dirección técnica y 
académica de Torrás y Asociados, 
con amplia experiencia y un gran 
prestigio en este tipo de iniciati
vas en todas las zona vitiviníco
las de España, siendo esta la quin
ta promoción que se desarrolla en 
Castilla-La Mancha.

En este máster, presentado en 
la ciudad por el presidente de la 
Asociación de Enólogos de Cas- 

. tiMa-La Mancha, Fructuoso López, 
el alcalde de la ciudad, Carlos Co
tillas, y Luis Torras, de Torras y 
Asociados se impartirán materias 
como plantación y técnicas de

cultivo de viñedo para la obten
ción de uva de calidad, procesos 
de elaboración de vinos tintos y 
blancos o cata de vinos.

Durante la presentación, el al
calde mostró su satisfacción por 
lo conveniente e importante que 
resulta para esta ciudad contar con 
una iniciativa formativa de la ca
tegoría y el nivel de este Máster.

Además, se desarrollarán se
minarios sobre promoción y pu
blicidad de las marcas, claves para 
la obtención de vinos de calidad; 
novedades legislativas en el sec
tor; comercio interior y exterior del 
vino; marketing y creatividad en

m b b M I í

el mercado de vinos o diseño de 
instalaciones vinícolas, entre 
otros. Materias todas ellas impar
tidas por un claustro de profeso
res de primer orden: doctores in
genieros agrónomos, catedráti
cos, ingenieros industriales, téc
nicos en industrias agrarias, licen
ciados en enología, abogados, 
biólogos y economistas.

La intención es, según los or
ganizadores, ampliar el horizonte 
de conocimiento de los participan
tes mejorando su capacidad de 
análisis de situaciones reales en 
la empresa y su entorno, así como 
su capacidad de síntesis, diagnós
tico adecuado de problemas y 
adopción de soluciones eficaces.

Serán en total doscientas ho

ras lectivas en horario de cuatro 
de la tarde a diez de la noche los

tres de la tarde los sábados, en 
fines de semana alternos, a partir 
del cinco de marzo.

El coste del máster es de 3.185 
euros aunque cada alumnos cuen
ta con una beca de ia LIE y Ja 
UNESCO de la mitad de ese cos
te. La fecha límite de entrega de 
solicitudes es el 20 de febrero 
próximo.

Las instancias han de presen
tarse en la Asociación de Enólo 
gos de Castilla-La Mancha, apar
tado 214, 13700 Tomelloso. Los in
teresados pueden además obte
ner más información a través del 
teléfono 926 504 530.

Hasta la constitución formal de un Ejecutiva

juventudes HmMmíx crea una Comisión 
se hará cargo de ejecutar sus proyectos
Juventudes Socialistas celebró 
recientemente su Asamblea, a la 
que acudieron el coordinador pro
vincial de JJ SS, Víctor López- 
Menchero, y el secretario de or
ganización de esta formación, Iván 
Molinero.

El principal acuerdo de la 
Asamblea fue la creación de una 
Comisión que se hará cargo de eje
cutar los proyectos y realizar las 
actividades más relevantes hasta 
la constitución formal de una Eje
cutiva. La Comisión se encuentra 
integrada por Pablo Burillo Naran

jo, Guillermo Cepeda Romero. 
María de los Ángeles Lozano Ca- 
macho, Raquel Lozano Camacho, 
Ana María Martínez Losa, Joa
quín Menchén Ruíz y Alejandro 
Ramírez Soriano.

Una de las iniciativas que con
tó con el total beneplácito de la 
Comisión fue la implicación acti
va en las actividades que se están 
desarrollando desde la rama na
cional de Juventudes Socialistas, 
que van desde campañas de sen
sibilización para un ocio y consu
mo responsable entre la juventud

o ia participación de ios jóvenes 
cu las actividades promovidas por 
el PSOE de cara a las próximas elec
ciones generales.

Durante la Asamblea, celebra
da a principios de año, tanto Víc
tor López-Menchero como Iván 
Molinero resaltaron la necesidad 
de que Tomelloso cuente con una 
agrupación fuerte y con la sufi
ciente presencia como para con
cienciar a Ja población de los pro
blemas y necesidades del munici
pio, proponiendo soluciones y lí
neas de actuación.

5 /  Cuadernos 
Del 20/1 al 26/1 - 2004 /  Manchegos

Se desarrollará en el auditorio y el nuevo teatro

Nueve grupos participan m  la
X! Muestra de Teatro 1 ©cal
La TI Mucsua ue 1 catín Local 
J r  Tomelloso * outmá e sa  '-mi 
c ie n to i’ L> jn r i'u p  a mu Je am - 
ve g¡ upos. que iepítsem aiáu 
bi>r obias e’i el audífono 4 Ló-

giüpo' pora/ jp uves que ade
mas dispondrán d- v. a<ida
> ton que ' o r agua < o ti ' u* o' 
píe dilaciones

pez Torrea y cí nuevo tcalio loner « s> ith r .a
Píimtc ipal Lsta enteso a st de- fiítC ,pü Píafea será(
cai rol Su desde el i 6 de étimo gad >< fe <tbn* -rí telón el íes
fuxLiel p»G' mu 27 de mm m : ti i on Fuera cle sitie>' . íP i'

1 * pur 11 a i,j,t <fu de] mu Luis Alo:uso de iSantos i »i rjue
vo m pío leum  ¡puf bu posib v se repetii*á al dai síguieri i , i re
L río r üp jjc ' íUj ol < !e jie >oini*se en eí audit:ojrio. Tras

n pi i1 11 i u ,<> „S|V«r(u v rí Platea, p¡articipíirán eii l a muC5-
i>»Q , ít’O ¡111 Hjil i V.í j< Uíf' Jo tra Álboi*es, el 7 de febitero c > i

los grupos que continuarán uti- “M. atibe)i y la e t en í■ f.amilia”;
w  todo e¡ esc r .uno  , raioue n  !f ]>i- 1 <í.ein, coii “La ihfijarq ja”
coy < 1 -estcei uta vo ‘cario K e *< 14 de íí Í)M SO; Máscna;ra Laro~
nsomeiite este bes ko rtipombe y e  d r í , Ir U bst 1 ti Olí ‘'Recuér-
que los gmpos que utilícen <4 dame de*aculo ; Airérre ! J'A i ;on
nuevo teatro mal meo su repn- “Carta clt ¡nía desi i>n.ocid;a” ;
suiiacióií ouicMiuníe tm úui el Sais J o sí Ola ei i <d (t d mas n>
‘ abado, mtcnüas que lo* qm i oh 3 iodos ' h 5 est* e( J |o” .
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. fantil El Ayuntamiento aporta
ios días 16 y p / <k mai/o

1 'iiialiiieiuc, /iliikt JJajiuia y

Ilum inan los edificios m ás em blem áticos
Desde las pasadas navidades, dos de lar, chimeneas nuís representativas y 
vistosas de Tomelloso, la de la calle Domecq, la más céntrica de todas y ia 
situada en el barrio de Los Pajaritos, detrás del nuevo teatro municipal, 
cuentan con una nueva iluminación que resulta espectacular durante la 
noche al resaltar estas históricas construcciones desde todos los puntos de 
Ja localidad. Esta acción se ha acometido desde el Ayuntamiento con el 
objeto de cuidar, conservar y potenciar las chimeneas de las antiguas alco
holeras que ya forman parte de la ciudad desde hace más de un lustro y que 
constituyen todo un símbolo de la prosperidad y el desarrollo socioecómíeo 
de Tomelloso. El Además, se ha mejorado Ja iluminación de la parroquia de 
ia Asunción, en plena plaza de España, con 16 focos instalados en tomo a 
la torre de la iglesia.
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r
es van a ser i 
r el tren a la c # # :

Pese a su juventud» Carlos Cotillas encara su 
segunda Corporación ai frente de uno ¿fe ios 
principales m unicipios de la región, Tomentoso. El 
prim er edil tomeilosero destaca que entre Sos 
provectos más im portantes está ia consecución de 
ia conexión férrea a ia línea Madríd-Jaén.

Han pasado más de seis 
meses desde las elecciones 
municipales^ ¿en este mo
mento cuáles son ios prin
cipales proyectos plantea
dos?

"Estamos trabajando en 
dos líneas; infraestructuras 
de futuro, que tienen que 
venir financiadas por la Jun
ta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha y el Gobier
no de España y las deriva
das de la propia actividad 
municipal'que con nuestros 
recursos tenemos que sacar 
adelante."

Uno de los proyectos más 
im portantes que estarnos 
encarando  es la conex ión  
con el ferrocarril nacional a
través de la línea Madrid- 
Jaén de Tomelloso-Argama- 
silla de ,para lo que en los 
últimos meses hay una nue
va estrategia de ir uniendo 
esfuerzos y creo que los 
próximos meses van a ser 
muy importantes para traer 
el tren a Tomelloso,

La ciudadanía tiene muy 
c la ro  que 
este es un 
tema nacio
nal en el que 
la im p lic a 
ción de la 
Junta tiene 
que ser ab
soluta y si no 
nos m ante
nem os ios 
grupos polí
ticos con ¡os 
c iudadanos 
y el Gobierno 
regional uni
dos no lo vamos a conseguir. 
Hay un acuerdo firmado en 
Alcázar de San Juan por José 
Bono y Francisco Á lvarez 
Cascos que dice que el tra
zado definitivo de esta línea 
se tiene que consensuar por 
ambas partes, por lo que si 
Bono tiene voluntad de que 
el AVE pare en Tomelloso 
(como usó de lema en su 
campaña electoral) con el 
ministro va a encontrar un in
terlocutor con el que poder 
llegar a acuerdos.

Otros de los asuntos que 
nos va a centrar en los próxi
mos meses es el inicio de las 
obras de la Residencia de 
Mayores de la Junta; la cons

trucción de nuevas viviendas 
sociales y seguir superando 
trám ites para conseguir la 
construcción de la Planta 
Depuradora de Aguas Resi
duales.

También es importante 
que se cumplan los compro
misos para hacer una Plan
ta Potabilizadora para To
melloso y Argamasilía y do
tarnos un nuevo conducto 
de agua potablde hacia la 
localidad.

Todas estos proyectos 
van a conformar un Tomello
so preparado para el futuro. 
No hablo del Hospital ni las 
autovías porque están en 
marcha y lo que estamos h a 
c ie n d o  e s su p erv isa r lo s  tra 
bajos y pedir algunas modi
ficaciones.

En cuanto a un punto de
vista más local, vamos a em
pezar a ab r ir  la antena 
cameral de la Cámara de 
Comercio para empresarios, 
a consolidar el proyecto To
melloso Ciudad Digital y el 
de d inam ización tu rística , 

basado en la 
reforma del 

.. centro de la
ciudad para 
hacerlo más 
atractivo.

Tam b ién  
hem os i n i - 

n y y í r t  rtrt c iando una
nueva fase 
la Escuela 
Taller, que 
culminará el 
complejo del 
Museo del 
Carro.

Otro ambicioso proyecto 
que llevaremos a cabo este 
año es el de renovación de 
redes de agua, saneamien
to, iluminación y asfaltado 
que, por un importe que su
pera ios 600.000 euros, va
mos a llevar a cabo este año.

Con la construcción de 
nuevas instalaciones depor
tivas, la programación del 
nuevo Teatro, la inminente 
apertura de la ITV o de la 
gran superfidece comercial y 
la generación de empleo 
para jóvenes y mujeres, creo 
que podemos configurar un 
año lleno de actividad y fu
turo.

También quiero anunciar

que, de forma inm ediata, 
vamos a abrir un nuevo cen
tro para enfermos mentales 
y a comenzar a construir un 
Centro Joven que va a diver
sificar la formación y ocio de 
ese sector social".

¿Qué noticias tiene en 
torno al Conservatorio de 
Música?

"Hoy por hoy las noticias 
se resumen a que ia Conse
jería de Educación no ha abo
nado las subvenciones de los 
años 2002 y 2003 tal y como 
se comprometió por medio 
de un convenio firmado en el 
año 1991. Este asunto no 
tiene otra respuesta que la 
que nos de la Consejería a 
nuestra petición, hecha con 
un proyecto arquitectónico y 
educativo muy definidos.

Coincidiendo con la inau
guración del Teatro le dije 
públicamente al v icepresi
dente regional que a los to- 
melloseros nos cuesta cada 
año 50 millones de pesetas 
un servicio que otros muni
cipios de la región lo disfru
tan gratis",

Las instalaciones de la 
Hospedería, ¿podría ser ré- 
sidertcia de estudiantes?

"La H ospedería  nace 
como una in fraestructu ra  
básica y necesaria para po
der ofrecer la ciudad desde 
un punto de vista turístico y 
cultural, sobre todo si está

acabada en 2005, año en el 
que se celebra el IV Cente
nario de la publicación de El 
Quijote. Es una Hospedería 
que cierra todo el complejo 
turístico y cultural en torno 
a la etnografía que Tomello
so puede ofrecer.

Cabe la pos ib ilidad  de 
que si no hubiese una de
manda importante desde el 
punto de vista turístico po
dría dedicarse a residencia 
de estudiantes. Pero, tene
mos que seguir reclamando 
a quien tiene las competen
cias financia
ción para las 
in fraestru c
turas, y el di- -—e-— .—
ñero para 
una residen
cia de estu- 
d i a n t e s 
debe ven ir 
de la Conse
jería de Edu
cación",

-■ ¿Qué está
h a c i e n d o  -; 
para que la
licenciatura de Enología 
sea una realidad?

"Hemos notado posicio- 
nam ientos favorab les por 
parte del sector del vino para 
ped ir a la Universidad de 
Castilla-La Mancha estos es
tudios y estamos contentos 
de que se de esta posibili
dad, y si al final se crea va
mos a pedir que se imparta

en Tomelloso, ya que como 
se sabe es aquí donde está 
ubicada la sede del Institu
to de la Vid y el Vino de Cas
tilla-La Mancha (IVICAM).

¿Hay fecha para la inau
guración del nuevo centro 
comercial?

"Si se cumplen los plazos 
debería estar funcionando 
en el próximo verano".

¿Cómo se va a reformar 
el centro de la ciudad?

"Esta reform a s ign ifica  
nueva iluminación, dotación 
de mobiliario urbano, mejo
res acerados, señalización, 
etcétera. Además se llevará 
a cabo una semipeatonaliza- 
eión de la zona, que permita 
el paseo de los peatones y 
la llegada de los coches al 
centro, para lo que estamos 
construyendo  un ap a rca 
miento público y la reguiari- 
zación del tráfico".

¿Se va a instaurar la zona 
azul?

"Ese proyecto entra den
tro de reforma del centro de 
la ciudad, porque entende
mos que Tomelloso está de
mandando una facilidad de 
aparcamiento que no tiene 
y debemos dotarlo de zona 
azul". ■

¿Que valoración hace del 
desarrollo de ia vida políti
ca en Tomelloso?

"El grupo de Gobierno se 
ha adaptado ya a los cam
bios producidos tras las elec
ciones municipales. Respec
to a la oposición, está ha
ciendo ¡o que tiene que ha

cer y no voy 
a valorar su 
papel".

¿Cómo ve
......... :..;.la actitud de

la Junta res
pecto a To 
melloso en 
estos últs- 

L.Srtkií. irnos meses?
"En este 

tiem po  he
mos ten ido  
ocas ión  de 
m a n t e n e r  

importantes contactos con 
las d ife ren tes Conse je ría  
para hab lar de proyectos 
para nuestra ciudad, tal y 
como nos han pedido los 
vec inos. Nosotros hemos 
tendido la mano y sincera
mente creo que el apoyo a 
esos proyectos va a ir ca
yendo a lo largo dde los 
próximos meses". . :
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JUAN JOSÉ LOSA. PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE TOMELLOSO (CIUDAD REAL)
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Juan José Losa es e l nuevo portavoz dei Grupo 
Municipal Socialista en e l Ayuntam iento de 
Tomelíoso, dudad inm ersa en la reivindicación de 
su inclusión en la línea de AVE Madrid-Jaén. Sobre 
este asunto, Losa se m uestra optim ista y cree que 
a l final se  va a conseguir aunque queda mucho 
camino oor andar.,

¿Qué opina de ia reivin
dicación dei tren y el ulti
mo acuerdo alcanzado en
tre parlamentarios del PP y 
PSOE?

"Con la 
re iv in d ic a 
ción del tren 
soy optimis
ta y creo 
que al final 
lo vamos a 
co n se g u ir ,

que comiencen las obras de 
la autovía de Levante en el 
tramo Manzana res-Herrera 
de La Mancha y como es un 

desdoble de 
la ca rre te ra  
implica cam
biar las vías y 
eso hay que 
aprovecharlo 
porque hasta 
ahora todos 
los argumen-

m

.h a i

ciábate pero se

concepciones
patrimoniales del 
partictoy que es.cíe
1,11,., H t í l  ,15.11 , ít ! i ... le?,ft., IÍJ.M ,0

SI U  p u s  GS 1 i "  %+% I C %;,r S i

dar. Respec
to al acuer
do lo que
vale son los hechos aunque 
no le niego valor. Cabe re
cordar que hace dos años ya 
hubo un acuerdo en las Cor
tes regionales y el tren por 
Tom e!loso-A rgam asilla  de 
Alba está en la Red Regional 
de T ransportes y en dos 
años diputados y senadores 
del PP no han hecho nada 
para que el ministro cambie 
de opinión".

Si llegaran a iniciarse las 
obras del tramo ferroviario 
que debería pasar por To- 
m e l l o s ©
¿qué inter
pretación le 
da a las pa
labras del 
presidente  
reg  lo n a  I,
José Bono, 
de que  el 
AVE Madrld- 
Jaén no lle
gará a su 
destino sin 
pararen To- 
melloso?

"Lo que entiendo es que 
el Gobierno regional, en el 
trazado desde A lcázar de 
San Juan hasta Linares, va 
a utilizar todos los medios le
gales a su alcance para no 
permitir que se ignore a To- 
melloso. Me preocupa más

* tos.
H a b r í a  

sido también 
muy importante que se inclu
yera la estación de Tomelio- 
so-Argamasilla de Alba en el 
Proyecto de Ley de Presu
puestos porque es una ley y 
da respaldo a la Junta para 
que negocie".

¿Qué opina de las críti
cas al Gobierno regional por 
el retraso en él inicio de las 
obras de Sa Autovía de los 
Viñedos en relación a la de 
Extremadura-Levante?

"La Autovía Extremadura- 
Levante lleva proyectada 

desde el 93 y 
en 10 años 
de un p ro 
yecto de 400 
k i l ó m e t r o s  
se han inau
gurado 25. 
La Au tov ía  
de los V iñe
dos se ha 
p re sen tado  
con fecha 
concreta de 
term inación 
en el año 

2005 y seguro que en esa 
fecha estará finalizado el tra
mo Tomelloso-Consuegra".

¿Qué está haciendo para 
que respecto a Sa UNED, 
Residencia de Estudiantes, 
Conservatorio y la petición

de que se ubique en Tonrae- 
iioso una Licenciatura de 
Enología?

"En todos los ámbitos que 
podemos lanzar m ensajes 
para conseguir estas reivin
dicaciones lo estamos ha
ciendo. En cuanto a la UNED, 
del convenio que en su día 
se propuso hay que cambiar 
la cláusula que impedía a To- 
melíoso no poder reclamar 
más crecimiento e.¡ el plazo 
de cinco años.

Entendemos que la Hos
pedería que se está constru
yendo debe servir como Re
sidencia de Estud iantes y 
ahora que está en ejecución 
se debe diseñar para que 
permita ese uso.

Sobre  los e stud io s  de 
Enología entiendo que el Ins
tituto del Vino y la Vid de 
Castilla-La Mancha (IVICAM) 
tiene que ser la cabeza de 
puente por donde entre la 
Universidad de Castilla -La 
Mancha en Tomelíoso.

Respecto al Conservato

Asamblca i espaidó con un
porconUifo ia/onable mi o jo• 
cu Uva y .sin que rindió p r o 
moviera ningún lipo de oltei ~
nativa.

rio defendernos que hoya un 
convenio que permíta que en 
Tomelíoso se puedan estu
diar enseñanzas musicales 
de grado medio con titu la
ción. Lo que ocurre en este 
asunto es que el A yun ta
miento, en su día, propuso 
un proyecto para que le di
jeran que no, debido a su 
magnitud".

Acaba de
ser elegido 
secretario  
general de 
su partido, 
se habla de 
ia existen
cia de otra 
c o r r i e n t e  
que no está 
tan de 
acuerdo con 
el nombra
miento. ¿Cuál es su opinión 
al respecto?

"Todos los miembros de 
la ejecutiva forman parte vo
luntariamente del equipo. La

■% ¿Considera positivo o ne
gativo para el partido que 
se cree una corriente de 
opinión que, ai parecer, 
cuenta con el apoyo «leí 40 
por ciento de la agrupación?

"Según para que. Fs po
sitivo que haya debate pero 
se debe huir de concepcio
nes patrimoniales del parti
do, que es de la sociedad. 
Lo que hay que hacer es ir 

con la men
ta lid ad  de 
que se va a 
serv ir a To~ 
m e llo so  y 
que las per
sonas se 
acerquen a 
la ag ru p a 
ción socialis
ta de la ciu
dad. N ues
tra  o b lig a 
ción es ha
cer atractiva 

la agrupación a los tomello- 
seros. No debemos primar 
los personalismos, sino a las 
personas que participen des
de el debate y el respeto".
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ES prim er edil de Socuéiiamos, Sebastián García, 
señala que en c i m ás de medio año transcurrido, 
desde mavo ha reflexionado sobre Sa pérdida de 
votos en las pasadas elecciones* Este tiempo? 
indica el prim er edil socuellamino, también ha 
servido  para acabar varias de las obras 
empezadas en ia anterior Corporación v estudiar 
algunos de Sos cambios que han demandado los 
ciudadanos.

É ||¡ |,
w a

m
*

CsalMicló|i.de..iJB..£Ia.ll.6 erieral.de
Urbanización ele los terrenas de REMFE

obra c iv il se fina lizará en

Han pasado se is m eses 
desde la tom a de posesión 
como alcalde, ¿para qué le 
ha servido este tiempo? ¿En 
qué cree que ha acertado y 
en qué se ha equivocado?

"Gran parte de esos me
ses me han 
servido para 
re f le x io n a r  
sosegada y 
críticamente 
en que he 
podido fallar 
en los cua
tro años an
teriores para 
haber su fri
do la pérdi-  ̂ .v
da de votos #.C!I¿
de las pasa
das elecciones. Por el contra
rio también he reflexionado 
sobre que ha podido hacer 
la oposición para poder ga
nar esos votos.

Estos seis meses me han 
servido también para termi
nar algunas de las obras que 
teníamos casi a punto de fi
nalizar y mejorar los servi
cios y ver algunos cambios 
que podrían demandar los 
ciudadanos de Socuéiiamos. 
En este tiempo he sido du
ramente criticado sobre que 
pagamos muchos impuestos 
y tasas, en 
ese sentido 
la campaña 
ha sido muy 
dura contra 
mí.

Sin em 
bargo, no 
creo que eso 
sea así, y 
puedo de
mostrar que 
m u c h o s 
ayuntamien
tos de ia co
marca están 
por encima de nosotros en 
el terreno impositivo. Pese a 
ello voy a demostrar que se 
pueden seguir haciendo co
sas, como controlar mucho 
más el gaseo e intentar que 
la recaudación sea lo más

efectiva posible.
Una primera prueba ha 

sido una bajada importante 
de impuestos y tasas, con
gelándose los impuestos mu
nicipales para 2004 y crean
do una tasa social, donde fa

milias nume
rosas, m a
yores y pen- 
s io n is t a s ,  
van a ver re
ducido un 25 
por. .. .ciejntp.. 
los rec ibos 
de basura , 
agua y a l
cantarillado.

Por otro ' 
lado ,. quiero 
seguir apos

tando fuertemente por la in
dustria y el comercio, y mu
chas de las tasas se ahn 
pensado para su beneficio".

Los presupuestos están 
muy próxim os, ¿cuáles son 
serán sus c laves?

"En los presupuestos se 
puede hacer poco en lo re
ferente al capítulo de perso
nal. Así que si vamos a re
caudar menos hay que gas
tar menos, para lo que he 
dado instrucciones a la con
cejal de Hacienda para que 

reduzca un 
10 por cien
to ios g a s
tos genera
les del Ayun
ta  m i e n to  , 
pero sin mer
mar servicios 
y a c t iv id a 
des del 
Ayuntamien
to. Entre 
ellos vamos 
a p lan tea r 
un Carnaval 
con un 40 

por ciento menos de presu
puesto, pero sin mermar la 
actividad sino con un plan
teamiento nuevo.

Como inversiones punta
les para el próximo año está 
el Teatro -Aud ito rio , cuya

2004; las repavimentaciones 
de calles, continuar las refor
mas de mejora del abasteci
miento de aguas y ia adqui
sic ión de 100.000 metros 
cuadrados de terreno para 
desarrollar un nuevo Polígo
no Industrial. Además se va 
a presentar un programa de 
apoyo al comercio local".

Respecto  a los te rrenos 
de Renfe, ¿se  va a urban i
za r esa zona?

"Sobre esto puedo ade
lantar que ya está encarga
do el concurso para la reali
zación de un Plan de Urba
nización de esta zona. Esto 
podría llevarnos a que en 
marzo o abril tendríam os 
este PERI en el Ayuntamien
to para su aprobación, y po
dría darse la situación de que 
a io largo de 2004 se inicia
rán las obras de la Avenida 
del Ferrocarril".

-v A l parecer no están con
ten tos con a lgunos aspec

to s  de las obras de la v a 
rian te  y con la curva de la 
ca rre te ra  de Pedro Muñoz, 
¿qué sucede?

"Yo tengo que asum ir 
aquellas responsabilidades 
que el Gobierno municipal 
adquiere en las obras que 
acomete, pero sólo eso. Lo 
mismo digo de la responsa
b ilidad que le com pete a 
otras administraciones, como 
ha ocurrido con la Consejería 

' de Obras Públicas que cuan
do ha ejecutado el proyecto 
de mejora de la carretera 
C M -3 111 Pedro Muñoz- 
Socuéiiamos obvia dos ac
tuaciones im portantes: la 
ampliación de arcenes y la 
supresión de curvas peligro
sas sobre el río Záncara, que 
sabemos han tenido bastan
tes accidentes mortales. En 
este momento hemos hecho 
alegaciones para requerir a 
la Consejería que haga esas 
actuaciones, a io que en un 
primer momento se compro
mete a la am p liac ión  de 
arcenes, pero no aceptan la

puntuales» Le obra
€l¥.l|aca ||a .rá.es|e

I
i

sup res ión  de las cu rvas, 
pese a comprometerse en su 
día el consejero, Alejandro 
Gil. Han pasado dos años 
.desde la inauguración y no 
tenemos noticias, por lo que 
urgimos esta mejora.

En cuanto a la variante, 
es una infraestructura nece
saria e importante para el 
municipio, permitiendo una 
comunicación con más flu i
dez y seguridad. Lo que ha 
ocurrido es que desde Sa pro
pia Consejería no se ha es
tud iado con deten im iento 
este proyecto, y tiene fallos 
importantes, como los posi
bles riesgos de accidentes 
que tienen las rotondas de 
la carretera de Viliarrobledo 
y de Las Mesas.
■ Además, en los m unici
pios agrícolas como Socué- 
llamos, tenemos que respe
tar el paso y circulación de 
vehículos agrícolas y la va
riante corta sus caminos, lo 
que hay que tener en cuen
ta a la hora del diseño. Por 
ello, el Ayuntamiento requi
rió a Obras Públicas que las 
v ías de serv ic io  para le las 
fueran asfaltadas, tuvieran 
cinco metros de anchura y 
que se construyeran puen
tes. Ahora nos hemos en
contrado que en muchos si
tios no tienen cinco metros, 
que los caminos se desar
man, que faltan puentes, so
bre todo en los caminos A l
cázar y Capitán, y no hay 
protecciones suficientes.

La Consejería tiene que 
subsanar las deficiencias, y 
si no puede hacerlo inmedia
tam en te  debe asum ir el 
compromiso por escrito, para 
lo que he solicitado una en
trevista con el consejero".
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JUAN PARRA. PORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE PEDRO MUÑOZ (CIUDAD REAL)

. ,‘ ŝtá "ecic o al Ñuño

Pese a su juventud, e l actual portavoz dei Grupo 
Municipal Socialista de Pedro Muñoz, Juan Parra, se  
quedo a unos p o c o s  votos de ganar la pasadas 
elecciones m unicipales. Durante lo que va de 
Corporación ha realizado valientes denuncias que 
han provocado que e l equipo de Gobierno hawa 
afirm ado que no le reconocerán como portavoz del 
PSQB.una situación realm ente "insólita", Sobre la 
vida municmaL Parra señala que Pedro Muñoz no 
se está creciendo a l ritm o que se intenta vender a 
ios ciudadanos desde el equipo de Gobierno 
municmaL .

¡s|*Íl#S|

)&C.

comunica!
l ó c a l a s

¿Qué valoración hace de 
estos seis primeros meses 
de gobierno del PP? '

"En parte seguimos igual 
que hace medio año, con un 
equipo de Gobierno que de
fiende las mismas posturas. 
En Pedro
Muñoz no s e --------------- -
está crecien
do al ritm o 
que se in 
ten ta  ven - — 
der a los ciu- 
d a d a n o s 
desde el PP, 
que en reali
dad está 
v e n d ie n d o  
humo.

Lo que 
más -nos ha 
llam ado  la . 
atención en este periodo de 
tiempo es la utilización ver
gonzosa de los medios de 
comunicación locales; bole
tín y radio.

Pese a todo, en este cor
to periodo todos los ciuda
danos se han dado cuenta 
de que el clima político en 
Pedro Muñoz ha cambiado, 
pasando de tranquilo a cris
pado. Se ha notado que el 
número 2 de 
la cand id a 
tura del PP,
José Manuel 
Rod r íg  u e z  
C a r r e te r o ,  
ha traslada
do su espíri
tu al munici
pio, insultan
do y descali
ficando . Lo 
más s ign ifi
ca tivo  es 
que la crítica 
está centra
da en mi per
sona mas que en la oposi
ción en si.

En estos pocos meses si 
que creemos que no se es
tán tratando correctamente 
algunos asuntos puntuales 
y que se está priorizando la 
lucha partidista contra la Jun

S i. . ít i .© lili 

v .;  ...i.:::....

¡i© i© e s t

Parra sis

d M .4 IL .f i.!  

la  íK í f e ls í

ta en cuanto a la piscina y 
en educación".

¿Qué espacios tenéis en 
el boletín y en la emisora 
municipal?

"En el boletín no hay nin
gún espacio 

8 porque des- 
de el princi- 
pió se nos 
dijo que era 
informativo y

tenidos poli- 
r  w ó  SiCto tico s , algo

que no es 
así.

En cuan-
-4.4 to a la em i

sora nuestra 
participación 
es m ín im a. 

Se leen nuestras notas de 
prensa y a lguna vez se 
acompañan de un corte de 
voz. Ahí queda todo

¿A qué de debe la impug
nación que el delegado de! 
Gobierno ha hecho de los 
presupuestos de 2003?

"A una subida salarial por 
encima de lo que establece 
la Ley de Presupuestos Ge

nera les del 
Estado que 
es del 2 por 

l i l i l í  c ien to . En
* ju n io  de

itL lr iM Ifi# :. 2002 el a l
ca lde firm ó 
un anexo al 
convenio co
le c tivo  de 
1999, firma
do por PSOE 

. . . a e i l i l í J e  y PP, que re- 
. cogía una 

! f l serie de me
jo ra s  como 
una sub ida 

salarial por encima de lo que 
la ley establecía. Tras las 
elecciones, la subdelegación 
de Gobierno impugnó los 
presupuestos y luego se lle
vó a Pleno, donde el equipo 
de Gobierno adopta la deci
sión de aceptar la demanda

a n

U n a n

í f l á i

articular, porque una cosa.es 
decirlo y otra hacerlo. No se 
como van a llevarlo a la prác
tica, pues si me niegan la 
palabra no estaría cerrando 
la boca a Juan Parra sino a 
más del 45 por ciento de la 
pob lación. Adem ás, estos 
señores no se han entera
do todavía de que estamos 
en una democracia con la

deres y ellos no tienen facul
tades para impartir justic ia l

y denuncia el convenio colec
tivo a los tribunales de Jus
ticia, quien decidirá.

Para 2004 los presupues
tos en la plantilla de perso
nal se van a ajustar a lo que 
estaba hecho antes de la 
negociación.

Nosotros lo que hicimos 
es dar a conocer esa situa
ción, que nos parece una es
tafa, pues se le enseñó un 
caramelo a los trabajadores 
para que el periodo electo
ral fuera tranquilo en cuan
to a conflictividad laboral y 
luego se les quita con toda 
la articulación legal que lo 
permite y con la connivencia 
entre Subdelegación y Ayun
tamiento.

Esto a Rodríguez Carre
tero le sentó muy mal, qui
zás porque le hryan tirado 
de las orejas desde arriba  
cuando está muy cerca la 
elaboración de las listas para 
Congreso y Senado y pide 
que nos re trac tem os de 
esas declaraciones.

El PP convocó un Pleno 
e x tra o rd in a r io  con este 
asunto y en el Pleno vota
mos en contra y nos fuimos 
porque en los plenos no se 
tratan estos asuntos.

Hay que reco rda r que 
nuestra posic ión en este 
tema es coincidente con la 
que mantienen los sindica
tos".

¿Por qué se os ha nega

do un espacio físico dentro 
de! Ayuntamiento?

"Al principio de esta Cor
poración se llegó a un acuer
do político en el que se re
conocían una serie de me
dios para que los grupos po
líticos pudiéramos desarro
llar nuestro trabajo, y esto 
se aprobó en Pleno por una
nimidad. En ese acuerdo no 
se hablaba nada de despa
chos en el Ayuntam iento, 
aunque parte de esas asig
naciones que recibimos los 
partidos se destinan a loca
les donde desarrollar el tra
bajo.

Avanzada la legislatura 
pedimos que se nos ceda un 
espacio dentro del Ayunta
miento, ya que el PP lo tie
ne, y eso se tergiversa y se 
nos pasa a hacer un chan
taje que es o despacho o 
asignación, que son dos co
sas distintas.

En definitiva, queremos 
tener un espacio que nos 
permíta no parecer ajenos al 
Ayuntamiento y no molestar 
a los funcionarios porque no
sotros tam bién form am os 
parte de la Corporación".

¿Qué eso tan chusco de 
que se Se amenace con no 
reconocerle como jefe de Sa 
oposición?

"Yo no conozco ningún si
tio donde se haya dado esta 
circunstancia, ni se que se 
busca con ello ni como se va

“» En e! caso hipotético de 
que le nieguen la palabra en 
el Pleno ¿qué hará?

"Si me niegan la palabra 
tendremos que denunciarlo 
ante los ciudadanos de Pe
dro Muñoz y ante los tribu
nales de Justicia".

». También existe una fuer
te polémica entre Ayunta
miento y Junta en materia 
de educación ¿a qué se 
debe?

"Hace tres meses se pro
puso en Pleno, m ediante 
una moción de urgencia, un 
pacto por la educación con 
dos puntos: la realización de 
un estudio independiente de 
las necesidades de infraes
tructuras educativas e insta
ba a la Junta a que cumplie
ra los compromisos que tie
ne en la localidad.

El informe lo que viene a 
decir es que hay que cuidar 
los tres colegios y crear tres 
nuevos, pero el único obje
tivo que se pretende es ei 
de atacar a la Junta, que de 
momento no ha negado nin
guna de las neces idades 
que se han ido planteando 
y que, tal y como está ocu
rriendo en toda la región 
soluciona los problemas des
de que asumió las compe
tencias educativas. Qué co
sas, con esta responsabili
dad-en manos del PP, hace 
cuatro años Pedro Muñoz no 
tenía problemas".
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Del 20/1 al 26/1 - 2004 # Manchegos

LA MANCHA - Argamasilla de Alba
El plazo para la presentación de obras finaliza el próximo 6 de febrero

“Los A cadém icos de la A rgam asilla” 
convocan su V II Certam en de Pintura
La Asociación Cultural “Los Académicos de la 
Argamasilla” ha editado las bases de la séptima 
edición del Certamen de Pintura que lleva su 
nombre convocando tres premios. El premio 
nacional “Académicos de la Argamasilla”, para 
artistas de nacionalidad española, dotado con

Las bases de este concurso esta
blecen que sólo se admitirán obras 
de pintura originales e inéditas, 
con libertad de técnicas y estilos 
de creación. El número máximo de 
obras por autor que podrán pre
sentarse será de dos, que no ha
yan sido premiadas en certámenes 
anteriores. El jurado está facultado 
para declarar desierto cualquiera 
de los premios y conceder las 
menciones honoríficas que estime 
oportunas.

Cada una de las obras deberá 
especificar a qué premio opta e irá 
acompañada de una ficha en la que 
aparezcan los siguientes datos: 
título de la obra, medidas de la 
obra, nombre y apellido del autor, 
domicilio y teléfono.

El plazo de admisión de las 
obras fin a liza  6 de febrero de 2004, 
siendo el lugar de recepción; Cen
tro Cultural Casa de Medrano, C/
Cervantes,7 -13710 Argamasilla 
de Alba (Ciudad Real) en horario 
dell.QOa 13.000 y de 17.00 a 20.00 
horas de martes a sábado.

Las obras deberán presentar
se debidamente enmarcadas, de 
modo que se posibilite su instala
ción, no admitiéndose aquellas

2.400 euros; el Premio Regional “Juan Alfonso 
Padilla Amat”, para artistas nacidos o residen
tes en la región, dotado con 1.800 euros; y el 
premio “Bachiller Sansón Carrasco”, para ar
tistas nacidos o residentes en la provincia de 
Ciudad Real, dotado con 1.500 euros.

que vengan con cristal ni marcos 
metálicos.

La entrega de premios se cele
brara el 14 de febrero de 2004 en el 
Centro Cultural “Casa de Medra- 
rio”, en cuyas salas se expondrán 
las obras seleccionadas. Los pin
tores galardonados se comprome
ten a asistir al acto de entrega de 
premios.

No podrán ser retiradas las 
obras seleccionadas para este cer
tamen hasta dos días siguientes a 
la clausura de la exposición, el

..-...... ...............—---- -----i

próximo domingo 29 de febrero de 
2004.

En todo caso, las obras serán 
retiradas personalm ente por el 
autor o persona autorizada por él 
para ese fin en el plazo máximo de 
20 días desde la finalización de la 
exposición, en idéntico horario 
que el de entrega, pasado el cual 
las obras no retiradas pasarán a 
ser propiedad de la organización.

Los premios estarán sujetos a 
las retenciones que marque la Ley 
a la fecha de la entrega del premio.

El PLIS cerró el año con la entrega de diplom as
Técnicos, monitores y 
alumnos del Plan Local 
de Inserción Laboral,
PLIS, se reunieron a fina
les de año acompañados 
por el Coordinador d e f 
Area de Servicios Socia
les, Justo Valverde, y el 
concejal de Servicios So
ciales, Deogracias Hila
rio, en el acto de entrega 
de diplomas a todos los 
participantes de los cur
sos y talleres incluidos 
en este programa.

El salón de actos del Centro 
Social Polivalente sirvió de esce
nario para desarrollar este encuen
tro, un acto simbólico con el que 
se trataba de recompensar el es
fuerzo de todos los alumnos, su 
constancia y su valor por haber 
logrado utilizar esta herramienta, 
puesta a su disposición por el 
Área de Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Argamasilla de 
Alba.

El acto comenzó con unas pa
labras de Justo Valverde, quien 
explicó que este encuentro tenía 
como finalidad informar sobre lo 
que se está haciendo y porqué se 
está haciendo, comentando que la 
Consejería de Bienestar Social ha 
puesto en marcha esta iniciativa 
para intentar eliminar los proble
mas que provocan que diferentes 
personas de nuestro entorno su
fran una marginación social y la
boral.

Respecto a la finali
zación del programa 2GQ3, 
Justo Valverde, afirmó 
que no es una puerta que 
se cierra sino que desde 
los Servicios Sociales se 
seguirá trabajando con 
todos los que han parti
cipado en este plan, brin
dándoles todo el apoyo 
necesario. .-

PLIS 2004
Por su parte, Deogra-, 

cias Hilario manifestó que desde 
esta área ya se está trabajando en 
la elaboración del PLIS para el año 
2004, un trabajo que se está reali
zando con mucha ilusión por par
te de todos los implicados, inten
tando también ampliar el progra
ma en cuanto a talleres “porque 
queremos hacerlo más grande y 
mejor”.

Hilario manifestó que este 
programa está dando respuesta a 
la mayor parte de los casos.

Aprobado un Presupuesto de más
de cinc® mihwo é? mi
Con los votos a favor de PSOE y PP y la 
abstención de TU
La última sesión plenaria del 
Argamasilla de Alba contó como 
punto principal del orden del día 
con la Aprobación del Presu
puesto General pitra el ejercicio 
2004, cuya votación originó un 
denso debate. Al final, el Presu
puesto se aprobó con los votos 
a favor del Partido Socialista 
Obrero Español y el Partido Po
pular y la abstención de Izquier
da Unida.

El portavoz del PSOE y con
cejal de Hacienda, Cecilio Oca
ña, presentó el Presupuesto ex
plicando que se había desarro
llado en respuesta a los proble
mas que interesan a los argama- 
silleros en cuanto a servicios 
esenciales al ciudadano como 
son los servicios sociales, em
pleo, educación, infraestrucriU 
ras, etcétera.

Ocaña fue desglosando las 
diferentes partidas incluidas en 
el mismo, tales como las desti
nadas a proyectos como el de la 
construcción del puente sobre 
el río Guadiana, redes de agua, 
acondicionamiento del Canal del 
Gran Prior, pavimentación de 
calles, actuaciones medioam
bientales en los márgenes del 
Guadiana, equipamiento de un 
Centro Asesor de la Mujer, in
clusión de dos plazas más de 
Policía Municipal, reformas de 
cierta envergadura en los cen
tros educativos de la localidad 
y especialmente en el C.P. Divi
no Maestro, reformas en insta
laciones deportivas, reformas en 
la cubierta del Centro Cultural, 
renovación de equipamiento o 
proyecto IV Centenario.

Cecilio Ocaña manifestó que 
en el Presupuesto para el año 
2004 también se había reflejado 
la preocupación del equipo de 
Gobierno por contener el gasto 
mediante una disminución del 
gasto comente y la limitación del 
endeudamiento público. Tam
bién explicó que se había reali
zado una clasificación orgánica 
del Presupuesto para obtener 
una mayor información sobre 
que áreas del Ayuntamiento in
crementan o decrementan el 
presupuesto.

Por su parte, el portavoz del 
PP, Luis Vicente Serrano, expli
có su intención de votar a favor 
de este presupuesto diciendo 
que se trataba de un voto de 
confianza al equipo de Gobier
no “porque estamos en sinto
nía con este presupuesto por
que hay partidas para crear 
puestos de trabajo estables, ser
vicios sociales y las plazas de 
policía municipal”. Serrano con
cluyó que “damos un voto de 
confianza pero no un cheque en 
blanco y a lo largo de este año 
haremos una labor de control”.

El Portavoz de Izquierda Uni
da, Cayo Lara, mostró su des
contento por ver incluidas en el 
presupuesto muy pocas de las 
enmiendas presentadas por su 
partido.

Lara volvió a comentar la 
subida de impuestos y tasas, a 
lo que sumo también su critica 
por el incremento que se presen
ta en la subida de los sueldos 
de los altos cargos y por la pre
sencia de proyectos e inversio
nes que se repiten año tras año.

T alan í D u jsh eb aev  v is itó  Q w ljotilandía
Uno de los mejores jugadores de balonmano del mundo, Talant Dujshebaev, 
que milita en el BM Ciudad Real, visitó Argamasilla de Alba con motivo de 
la celebración las pasadas navidades de la feria infantil y juvenil Quijotilandia, 
donde firmó innumerables autógrafos. Dujshebaev se interesó personal
mente por esta iniciativa recorriendo cada uno de los stands ubicados en el 
Pabellón polideportivo y mostrándose en todo momento muy afectuoso y 
amable tanto con los miembros de la organización, como con los volunta
rios y público asistente. Otros de los deportistas de élite que pasó por 
Quijotilandia fue el ciclista Óscar Sevilla, natural de la-vecina localidad de 
Ossa de Montíel.
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AraamasiHa de Alba se está preparando de cara a 
Ia celebración del próxim o año dei IW Centenario 
de "El Quijote". Adem ás, está inm ersa, junto a 
Tomelloso, en la reclam ación conmuta de la 
llegada de! AME. Su alcalde, José Díaz-Pintado., 
detalla que grandes infraestructuras como el 
Teatro-Auditorio, una Residencia & el Centro de 
Salud van a ir  llegando a i m unicipio en breve.

¿En qué  lo están notando 
los ciudadanos estos prime
ros seis meses con mayo
ría absoluta del PSGE?

"Fruto de los resultados 
electorales que se dieron en 
Mayo pasado, los ciudada
nos han notado un clima de 
mayor normalidad en cuan
to a formas y relaciones po
líticas en el Ayuntamiento. Lo 
que los ciudadanos también 
han percibido es que la efi
cacia de la Adm inistración 
Municipal ha aumentado por
que muchas decisiones se 
toman con mayor fluidez y 
rapidez. En lo que va de Cor
poración podemos decir que 
la mayoría de los grandes 
proyectos están pe rfecta
mente encauzados o en fase 
de ejecución muy avanza
da".

¿Cuáles son estos pro
yectos?

"En cuanto a las grandes 
infraestructuras, la finaliza
ción del Teatro-Auditorio está 
prevista para el año 2004, al 
igual que la Residencia y las 
Viviendas de Promoción Pú
blica. Éstas son tres grandes 
obras de un caiado econó
mico importante que están 
en una fase muy avanzada 
de e je cu 
ción.

En cuan
to a! nuevo 
Centro  de 
Sa lud , re i
v in d ica c ió n  
muy im por
tante que va 
a m e jo ra r 
s u s ta n c ia l
mente la s i
tuación sani
taria de la lo
ca lidad , el 
proyecto está elaborado y 
para el verano de 2004 se 
iniciará su construcción".

"Existen nuevos proyec
tos de grandes obras para 
el resto de Corporación?

"Sí, otro proyecto impor
tante es la ampliación del 
Polígono industrial, dotado 
de una importante superfi

cie. A lo largo de los próxi
mos meses otros proyectos 
irán viendo la luz. Los más 
importantes son el Canal del 
Gran Prior, la mejora de los 
accesos por la carretera de 
Manzanares y la remodela
ción de la Plaza de la Cons
titución, con un proyecto que 
incluye la construcción de 
una rotonda central y un re
toque estético a la plaza".

¿Qué solución le van  a 
da r al canal del río?

"La solución está por con
sensuar, pero nuestra op i
nión es que m antener un 
cauce de agua hoy por hoy 
no tiene ningún sentido y 
habrá que peatonalizar una 
calle que, aun recordando 
que eso fue el Canal del Gran 
Prior, tenga funciona lidad 
urbana.

Sobre el agua hay otra 
gran mejora, como es que la 
primera fase de la renova
ción de las redes de agua ya 
se ha acometido con éxito. 
El próximo año vamos a aco
meter la instalación de una 
nueva línea general desde 
los depósitos hasta la esta
ción de bombeo. Nuestro ob
jetivo final es modificar la lí
nea general para que el mu

n ic ip io  d is 
ponga de 
mucho más 
cauda l, de 
cara a las 
necesidades 
futuras".

¿En q u é  
cond ic iones 
se encuen -

y e c to  d e l
campo de 
golf?

"Nuestra posición política 
es favorable a este proyec
to porque consideramos que 
es de vital importancia para 
el desarrollo de Argamasilía 
de Alba y una oportunidad 
única y de gran relevancia 
económica que se ha pre
sentado en nuestro pueblo. 
Hay que tener en cuenta que 
se prevé que este proyecto

presa hasta los 
r desde a llí dos 
;ada uno de los 
andados de for- 
il. También esta

rnos so lic itando conjunta- 
onstrucc íón  de 
Potabilizadora.

estam os de 
la construcción 
epu rado ra  de 
Juales para am
os, que, como se 
¡o comprometida 
) dentro del Plan 

H i d r o i 6 g i co Nacional".

¿Qué soluciones se le van 
a da r a las construcciones 
alégales de la ca rre te ra  de 
La A lavesa?

"Tenemos la voluntad po
lítica de darle una solución a

pueda generar entre 4uu y 
500 empleos, pues un hotel 
de 5 e s tre lla s  genera un 
puesto de trabajo por habi
tación y los campos de golf 
generan dos puestos de tra
bajo por hoyo. Todo esto su
mado a la riqueza que se 
desprenderá de su construc
ción.

Por los que a los plazos 
de construcción se refiere, 
se están cumpliendo los trá
mites administrativos previs
tos. Lo que no podemos ig
norar es que una instalación 
como ésta lleva un proceso 
lento. Ahora estamos a la 
espera del visto bueno del 
Informe Arqueológico y el 
paso siguiente será obtener 
el visto bueno del Impacto 
Medioambiental y después 
establecer el Convenio Urba
nístico con la empresa para 
proceder a la recalificación de 
los terrenos".

«. ¿Se disparará el consu- 
mo de agua en esta finali
dad turística?

"Los cálculos de consumo 
de agua de este complejo 
serán los equivalentes a los 
de una explotación agrícola 
de a lfa lfa  com puesta por 
unas 60-70 hectáreas, lo 
que es perfectamente asu
m ió le . Hay que tener en 
cuenta que Las Paetieeas es 
una finca agrícola que en lu
gar de regar los productos 
trad ic iona le s van a regar 
otro cultivo que es el cés
ped. En este sentido, es evi
dente de que no estamos en

una situación que se prevea 
un consumo extra ele agua, 
sino ante un cambio de fina
lidad".

¿Se va a actuar definiti
vamente en la Vereda Ar~ 
gamasilia-Tomelloso?

"Mí opinión es que en la 
Vereda deberíamos intentar 
actuar porque hay una rea
lidad y es que los 'propieta
rios' se van com iendo el te
rreno. Creo que en esto el 
alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, coincide conmigo en 
que una de las posibilidades 
es que se proceda al deslin
de de la vereda y crear un 
pasillo verde con arbolado.

Adem ás, 
por lo que a 
los terrenos '
del antiguo 
f e r r o c a r r i l
se re fie re , ......„;¡
q u e r e m o s
que sean de ; ...... ,...,
p r o p i e d a d  
m u n i c i p a l  
para d e s 
ahogar el in
tenso tráfico 
de! centro de 
la localidad y
contar con un pasillo verde 
con una pista cicloturista".

¿Qué obras de infraes
tructuras deberán atóme- 
te rse  con jun tam ente entre

"Con Tomelloso, quere
mos llevar a cabo la cons
trucción de una nueva tube
ría general de abastecimien-

esa zona porque estam os 
ante una situación de preca
riedad legal. Como sabes,
hoy por hoy son terrenos

~préscíñalDÍ1T”̂
o cuerdo con ios propietarios. 
Nuestra predisposición está 
ab ierta  a so lu c ionar este 
problema sin que este Ayun
tamiento se perjudique".

-■ Después de los últimos 
acontecimientos ¿cómo ve 
la posibilidad de que la lí
nea AVE pase y pare entra 
Tomelloso y Argamasilía?

"Ciñéndonos al plano po
lítico hay cambios significati
vos como la postura a favor 
del PP. Ahora no veo ningu
na razón para que no se 
pueda llevar a cabo la inclu
sión de Argamasilía y Tome
lloso dentro de la línea Ma- 

drid-Jaén".

¿Cómo
, .............  está el

asunto de la 
adhesión de 
los ayunta
mientos del 
PSOE de la 
c o m a rc a  a 
ésta inclu
sión ferro- 

. v ia r ia ?
"En prin

c ip io  tengo 
expectativas razonables de 
que consigamos estos apo
yos. Por otra parte, Carlos 
Cotillas y yo vamos a seguir 
reclam ando otros apoyos, 
como los de los Ayuntamien
tos de Jaén y Madrid, ya que 
las grandes ciudades son las 
primeras que quieren que el 
tráfico de vehículos descien
da en favor del ferroviario".
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LA MANCHA - Manzanares
Tiene un marcado carácter social y es “equilibrado y saneado”, según la 
portavoz del PSOE

A p io jad o  con los votos socialistas el 
presupuesto ^ r a  el actual ejercicio
Con los votos a favor del PSOE y en contra del 
PP, se aprobó en el último Pleno del año 2003 el 
presupuesto del Ayuntamiento, del Patronato 
M unicipal de Deportes, de la U niversidad Po

pular y de la Feria del Campo y M uestras. El 
presupuesto  general asciende a 12.558.260 
euros, de los cuales casi 12 corresponden al pre
supuesto municipal propiamente dicho.

La Junta reformará la carretera 
entre Daimiel y Valdepeñas

El carácter social del presupues
to, que invierte 30 euros por habi
tante, que es “equilibrado y sa
neado” y tiene todos los ingre
dientes necesarios para cumplir 
con el programa socialista fue 
puesto de relieve en la primera in
tervención de la portavoz del 
PSOE, Pilar Tejera.

Los incrementos en el capítu
lo de personal y de gastos corrien
tes, que suben más de lo debido e 
impiden que haya más dinero para 
inversiones, fueron las dos prime
ras razones esgrimidas por la por
tavoz ‘popular’ para votar en con
tra deí presupuesto. Del Río criti
có con dureza el capítulo de ayu
da ai desempleo, así como el uso 
que se hace de la Comisión Local 
de Empleo. Igualmente, echó en 
falta planes de formación para aca
bar con el paro, y  en el capítulo  de 
inversiones señaló que lo encon
traba escaso, enumerando una re
lación de necesidades a las que 
habría que dar prioridad, como la 
guardería municipal, el pian de trá
fico, el medio ambiente o la recu
peración de patrimonio.

La portavoz socialista, Pilar 
Tejera, puso en duda que el paño- 
raí na económico, político y empre
sarial se pareciera ai trazado por 
los PR y destacó el carácter social 
dd presupuesto y la importancia 
en la ayuda ai desempleo. Para 
Tejera, “en el Ayuntamiento osea
mos para atender las necesidades 
de los ciudadanos”.

Tras referirse a la ampliación 
del polígono industrial, añadió 
que en base a una economía sa-

E1 montante global del Plan de In
versiones del Ayuntamiento de 
Manzanares para el año 2004 es 
de 2.341.600 euros, siendo la cifra 
más abultada la que se dedica a la 
implantación de césped artificial 
en el campo de fútbol, con cuatro
cientos veinte mil euros. La mejo
ra de infraestructuras de comuni
cación, con trescientos sesenta 
mil euros, ocupa el segundo lu
gar.

El Plan concede también gran 
importancia.a la mejora del urba
nismo, La rehabilitación del entor

neada se ha podido poner en mar
cha la biblioteca municipal y ofre
cer servicios de Protección Civil y 
otros propios de pueblos de más 
de 20.000habitantes. D ijo  que los 
impuestos habían aumentado por 
debajo de la inflación y que, en 
definitiva, se presentaba un do
cumento bien elaborado y en con
sonancia con la oferta programá
tica presentada por el PSOE en las 
última elecciones municipales.

El alcalde, Miguel Angel Po
zas, al dar réplica a la portavoz del 
PP, que había trazado un panora
ma bastante sombrío de Manza
nares, afirmando que “el Ayunta
miento es rico y el pueblo cada 
vez más pobre”, subrayó que el 
equipo de gobierno lia recibido 
varios premios a su gestión y que 
empresas de los pueblos de los 
alrededores vienen a instalarse en 
el polígono industrial de la locali
dad.

no del castillo de Pilas Bonas, la 
tercera de las inversiones más im
portantes, se llevará 305.000 
euros. A renglón seguido se sitúa 
el Plan de Empleo de Corporacio
nes Locales, un capítulo subven
cionado y socialmente importan
te, en el que se prevé una inver
sión de 270.000 euros.

La mejora y adecuación de la 
caseta municipal “La Pérgola” se 
cifra en 180.000 euros, la instala
ción de energía solara en la pisci
na cubierta 156.000 euros y el en
cachado del puente Divina Pasto-

1  Arrendamiento de 
la  plaza de toros
Otros puntos que se 
incluyeron en el orden del 
día fueron el expediente de 
contratación, mediante 
concurso, del arrendamiento 
y explotación de la Plaza de 
Toros para espectáculos 
taurinos; la propuesta de 
reparto del fondo de 
Cooperación al Desarrollo 
2003; y la firma de nuevo 
convenio con la Consejería de 
Industria y Trabajo para la 
promoción de actividades 
empresariales en el polígono. 
La propuesta de la Alcaldía de 
delegar en la Diputación para 
solicitar la compensación por 

' la pérdida de ingresos 
derivada de la reforma del 
ÍAE; y dar cuenta de la 
aprobación pardal del Plan . 
de Ordenación Municipal que 
Incluye sólo suelo urbano y 
urbanizable también fueron 
propuestas que se debatieron 
en el Pleno municipal.

ra 142.000 euros.
Otros capítulos que figuran en 

el Plan de Inversiones municipal 
son la adquisición de terrenos y 
bienes patrimoniales, el equipa
miento de la Casa del Deporte, 
equipamientos informáticos para 
el Centro Social, instalación y 
megafonía en la biblioteca, mejora 
de equipamiento de la Casa de la 
Juventud, reforma en las cámaras 
del Mercado Municipal, reforma 
en la Casa de Cultura y edificios 
municipales y mejoras en mobilia
rio urbano.

La Consejería de Obras Públicas 
ha adjudicado a la empresa 
CYOPSA-SISOCÍA, S.A. las 
obras de acondicionamiento de 
la carretera CM-4117, en el tra
mo que conecta el municipio ciu- 
dadrealeño de Daimiel con el 
cruce con la carretera CM-4121 
(Almagro-Manzanares).

Estas obras supondrán, para 
Daimiel, la mejora de la conexión 
con Almagro, Bolaños de Cala- 
trava y Manzanares y un impul
so a sus comunicaciones con el 
norte y sur tanto de Castilla-La 
Mancha como de España, ya 
que la CM-4124 enlaza con la N- 
IV o autovía de Andalucía. Ade
más, potenciará el enlace con el

El Pleno del Ayuntamiento de 
Membrilla aprobó, en sesión ex
traordinaria, la modificación de 
las ordenanzas fiscales para el 
año 2004, tras la resolución de 
las reclamaciones presentadas 
por los vecinos'. El alcalde de 
Membrilla, Antonio Arroyo, jus
tificó la subida en algunas de las 
tasas modificadas por la necesi
dad que tiene el Ayuntamiento 
de seguir prestando los mismos 
servicios a los ciudadanos, ser
vicios que se han ido incremen
tando en los últimos años.

Antonio Arroyo lamentó que 
la oposición votase en contra, y 
señaló, respecto a las reclama
ciones presentadas, que “es ló
gico que los vecinos estén en 
contra de una subida de los im
puestos cuando se les consulte 
sobre ello, pero que también es 
cierto que ningún vecino quiere 
que se les recorten los servicios 
que se le vienen prestando”.

El concejal de Hacienda, Car
los Martín de la Leona, aclaró 
que “la oposición ha inducido a 
error a los vecinos al informar 
de una subida del concepto de 
IBI de Urbana cuando el coefi
ciente impositivo no ha subido.

municipio de Valdepeñas, al 
acondicionarse uno de los dos 
tramos de conexión de ambas
poblaciones.

En la mejora de este tramo 
de la mencionada carretera el 
Gobierno regional invertirá 4,7 
millones de euros. Los trabajos 
■ se llevarán a cabo sobre una lon
gitud de 13.700 metros e inclui
rán una sola intersección, en 
forma de glorieta partida, en el 
cruce con la carretera CM-4124. 
El periodo de ejecución de las 
obras será de 16 meses.

En este tramo, la calzada de 
la carretera tiene dos carriles de 
3,5 metros, arcenes de 1,5 me
tros y bermas de 0,5 metros.

El único cambio que existe es la 
aplicación progresiva de los 
nuevos valores catastrales apro
bados en el 2002 para no gravar 
de forma exagerada a los veci
nos y esto intencionadamente 
no lo mencionan los socialistas 
de Membrilla.”

Respecto a la subida en los 
recibos de basura, Martín de la 
Leona precisó que “lo único que 
hacemos es repercutir la subida 
que nos impone RSU, que ha 
sido aprobada en la Diputación 
por el Grupo Socialista con el 
voto en contra del Grupo Popu
lar”.

Tras el análisis de las dos
cientas instancias presentadas 
por los vecinos, Martín de la 
Leona explicó que “es un moti
vo de satisfacción ver que se ha 
reducido de forma considerable 
el número de recursos presen
tados respecto a los seiscientos 
que se presentaron en el año 
2000” . ' :

En el Pleno se aprobó tam
bién el proyecto de Escuela Ta
ller “Membrilla Verde II” con los 
votos a favor del Grupo Popular 
y la abstención del Grupo So
cialista.

El Plan de Inversiones del Ayuntamiento 
para 2004 supera los dos millones de euros

L A  M A N C H A  - Membrilla

El pleno aprueba las nuevas
ordenanzas fiscales para este año
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& i su tradicional balance del año„ el alcaide de .
Manzanares, M iguel Ángel Pozas, destacó la 
importancia ele la promoción económica dei 
municipio, fundam ental debido-a su localización 
geográfica. Ei alcalde m anzanareño anunció la
llegada de itos grandes em presas"posiblem ente '
en 2004", adem as de nquince tram itando su 
Instalación w seis m ás en Usía de espera ",

Con motivo de la finalización 
del año 2003, el alcalde de 
Manzanares, Miguel Ángel 
Pozas, repasó distintos as
pectos de la gestión munici
pal y destacó la importancia 
que el Ayuntamiento da a la 
promoción económica, área 
que aprovecha los importan
tes factores de localización 
de la ciudad y que tiene ante 
sí prometedores proyectos.

Las autovías, el AVE, la 
Ciudad del Transporte, el 
campo de golf o la aproba
ción del Plan 
de Ordena
ción Urbana 
fueron algu
nos de los 
temas a los 
que se refirió 
Miguel Angel 
Pozas en su 
balance.

El alcalde 
puso de re
lieve la im
p o rta n c ia  
que el equi
po municipal 
de Gobierno le da a la pro
moción económica, "sin 
abandonar otras parcelas", 
como la cultura, el deporte, 
los servicios sociales o las in
fraestructuras que, según el 
alcalde, están consolidadas 
aunque "cabe mejorarlas" 
profundizando en su calidad.

En materia de infraestruc
turas, Pozas dijo que cuan
do se termine la autovía A- 
43, Manzanares seguirá 
siendo de los pueblos mejor 
comunicados de España, con 
el cruce de dos autovías na
cionales. Por ello, el Ayunta
miento sigue apostando 
fuerte por la promoción eco
nómica ofertando estos 
"factores geográficos objeti
vos de localización", junto 
con el AVE Madrid - Jaén, una 
razonable presión fiscal de 
las más bajas entre las ciu
dades similares y la diligen
cia administrativa en la tra
mitación de expedientes.

En el tema del tren de 
alta velocidad, el alcalde in
sistió en la apuesta del 
Ayuntamiento de Manzana
res de conseguir, "mediante 
el diálogo y el consenso y sin

recurrir a medidas de pre
sión", una parada matinal 
para ir a Madrid y otra de 
vuelta, sin perjuicio de que 
existan más paradas de las 
llamadas lanzaderas, "una 
petición razonable", según el 
primer edil.

Pozas recordó que la ges
tión municipal sigue siendo 
reconocida por diversas en
tidades o instituciones. En 
este sentido, el alcalde dio 
a conocer que recientemen
te recogió en Ávila un pre

mio por la 
mejor con- 
isfíiMaciÁa»£l.e; 
uñ’ftf ;ofígo'ffos 
Industrial de 
España, en
tre más de 
doscientos 
p o líg o n o s  
participan
tes. Tam
bién, en la 
localidad de 
Rueda, un 
grupo de 
empresarios 

que invierte en Manzanares 
reconoció la gestión munici
pal llevada a cabo por Miguel 
Ángel Pozas e incluso le in
vitó a inaugurar una biblio
teca y un museo.

Estos reconocimientos "lo 
son para todo el pueblo y 
toda la sociedad de Manza
nares", según el alcalde, 
quien en materia de promo
ción económica adelantó que 
próximamente se pondrá en 
marcha la recientemente 
construida tercera fase del 
Polígono Industrial, ya que 
en los últimos días se reci
bieron oficialmente las obras 
y, una vez aprobado el pro
yecto de parcelación, se pon
drán a la venta más de
100.000 metros cuadrados. 
Actualmente, tras la primera 
adjudicación, hay quince em
presas esperando para ins
talarse y seis más en lista de 
espera, sin contar dos gran
des empresas que probable
mente llegarán en 2004 y de 
las que no quiso dar nom
bres hasta que estén confir
madas. -

En otro orden de cosas, 
el alcalde anunció que la

rotear comunicados

construcción de la pista de 
atletismo ya está adjudica
da y que las obras dei puen
te sobre el ferrocarril para 
unir los barrios de La 
Alamedilla y Divina Pastora 
se encuentran a punto de 
terminar. Después se cons
truirá un área de reparto y 
un sistema general que hará 
posible la urbanización de 
las zonas de 
unión.

Esta ur
banización 
será posible 
gracias a la 
aprobación 
del Plan de 
Ordenación 
Municipal de 
Manzanares 
por parte de 
la Comisión 
Provincial de 
Urbanismo, 
lo que mejo
rará las perspectivas de 
construcción al existir menos 
trabas y contar los promoto
res con una mayor edificabi- 
lidad.

Este Plan de Ordenación 
Urbana Municipal ha sido pio
nero y fruto del consenso, 
explicó el primer edil, siendo 
el primer municipio en con
tar con un catálogo de edifi
cios a conservar. Bajo el in
forme de técnicos y expertos 
en conservación, los edificios

y casas incluidas en el catá
logo no podrán demolerse, 
conservándose así el patri
monio local.

El Plan ha ¡levado tres 
años de trámites, durante 
los que no se tuvieron que 
suspendieron las obras de la 
población, "No obstante, al 
mejorar las condiciones de 
construcción, no ha tenido 

contencioso 
alguno y ha 
sido total
mente con- 
sen su ad o , 
aceptándo
se las dieci
séis alega
ciones pre
sentadas".

La apro
bación del 
Plan de Or~ 
d e n a c i ó n 
M u n i c i p a l  
pone ade

más fin a las trabas adminis
trativas para tres importan
tes proyectos económicos de 
Manzanares: la Ciudad del 
Transporte, la Zona Asisten
cia! y de Ocio, que promue
ve Luis Aragonés, y el Com
plejo de Ocio, que incluye un 
campo de golf junto al cami
no de Daimiel.

Miguel Ángel Pozas infor
mó que para que comiencen 
las obras de la Ciudad del 
Transporte, queda negociar

con el Ministerio de Fomen
to sus entradas y salidas a 
la autovía. Una vez resuel
to, los concesionarios del 
proyecto iniciarán un plan 
parcial y unas obras que el 
alcalde "espera y desea" 
que el año que viene estén 
en marcha, para lo que tam
bién pidió el consenso con 
Fomento "por el interés de 
Manzanares".

de un kilómetro al Norte de; 
la futura intersección de las 
autovías A-4 y A-43, por lo 
que será un lugar estratégi
co. Unos kilómetros más al 
Sur estará la iniciativa que 
promueve LUAFER (Luis Ara
gonés), que también podrá 
desarrollarse gradas al nue
vo plan urbanístico.

En cuanto al campo de 
golf, Pozas dio a conocer que 
los promotores de esta ini
ciativa privada siguen ade
lante con su proyecto. El al
calde aseguró que habrá 
campo de golf en "no más de 
dos años", ya que si esa ini
ciativa decayera, la presi
denta de la Red de Parado
res Nacionales de Turismo le 
ofertó ai primer edil la posi
bilidad de construir un cam
po de golf público, que con
llevaría duplicar las plazas 
hoteleras del recién remode- 
iado Parador Nacional. ^

Finalmente, Miguel Ángel 
Pozas habló del presupues
to municipal del año 2004, 
dei que dijo que es inferior 
al de años precedentes -fue 
expansivo debido a! aporte 
económico del canon por ¡a 
gestión del servicio de 
aguas- y que alcanza los 
11,8 millones de euros, aun
que superará los 12 (dos mil 
millones de pesetas) cuan
do incorpore el remanente 
de tesorería; "de ahí que el 
capítulo de inversiones con
tinúe siendo uno de los más 
importantes, sin necesidad 
de recurrir a operaciones fi
nancieras", finalizó.

litioío rta n t
n r<rv

r» rtd 1 To4 & ̂ £í::
d e l T ra n s í
ZIMI«1 Cicí iS
c a m i o d § | í o I f
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ANTONIO ARROYO. ALCALDE DE MEMBRILIAÍCIUDAD-BEAL]

8 n

Ei alcaide popular de Membrillar Antonio Arrovo, 
d esg lo sa  ios principales  ¿proyectos del municipio, 
que pasan oor un nuevo Centro de Salud* una 
Piscina Olímpica, Auditorio, Polígono Industrialr 
Centro de M ención a la Infancia, Residencia de 
Ancianos, Centro de Adultos v un Centro de Ocio 
para D iscapacitados, Una árdua tarea para la que 
Arto vo o id e  ei a aovo de las adm inistraciones,

¿Del conjunto de prome
sas que realizó a la pobla
ción hace seis meses, en 
qué fase de realización nos 
encontramos en este mo
mento?

mos a estudiar, y que estará 
formado por dos piscina,.una 
de mayor tamaño y otra de 
chapoteo.

Otro objetivo importante 
es la cons

to
"A corto 

plazo hemos 
puesto en 
fu n c io n a 
miento un 
Centro de la 
Mujer, donde 
se ha dado 
trabajo a 
cuatro muje
res para que 
puedan He- * ’• '
var a cabo  ̂  ̂ ^
un gran ser- 
vicio a la po
blación, También se ha pues
to en marcha un espacio 
para lúdico para la celebra
ción de verbenas y espectá
culos de verano, especial
mente los organizados con 
motivo de la feria y fiestas.

Hace pocas semanas in
auguramos unos vestuarios 
nuevos para Sos usuarios de 
las pistas polideportivas que 
tenemos en la Ciudad De
portiva. Tengo quew hacer 
íncapié en estas evidencias 
que disfrutan ios ciudadanos 
pero que la opisiciónEstas 
evidencias la oposición no ve.

Ahora estamos cargando 
las pilas para en los años 
que tenemos por delante ser 
capaces de

fypclciriamiento un

hacer reali- mmMMmmmm
dad objeti- ..........
vos impor
tantes que 
en la ante
rior Corpora
ción planea
mos y busca
mos financia
ción. Entre 
ellos esta
rán el Centro 
de Salud, si 
la Junta de 
Comunidades quiere.

Tenemos también el pro
yecto de la Piscina Olímpica, 
que una vez pasadas la fies
tas de Navidad procedere-

trucción de
un Auditorio, 
que se abor
dará .'des
pués de las 
obras de la 
Piscina. Es 
también mi 
i n t e n c i ó n  
que otro 
gran reto, 

to? como es la
construcción 
de un Poli—

. gono Indus
trial, pueda ser iniciado en 
esta Corporación.

No puedo olvidar el Cen
tro de Atención a la Infancia, 
la Residencia de Ancianos y 
el Centro de Ocio para Dis
capacitados. También hay 
partida para la construcción 
de un Centro de Adultos,

Con estos objetivos me 
daría por satisfecho, si al fi
nal de esta Corporación es
tuviesen acometidos".

¿Está satisfecho con ei 
grado de colaboración en
tre Sas administraciones 
superiores y el Ayunta
miento?

"Estoy satisfecho a me
dias. La Di- 

i H H I  putación da 
lo justo y 
o b l i g a d o ,

.................. pero en
cuanto a las 
subvencio- 

.."...........  nes extraor
dinarias nos 
vemos bas
tante margi
nados. Ten
go una que
ja con el pre
sidente y es 

que le solicité una entrevis
ta hace tiempo y aún no me 
ha contestado.

En cuanto a la Junta de 
Comunidades, pasa lo mis-

—

I f lf t
■ P i

subdelegado del Gobierno, 
Jaime Lobo, al que tendré
que plantearle asuntos de 
su competencia. Como se ve 
un. nutrida' agenda. para ,ei. 
año que ahora empieza".

Por último, ¿cuál es ia po- 
;. lítiea: d.e' escueSas taller qué 
se están llevando en 
Membrilla y que futuro le 
ve?

"En Membrilla, como pue
blo austero, estamos orgu
llosos de haberle sacado el 
máximo partido al dinero

mo, se nos da lo justo. Hay 
muchas peticiones y pocas 
respuestas favorables, aun
que en estos meses ha exis
tido una buena relación a ni
vel verbal con los delegados 
provinciales y estoy espe
rando que a partir de este 
primer mes del año empie
cen a dar su fruto.

También he mantenido 
entrevistas con el presiden
te de la Confederación Hi
drográfica del Guadiana, de
bido a que padecimos un pro
blema de contaminación por 
aguas fecales del río, y tam
bién estoy a la espera de 
respuesta.

Lo mismo ocurre con el

que nos han concedido en 
escuelas taller: una para la 
restauración de ia Parroquia 
y otra para el Molino del ¡to
zuelo y queremos otra para 
el paraje de Cañada Vieja. 
Es una buena forma d.e in
crementar el patrimonio y 
dar trabajo a jóvenes en fase 
de formación".
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IUDAD REAL /35
C O M A R C A  D E  LOS MONTES - PuertoIIano

El nuevo Acalde anunció el diseño de un plan estratégico para afianzar el 
ful uro de la ci udad indusirial

H e r i n

A L
a Sánchez al frente

A i e r t n s i a i i o

El diseñorio i'fiyioü esfralégicopam  afianzar el m oso, elegido para este puesto en sustitución
futiiio de Puci ¡.allano y la lu d ia  con ira el des- de Casimiro Sánchez Calderón, quien había for- 
empíeu son las dos prioridades que se ha m ar- matizado su renuncia en un Pleno celebrado con 
vado el nuevo alcaide de la ciudad, Joaquín Her- anterioridad. . . ,

Cuadernos 
Del 20/1 al 26/1 - 2004 f  Manchegos

1Jn4 m m - k p i f le ne/jgo lama
d e l  ‘ K í  A to n to  d e

Una situación de riesgo “iropre-

Cegán v « j tt i o hei < > ioi o. en se mu
camo de m ra'AJ e i afro un au
ditorio que l ' alón de
píenos ese- |d  íi cs'islée cu, une 
de rey  o oq cd /o s  es suocíjU í \ 
eeuro-ceenco'S o _ !m w y ic ra ' u 
cure uncen •' o i .t ' scíso is 'ó/ j ,̂ 
es ai ira* o ' n C í. m-_ cmranrara 
de] me pioera o j, eu rX ' olío 
del mismo e* raya nía .raen o ara- 
tará us» ex apoyo de íe 1 nv.d de 
Cofuu'iíóades y ¡aDipiilm ióv fio- 
vincial.

Hermoso accedía a Ja Alcaldía 
de PuertoliuiíO con ios 12 votos 
del PSOE y los dos de IIP grupos 
que el pasado día 18 de noviem
bre firmaban un pacto de Gobier
no para el actual mandato, mien
tras que los 11 concejales dei PP 
votaban a su propio candidato, en ■ 
este caso, su portavoz, Juan José 
Jiménez Prieto.

Durante su intervención, el 
nuevo alcalde se centró en la ne
cesidad de seguir trabajando por 
atraer inversiones a la población 
y que siga siendo un polo de refe
rencia en la industria de la región, 
consolidar la presencia de la Uni
versidad y dar a conocer Puerto- 
llano en el exterior.

Por otro lado, también agrade
ció a Sánchez Calderón que hu
biera confiado en él, al incluirle en 
ia lista de las elecciones munici
pales de 1995, que le haya permiti
do “formarse y aprender” en otras 
administraciones -durante la pa
sada legislatura fue director gene
ral de Trabajo- y que ahora te ceda 
el relevo en la Alcaldía.

“No buscamos la gloría”
Por su parte, el alcalde salien

te, Casimiro Sánchez Calderón

agradeció todas las colaboracio
nes que ha recibido en los más de 
nueve años que ha permanecido 
en este puesto, y recordó a su su
cesor que los alcaldes “no busca
mos ni la gloria ni la victoria, sino 
que buscamos el proyecto, el ca

mino, los brazos, el corazón y el 
sudor de las gentes que nos ayu
dan a encontrarlas”. Sánchez Cal
derón, seguirá como concejal para 
poder mantener la Presidencia de 
la Federación de Municipios y 
Provincias de Castilla-La Mancha.

decib le” que nunca se había 
valorado, provocó, según el in
forme elaborado por hi Junta de 
Castilla-La Mancha, ef acciden
te de la refinería de Repsol-YPF 
en Pueríoiiaiio. que costó la vida 
a nueve trabaíadotes el mundo 
í4 <U ai ovo

Así lo indicó, en rueda de 
prensa, el consejero de Indus- 
mi / ' í m, > i r  lo >1' ó u t

i f M i < i ) j O Id C i! i * ( i
objeto de la investigación reali
zada durante estos cjuat.ro me
ses no es la búsqueda de res
ponsabilidades, “sanciones ha
brá porque infracciones lia ha
bido”, considerando que la em
presa es la “responsable última”
0> i I <’ 1 1 <<• u V n',i Í í < nC
valorar todas las situaciones de 
i M ‘ \  n uc iv < n < • í ¡).o ¡u l u>

El íufOí üí' q.n v  s 1 fie si 
i| ív t í o * í ■ v  < v i pleío 
am bos cíe! n o  ¿<> > ( <s r*>u >e 
íui ncMsqcc podm  tenes íap.i 
inda no picrisui ssu* o íUvu c 
cabo en i a (Amia J i Pepsul <• 
coiisecimíii i ci Pe* < oite d( '..i 
m im stio e lm u e o  tjiu o su edu
jo  el día 29 de julio.

Por el momento, Ja Junta de

Inspección de Trabajo y Segu
ridad Social y ai Juzgado de Ins
trucción de Puerto!laño el infor

me -uno en materia de seguri
dad y orro en materia de condi
ciones laborales- que. indepen
dientem ente de las sanciones 
adminisírativns. motivará qm la 
Consejería de Industria y Tra
bajo exija a Repso* "garantías su- 
fio temes de revalidad ’ a la hora 
de pOíVi ( i) í a, bu ll II, MÍtd 

rata A t» is > f < ( id' u *

Hechos
f a • í i ú t i l , , .  , |

que provocaron el incendio del
! o , f, r >' |V

se al día 29 de julio, cuando, de
bido a un corte de suministro, 
eléctrico, se produjo una para
da no prevista en la planta de 
Repsol. El arranque de la. planta 
tras esa parada, el 10 de agosto, 
motivó que ios productos fuera
■ í < ,l CU <t< i V 11 I I V 
do* Ornaun U *m o<f> v h e< í„ 
i Alht, >U; V ( .! V ' Í il i Oí h  
S úfi Mili Ól l Ltíí>í<V ,)1 ' U < H,i V
p « m m aran 1 t di‘| |  >ui.h i1 >u <i!
cuíiíU en í Oíuaí so, ¡.o ,u tiin 
id  nk i on un lot o iu íynn «raí 

Woni'.timi ufe be, parada 
p ío g iamadas las no ptopmina 
das y las (nscsias o» m aíHia 
cticnlan con un protocolo de

mentó “en ninguno de elfos se 
había contemplado eotno sima 
eión de riesgo".

Aprobados en 45,6 m illones de coros los 
presupuestos municipales para 2004
El Ayuntamiento de PueríoIIano, en un pleno celebrado ron 
anterioridad ai del relevo en la Alcaldía, aprobó los presupuestos 
municipales para 2004, que se elevan a 45,6 millones de euros, que 
fueron apoyados por PSOE e IIJ, mientras eran rediazadas las 60 
enmiendas presentadas por el PP,
De la cantidad final, destaca la cifra destinada a inversión, ISA 
millones de euros, que, en palabras del concejal de Bacíenda, Luis 
Pizarro, deben servir para geneiar riqueza e impulsar ei 
desarrollo de PuertoIIano.
Durante la celebración de este Pleno, que tuvo lugar el pasado día 
22, apenas pasadas las 11 horas, se conocía que el número 24.635 
había dejado en PuertoIIano 2,88 millones de euros, al repartirse 
30 décimos del segundo premio de la Lotería de Navidad, algo 
recogido con gran regocijo por todos los presentes.

El delegarlo de h  ,|tinta recibid 
al presidibile de h 1KLAVE

COMARCA DE LOS MONTES - C abeiarados

La Junta adjudica el proyecto de 14 viviendas 
de protección oficial en Cabezarados
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha lia publicado la adjudi
cación de ia redacción del proyec
to y obra de 14 Viviendas de Pro
tección Oficial en Cabezarados. 
Esta promoción de viviendas se 
inscribe en el régimen general, por 
lo que a ellas tendrán acceso las 
familias con ingresos que no su
peren los 33.000 euros.

La redacción dei proyecto co
rrerá a cargo de los contratistas 
Emilio Verastegui Tuyo y Nicolás 
Cárdenas Sepúlveda, quienes han 
rebajado considerablemente el 
presupuesto de licitación, estipu
lado en 73.548 euros.

Estas viviendas gozarán de las 
mejores calidades en los materia
les de construcción, ofreciendo la

mayor comodidad a los futuros in
quilinos. Este tipo de vivienda 
protegida está siendo potenciada 
por el Gobierno regional, pina fa
cilitar el acceso a quienes tienen 
mayores dificultades, esto es, jó 
venes, personas con discapaci
dad, familias numerosas, mujeres 
maltratadas y familias de un solo 
cónyuge. .

El delegado de ia Junta de Co
munidades en Ciudad Real, San
tiago Moreno, recibió al presi
dente de la Federación de Aso
ciaciones de Vecinos (FLÁVE) 
de PuertoIIano, Fernando Mo
zos, con el fin de repasar las pre
visiones de aplicación del Plan 
de Emergencia Exterior dei Com
plejo Petroquímieo y contrastar
lo con las medidas que se apli
can en Tarragona.

Los representantes de la 
FLAVE visitaron Tarragona en 
octubre para conocer el operati
vo de emergencia de su comple
jo industrial y dieron a conocer

sus sugerencias. Según More
no, las líneas maestras de dicho 
dispositivo no difieren de las del 
de aplicación en PuertoIIano. 
aunque reconoció que siempre 
existe la posibilidad de introdu
cir mejoras.

En este sentido, el represen
tante dei Gobierno de Castilla- 
La Mancha en la provincia afir
mó que “la seguridad en Puer- 
toiiano nos preocupa a todos” 
y señaló que “lo que queremos 
es que se conozca bien el dis
positivo de emergencia exterior 
que está funcionando desde 
hace tiempo”.
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JESÚS MARTÍN. ALCALDE PE VALDEPM.ASjCEJDADSEAI^

i
# #

El nuevo alcalde de Valdepeñas, Jesús Martín, 
asegura que pese a l poco tiempo transcurrido 
desde las elecciones m unicipales va ha cumplido,eL 
25 oor ciento de su programa electora i  y afirma 
íjub tiene ganas de llegar a m itad de la 
Corporación con el cíen oor cien realizado, Según 
Martín, se está realizando en ia ciudad vinatera un 
fratoaío de desarrollo urbanístico a diez años vísta.

¿Ers qué punto de cumplí- Ha hablado del f©troca- 
miento de su programa rril ¿interesa a Valdepeñas
electoral se encuentra? que eS AVE llegue a

"He cumplido el 25 por TomelSoso? 
ciento y tengo ganas de líe- "Valdepeñas es un pue- 
gar a la mitad de la Corpo- blo solidario. En Valdepeñas
ración con el cien por cien estamos convencido de que
ejecutado. Ahora bien, es tododo lo que beneficia a
cierto que la materialización nuestros vecinos, nos bene- 
de muchos de esos proyec- ficia a nosotros. No hay te- 
t o s  ̂  ̂ . rrítorios que

estos cuatro , , r, , _ - lateralmen-
años, pero ~:v/ ■" te. Hay que
eso no me v e r te b r a r
importa. No Castilla-La

'he venido Mancha, y
a q u í  para  ............................................  en e ste  sen-
cortar cío-  ̂ . ,,, ,, ticio ei eje
tas, " Valdepeñas-

Estamos SSC>. J|C| M a n za n a -
poniendo las „ ,, / ... . • res-Tomello-
bases para ' so-A lcázar
realizar en de San Juan
Valdepeñas es importan-
un trabajo te para el
de desarrollo urbanístico a desarrollo socioeconómico 
diez años vista. En este sen- de los cuatro pueblos; por lo 
tido, hemos hablado con el tanto, un pueblo como Tome- 
Ministerio de Fomento y iloso no puede quedarse ais- 
Rerife para hacer una modi- lado. Luego, habrá que ver 
ficación urbanística de la es- que trenes paran y cuales 
tación, al objeto dotar de no".
suelo urbano a la ciudad y ¡Ah!, y para ser serios 
dotarnos con una comunica- hay que saber que no va a 
ción ferroviaria idónea con haber AVE sino tren de Veio- 
Madríd. Este trámite nos va cidad Alta, 
a llevar diez años.

En enero vamos a sacar - ¿Ha habido algún cambio 
el Pian Genera! de Ordena- en Sa relación entre Ay un» 
ción Urbana, cuyos piazos de tamiento e industria vínico- 
desarrollo se la?
extenderán "El Ayun-
a lo largo de tamiento tie-
un árnplío ne una Mesa
periodo de de Interme-
tiempo. diación en-

También _ tre el sector
estamos ha- industria! y
ciendo cosas ' - el agrícola
más tangí- -  ̂ en la que lie-
bles, como la vamos tra-
Guardería, bajando ya
una tarjeta ' ' • seis meses,
especial de La me
zo na azul diación del
para resi- ■ Ayuntamien-
dentes o la dotación de agua to hasta ahora ha consegui- 
potable a El Peral. También do que tengamos una ven
demos ampliado la ayuda a dimia en paz o un acuerdo 
domicilio y el año que viene entre el sector industrial y ei 
materializaremos un Alber- productor dei número de Li
gue. Pese a todo, lo que más los de uva que deben elabó
rete preocupa es lo que que- rarse para la Denominación 
da por hacer; no lo hecho", de Origen.

¡Mi

El Ayuntamiento está tra
bajando para generar esa 
convivencia, ya que el 20 por 
ciento de nuestra base eco
nómica depende de la uva, 
por lo que es muy Importan
te para cualquier alcalde 
que haya paz social entre 
productores y elaboradores. 
Ahora tenemos que elaborar 
un plan estratégico que nos 
diga que hacer con el exce
so de uva que producimos",

Juventud, vivienda y 
emancipación es un trián
gulo qué está pasando por 
un mal momento, ¿qué se 
está haciendo en Valdepe
ñas ai respecto?

"En Valdepeñas no tene
rnos un gran problema de 
vivienda. De hecho estamos 
elaborando una promoción 
de 50 viviendas públicas y al 
mismo tiempo tenemos una 
bolsa de unas 30.

La vivienda es relativa
mente asequible. El proble
ma que tiñe la juventud es 
conseguir más salidas labo
rales y pasa por un creci
miento de la industria; para 
ello estamos desarrollando 
el nuevo polígono industrial 
que será próximamente".

¿Es Valdepeñas una ciu
dad bien comunicada?

"Valdepeñas es d.e las 
pocas ciudades de Castilla- 
La Mancha que tieen las me
jores comunicaciones dei 
mundo. La autovía Norte-Sur 
nos deja un eje para salir a 
cualquier lugar del mundo; la

El eje cié Alta Velocidad Valciepefia

autovía Valencia-Lisboa, 
cuando se concluya, nos da 
una salida vía Manzanares 
Este-Oeste, la modificación 
que estamos haciendo del 
tren de Velocidad Alta nos 
colocará en Madrid en una 
hora con un transporte pú
blico asequible y la autovía 
Valdepeñas-Ciudad Real nos 
dejará a 15 minutos del nue
vo aeropuerto provincial. Eso

no lo tiene ni Madrid. A esto 
hay que unir las carreteras 
regionales que nos une con 
el Campo de Montiel y Torre- 
nueva, así como la carretera 
Vaidepeñas-Daimiel, en 
construcción. Además, tene
mos un míniaeropuerto don
de vamos a crear una pista 
para vuelo sin motor y don
de aterrizan avionetas par
ticulares".
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MARIANO SABINA, ALCALDE DE VILLANUEVA DE LOS INI

Era las pasadas elecciones municipales,, Mariano 
Sahína recuperó Sa Alcaldía de WHIanueva de los  
Infantes, uno de los m unicipios de la región con 
mavor patrim onio arquitectónico y cultural, pero  
perteneciente a una com arca deprim ida, oor io que 
los provectos del eom'rno de Gobierno se encauzan 
hacia la generación de riqueza w recursos 
económicos. Para ello, explica Sabina, es 
fundamentai la colaboración v entendimiento 
entre todos Sos m unicipios que conforman e l 
Campo de MontieL

Tras más de medí© año 
de gobierno wmM, ¿cuáles 
han sido las mayores faci
lidades f  los mayores irn- 
pedimentos encontrados?

"Las facilidades han sido 
el apoyo do! pueblo, que se 
tradujo en la mayoría abso 
futa obtenida en las eleccio
nes de mayo y que se ha ma- 
1 analizado en un apoyo 
constante 0c ios veso.os.

Otro aspecto muy favora
ble ha sido 
descubrir las 
ganas de sa
lir adelante, 
la esperan
za en el futu
ro.

Como in
convenien
tes, el princi
pal es eco
nómico, la 
falta de re
cursos ma- í;.v>.............
teriales para 
poder aco
meter muchos de los proyec
tos. ■ ■ ■ ■

Sabíamos que la situación 
económica no era fácil y sa
bemos que tenemos que 
seguir peleando ante esta
mentos superiores en la de
manda de esa igualdad de 
recursos a la 
que quere
mos llegar.

Estamos 
insertos en 
una comarca 
d e p r i m i d a  
en la que los 
recursos que 
nos llegan 
son muchos 
más limita
dos y de me
nor rendi
miento que 
en otras co
marcas de mayor entidad de 
población y necesitamos un 
plus de cohesión para esta 
comarca con menos medios 
que el resto de comarcas de

la provincia y de la región.
Enciendo que la sintonía tan
to de le. Diputación Provincial
de Ciudad Real como del Go
bierno regional va en esa lí
nea".

?J)áú'~ proyécteos han prio- 
ñzicAo y da quien depen
den?

"Los proyectos dependen 
de nosotros, aunque con el 
apoyo financiero de otras 

in stitu c io 
nes: Junta, 
Diputación y 
Estado.

H e m o s  
tenido, que 
priorizar ios 
p r oy ec tos  
de genera
ción de ri
queza, ya 
que si bien 
Vi lia nueva 
de los Infan
tes es una 
p o b l a c i ó n  

que cada vez va siendo más 
pequeña, los servicios están 
relativamente bien, tanto en 
número como en calidad. 
Contamos con una buena 
red de servicios sociales, 
como son el Centro de la Mu
jer, Atención a la Infancia, 

Centro de 
Día, pabello
nes cubier
tos, piscina, 
estación de 
autobuses, 
m atadero, 
mercado, et
cétera.

Nos fal
tan vías de 
d esarro llo  
económico y 
a eso esta
mos dirigien
do nuestros 

esfuerzo, con la creación de 
un Centro de Infraestructu
ras Turísticas y el apoyo a las 
infraestructuras agroaíimen- 
tarias con medidas de pro

tección específicas a nues
tros productos y búsqueda 
de proyectos industriales".

¿En qué fase se encuen
tra la reivindicación de las 
autovías?

"Hace unas semanas nos 
reunimos los alcaldes de di
versos municipios con los 
órganos de nuestros parti
dos y diputados regionales 
para analizar la situación. Lo 
que percibo es un ambiente 
totalmente favorable por 
parte de la Junta a apoyar 
las reivindicaciones de esta 
comarca: tanto la que es 
competencia del Ministerio 
de Fomento (autovía Lina- 
res-Aibacete, opción Norte) 
como la que es competencia 
de la Junta: continuidad de 
la autovía Ciudad Real-Val
depeñas.

Estas reivindicaciones 
nos han servido a ios ayun
tamientos y habitantes de 
esta comarca para unirnos y 
debemos seguir en guardia. 
Espero que en ios próximos 
meses haya un pronuncia
miento en este sentido".

¿Cuál es el grado de inern- 
talizadón de los ciudadanos 
sobre estas reivindicacio
nes?

"En Viiianueva de ios In
fantes hay una gran concien
cia comarcal, y para eso no 
nos debe importar tanto don
de se ubican determinadas 
infraestructuras, sino que se 
ubiquen en la comarca. Esta 
conciencia comarcal parece 
existir en todos los munici
pios de la comarca".

Los proyectos de los que 
ha hablado, ¿los ve en eí
horizonte de esta Corpora
ción?

"Los veo en el horizonte, 
algunos lógicamente necesi
taran algún tiempo más de 
una sola Corporación, pero 
la mayoría creo que son po
sibles llevarlos a cabo en 
cuatro años próximos.

Estoy convencido de que 
un Centro de Infraestructu
ras Turísticas que potencie 
los recursos turísticos de Vi- 
ilanueva de ios Infantes y co
marca es perfectamente fac
tible realizarlo en esta Cor

poración con un esfuerzo sin
cronizado y conjunto de 
Ayuntamiento, Diputación y 
Gobierno regional, este últi
mo- a través de ia Conseje
ría correspondiente.

El Centro de Especialida
des ios podrá diseñar la Con
sejería de Sanidad en esta 
legislatura y en cuanto a las 
infraestructuras viales hará 
falta más tiempo, pues la fi
nalización de ia autovía Ciu
dad Real-Valdepeñas está 
fijado para 2007".

-« ¿Qué tipo de colabora
ción está prestando ia opo
sición a todas estas inicia
tivas?

"La oposición, a lo largo 
ios primeros seis meses de 
gobierno socialista, ha toma
do la decisión de instaiarse 
en un enfrentamiento conti
nuo. Por parte de este equi
po de Gobierno tienen las 
puertas abiertas para dialo
gar en pro de los intereses 
de nuestro municipio y lo 
que espero es que la misma 
predisposición que tenemos 
nosotros la tengan ellos".

Has faltan wias cié 

d e s M l í ñ l l f l  

económ ico y a eso

Mdes...r|iies|res
esfyerzos
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MANUEL SANCHO. ALCALDE DE ALMAGRO.fC íU D A D J ltA L )
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Manuel Sancho lleva algo m ás de m edio año al 
trente delAyuntam iento de Alm agro, famoso 
m u n dia lm en te  por su Corral de Comedias ¥ su  
F estival Internacional de Alm agro. En este tiempo, 
Sancho ha podido constatar ia mala situación 
económica de! Ayuntamiento, que pretenden paliar 
de cara a 2005, con la consecución de! equilibrio 
presupuestario, Pese a ia restricción en el gasto, 
Alm agro acom eterá inversiones como e l n u evo  
pabellón de deportes o la mejora de la red d e . 
alcantarillado. En cuanto a l Festiva!, e l alcalde 
resalta el esfuerzo que supone para la localidad su 
organización, por lo que pide ia máxima
colaboración de las instituciones.

lina vez  pasado más de 
medio año desde, las elec
ciones municipales# ¿cómo

-. ¿La situación económica 
del Ayuntamiento va a sig-. 
nificár que la parte, que ten-

ha organizado el equipo de gan que aportar Sas admí-
g o b i e r n o nistraciones tenemos ahora pues el Có-
para poder ' suoerfores rral de Comedias está res-
dar luz al sea mayor? taimándose".
nuevo pre- ..„ .a,..,..- ... . " E-s pero..
supuesto? ILAflfOf! que sí y en ¿Durante esta Corpora-

"El prestí- • .... . ese sentido ción va a ser posible la eli-
puesto de m  íi#  p o r  c i JiSM LlIM  . • estamos ha- M Élll minación del déficit muñí-
Almagro tie- ' blando con ¡M i cipaS que ha heredado? '
ne dos partí- tCf p* «S&tJlJSJ«ioM emao las adminis- "Estoy convencido que sí
cuíaridades .,.g traciones. A í y es vital, ya que de lo con-
pues ha ha- la Diputación L trario no vamos a poder em-
bido que fu n c ls rt ie n f -O Provincial de dV . - _ _ . __ _ .. _ .. _ .... pezar a pagar deuda. Sería
a p ro b a rlo ..... :............ . Ciudad Real feliz si al final del año 2005
con 42 millo- m o d e r a r  ¡c no le pode- wmmaMimmmmMMHmBMttmmKMMmiMmmmmm hubiéramos conseguido al-
nes de pese- mos exigir canzar el equilibrio presu-
tas de supe- ese compor- puestario, ya que en el 2006
rávit debido a un remanen- tamiento pues sería un agra- comenzamos a pagar deu-
te de Tesorería de 2,002, año vio comparativo con el resto • ~ da"
en el que hubo un gasto íle- de municipios. Con la Junta , , - - , p ;
gal de 60 millones de pese
tas.
■ La otra particularidad es 

que es un presupuesto real,' 
con un cálculo realista de in
gresos y atendiendo a eso 
se aplican los gastos. Creo 
que vamos a poder recaudar 
en torno al 94 por ciento de 
lo presupuestado, cosa que 
no está nada mal, aunque 
será fundamental moderar 
los gastos.

La filosofía de este pre
supuesto está marcada por 
ia restricción en el gasto, 
pues no podemos recurrir al 
endeudamiento y hemos te
nido que consignar algo de 
él a la enajenación de bie
nes para poder hacer algu
na inversión.

Las principales inversio
nes serán las obras del nue
vo pabellón de deportes y la 
solución de problemas como 
el saneamiento del alcanta
rillado. Hay otras iniciativas 
como un nuevo almacén mu
nicipal y pistas deportivas al 
aire libre". , ; . . .

de Comunidades hay más 
posibilidades porque ya lo 
han hecho con ayuntamien
tos en similares circunstan
cias".

ES capítulo de gastos in
cluirá la organización del 
Festival de Teatro# ¿en eso 
se ha avanzado algo?

"Es un problema perma
nente. Es curioso que la 
aportación del Ayuntamien
to al Festival es de 30.000 
euros, pero la aportación no 
es sólo eso, porque mucho 
antes de que el Festival co
mience nosotros tenemos 
que prestar instalaciones 
que nos distorsionan bas
tante la vida municipal.

Me gustaría gozar de la 
comprensión del Patronato 
del Festival para poder ubi
car, por ejemplo, la taquilla 
en otro sitio, algo que nos 
acarrea problemas.

Otro problema de gran 
importancia económica se 
centra en la aportación per
manente de personal que

desde el Ayuntamiento se 
hace al Festival, algo que el 
año pasado la Junta recono
ció y subvencionó en parte. 
En este sentido me gustaría 
que estas aportaciones se 
cuantíficaran".

¿Se ha tratado con el Mi
nisterio este asunto? • 

"Solamente a nivel del di
rector del Festival, Luciano 
García, y en el seno del Pa
tronato. Todos reconocieron 
que el Ayuntamiento de Al
magro aporta bastante más 
de lo que oficialmente se 
dice aunque, como ya he di
cho antes, todavía no ha lle
gado a cuantificarse".

¿Qué otras actividades se 
desarrollan a lo largo del 
año? ‘

; "Dentro de la Concejalía 
de Cultura se está teniendo 
una actividad febril. Es más,

yo diría que a partir del Fes
tival de Teatro hubo una épo
ca en la que se desarrolló 
demasiada actividad, pues 
nada más concluir nos volca
mos en nuestras fiestas pa
tronales e inmediatamente 
comenzaron el Festival Inter
nacional de Teatro Contem
poráneo y el Festival de Tea
tro de las Casas Regionales 
de España. Estos otros fes
tivales conllevan demasia
das representaciones sólo 
para Almagro y su comarca 
por lo que hay que redistri
buir en el tiempo estas acti
vidades y, de paso, dar la 
sensación de una programa
ción estable.

Tras terminar estos festi
vales hemos hecho una pro
gramación teatral y cultural 
muy buena con actividades 
durante todos los últimos fi
nes de semana en. el Teatro 
Municipal, único espacio que

.¿Qué va a significar para 
Almagro la variante Bola- 
ños de Calatrava-ASmagr© 
recientemente inaugurada?

"De momento ha queda
do en el pueblo una gran 
tranquilidad, pues ha su
puesto la reducción de unos 
630 vehículos diarios que 
atravesaban el municipio.

En cuanto a las repercu
siones, Almagro es destino 
turístico y la gente no va a 
dejar de venir por pasar por 
una variante que está a dos 
kilómetros del pueblo.

Industrialmente también 
nos beneficia porque esta
mos ahora mejor comunica
dos y en unos años vamos 
a tener además la autovía 
Valdepeñas-Ciudad Real.

Las buenas comunicacio
nes son fundamentales para 
el desarrollo de la industria, 
por ello estamos estudian
do la creación de 'un polígo
no industrial:conectado con 
estas infraestructuras lo que 
será un potente motor de 
desarrollo para Almagro"
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SANTIAGO LUCAS-TORRES. ALCALDE DE CAMPO DE CRIPTANA (CIUDAD REAL'
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£1 laven  alcalde de Campo de Criptana, Santiago 
Lucas-Torres, ha llegado a i Ayuntam iento con 
muchos provectos como m odernizar e l sistem a de 
gestión del Consistorio« Sus m iras también están 
puestas en el turism o, las com unicaciones v  la 
Industria.

ta en el referente de un

¿En qué consiste ei nue
vo sistema de gestión con 
el que se regirá ei Ay unta
miento?

"Hemos apostado por 
modernizar y dinamizar el 
Ayuntamiento con un siste
ma de gestión parecido a 
una empresa.

Nada más llegar al Ayun
tamiento planteamos un sis
tema de trabajo para, en 
primer lugar, atender las de
mandas de los ciudadanos. 
Por ello, cuando a lo largo del 
año nos cambiemos de edi
ficio, pues el actual Ayunta
miento va a ser demolido 
para construir uno nuevo, 
vamos a estar más preocu
pados por dar una buena 
atención al ciudadano que 
del propio inmueble. En el 
nuevo Ayuntamiento vamos 
a disponer de una oficina en 
la que unas pocas personas 
atiendan a los ciudadanos, 
realizando por ellos las ges
tiones burocráticas y evitán
doles tiempos de espera in
necesarios. .

Por otra parte, estamos 
trabajando con las asociacio
nes y entidades, encaminan
do nuestro proyecto."

¿Cómo piensa organizar 
el funcionam iento  del 
Ayuntamiento?

"Sí, vamos a definir todo 
el funcionamiento municipal 
por medio de planes direc
tores. Tenemos que tener 
claro lo que se va a hacer en 
toda la Corporación, pues 
entendemos que no se pue
de este año hacer una cosa 
si no se va a conocer lo que 
va a ocurrir al año siguiente, 
al menos hay que tener una 
visión de tres o cuatro años 
para rentabilizar tiempo y 
dinero.

En concreto, en Medio 
Ambiente tenemos como 
asunto primordial el agua 
potable, que en los últimos 
años ha generado mucha 
polémica entre los ciudada
nos. La primera acción va a 
¡ser construir un pozo de 
jagua potable en el paraje de 
¡Marta, con una inversión de 
270.455 euros. También es
tamos negociando con la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana para la cons
trucción de un gran parque

en la zona sur del municipio, 
con un valor de unos
900.000 euros, en el que 
realizaremos una serie de 
medidas medioambientales. 
Su ubicación viene delimita
da por la construcción de la 
variante desde los molinos 
de Alcázar de San Juan has
ta más allá de la Virgen de 
Criptana. De esta forma la 
entrada sur a nuestra pobla
ción se hará a través de una 
zona verde.

En cuanto a infraestruc
turas industriales, estamos 
a punto de iniciar las obras 
de construcción de un polí
gono industrial de SEPES de
260.000 metros cuadrados 
netos de suelo. El proyecto 
está prácticamente hecho y 
en unos meses las máquinas 
comenzarán su trabajo.

Esto hace que entre la 
variante, el polígono y RENFE 
van a hacer que Campo de 
Criptana resurja, y eso se 
nota, por ejemplo, en la pe
ticiones de las empresas 
para comprar terreno indus
trial en el polígono.

Con el comercio, nos he
mos planteado para esta le
gislatura hacer un cinturón 
comercial entorno al casco 
urbano, ya que aquí tene
mos el problema de que nos 
faltan calles semipeatonales, 
por lo que vamos a presen
tar un cinturón de paseo al
rededor del pueblo (calles 
Soledad, Cervantes, Pozo- 
hondo, Convento, Castillo, 
Virgen.,.).

Por lo que al Turismo se 
refiere, el entorno socio-eco
nómico de Criptana está apo
yando con ilusió nuestro Plan 
Director de Turismo, en el que 
se definirán diversas rutas 
turísticas, incidiendo princi
palmente en dar a conocer 
la zona de la sierra y la es
tética de las calles. Una vez 
finalizado este plan director 
pediremos que la zona de la 
sierra y el caso histórico sea 
declarado Patrimonio de la 
Humanidad, lo que conlleva
rá mucho trabajo, especial
mente en lo referente a la 
recuperación de muchos rin
cones y edificios del casco 
histórico. De forma inmedia
ta procederemos a abrir la 
Casa de la Torrecilla, con la 
intención de que se convier-

turísmo de calidad.
Todas estas medidas van 

encaminadas a la defensa de 
los empresarios del sector 
turístico, especialmente a la 
Asociación de Comerciantes, 
así como a una futura Aso
ciación de Empresario que 
crearemos próximamente, 
especialmente para poten
ciar el sector de Hostelería y 
Restauración.

En materia agrícola va
mos a tomar dos medidas 
muy importante: la creación 
de una sectorial del vinu que 
englobe a todos los bode
gueros y la definición de un 
Polígono Agrícola.

En deportes comenza
mos este año con la concen
tración de la estructura de
portiva en la Ciudad Depor
tiva, donde pretendemos 
hacer una pista cubierta, una 
de ciclismo y otra de fútbol 
7, zona de petanca y mayo
res y una zona verde. Estas 
iniciativas ya están en mar
cha. . . , ■

En cuanto a festejos y 
cultura, estamos haciendo 
programaciones muy varia
das y ricas, siempre en con
senso con las asociaciones 
del pueblo".

En estos más de seis me
ses que ¡leva ai frente del 
Ayuntamiento, ¿cuáles son 
las actuaciones más impor
tantes que se están ¡levan
do a cabo?

"Estamos captando fon
dos para acometer las me
joras que ya he relatado. En 
deportes se están acaban
do la construcción de dos 
vestuarios y servicios para 
las pistas deportivas. En 
agricultura se ha hecho una 
inversión grande en cami
nos. En urbanismo se ha tri
plicado el número de mobi
liario urbano y se han hecho 
todos ios planes directores. 
También hemos tenido en 
cuenta todo lo relacionado 
con las programaciones cul
turales y de juventud, a la 
que se le está dando un gran 
apoyo.

También hemos solicitado 
un Centro de la Mujer y 
puesto en marcha una am
pliación del Centro Social".

¿Qué dificultades ha en
contrado en estos seis me
ses?

"Muchas, y la más dolo- 
rosa es que he encontrado 
una serie de irregularidades, 
tales como un buen número

de trabajadores sin dar de 
alta, y eso modifica enorme
mente el presupuesto. No 
entiendo como no se ha de
nunciado.

También hemos encontra
do dificultades a la hora de

De estos proyectos,
¿cuáles van a estar conclui
dos a! final de la Corpora
ción?

"Todos los proyectos se 
van a acometer, y con los fon
dos estudiados. Tenemos 
muchos más proyectos en 
mente pero me los reservo 
hasta que sean una realidad. 
Entre ellos la Casa de las 
Asociaciones, el Ayuntamien
to, la Biblioteca, Fonoteca, un 
Archivo Histórico y una Pisci
na Climatizada".

¿Qué talante ha encon
trado en las visitas que ha 
realizado a m inisterios, 
consejerías y Diputación 
provincial?

"Tengo que reconocer 
que ha sido bastante bue
no, tanto el talante como la 
acogida a los proyectos y ello 
es válido tanto para la 
Administracióbn regional 
como para la provincial. En 
cuanto a la administración 
central, si incluimos el coste 
de la variante, el polígono y 
el parque, va a invertir en 
Campo de Criptana algo así 
como 8 o 9 veces nuestro 
presupuesto municipal".

El hecho de que en la lo
calidad cuenten con un de
legado provincias de Indus
tria, ¿qué está significando?

"A nivel de concejal y por
tavoz de la oposición no es
toy de acuerdo con el tipo de 
oposición que está haciendo. 
Como delegado de Industria 
se le han solicitado algunas 
cosas, pero aún no ha habi
do tiempo para respuestas".
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UENCA /40
/  Cuadernos 

Del 20/1 al 26/1 - 2004 /  Manchegos

Este órgano coordinará y promoverá las actuaciones encaminadas a conservar y re vitalizar el casco históiíco

jno y Aznar presidieron la p 
Real Patronato de la Cindat le Cuenc

Cuenca, celebrado en la Iglesia de San M iguel de la 
capital conquense. Este Patronato será un órgano para 
coordinar y prom over todas aquellas actuaciones en-

E1 presidente del Gobierno, losé M aría Aznar, y el de 
Castilla-La M ancha, losé Bono, asistieron al acto de 
■presentación del R eal Patronato de la  C iudad de

José Bono trasladó a José María 
Aznar la petición de creación del 
Real Patronato de la Ciudad de 
Cuenca durante la audiencia que 
ambos mantuvieron el pasado 15 
de julio de 2003 en el Palacio de la 
Moncloa, pocos días después de 
tomar posesión como presidente 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, tras las elec
ciones autonómicas de mayo de 
ese mismo año.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y el Ayuntamiento de 
Cuenca, presidido por losé Ma
nuel Martínez Cenzano, crearon 
una Fundación en 2002 para im
pulsar la constitución del Real 
Patronato de la Ciudad de Cuen
ca, que verá la luz una vez sea 
aprobado próximamente por el 
Consejo de Ministros el Real De
creto de creación.

Junto a Toledo, cuyo Real Pa
tronato fue aprobado el 3 de julio 
d e  199H  y  c o n s t i t u i d o  e l  1 d e  o c t u 

bre de 2000 bajo la presidencia del 
rey Juan Carlos I, Cuenca será ia 
segunda ciudad (tras Toledo) de 
Castilla-La Mancha que contará 
con una institución de estas ca
racterísticas, para preservar el le
gado histérico-artístico de estas 
dos ciudades Patrimonio de la 
Humanidad.

Durante el acto, Bono se mos
tró partidario, una vez más, del 
acuerdo y el entendimiento, del
sentido común y de La idea de Es
paña, frente a quienes propugnan

l i l i
l i !

m m

Foto: Santiago Torralba
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, y el presidente del Gobierno, José María Aznar, acompañados 
p o r  e l a lcalde de Cuenca, José M anue l M artínez Cenzano, (detrás), y  e l p res idente de las C ortes regionales, 
Fernando López Carrasco (deha,), a su llegada a la iglesia de San Miguel ai acto de presentación del Real
Patronato de la C iudad  de Cuenca.

la división y la intolerancia para 
quien discrepa. El presidente re
gional dijo que el entendimiento. 
“tiene premio”, como son los nue
ve millones de euros que la capi
tal conquense recibirá anualmen
te a través de este Real Patronato, 
y citó en su intervención distin
tas alusiones de defensa del prin
cipio de igualdad entre todos los 
españoles y de sentir orgullo de 
una misma nación.

“¡Claro que Cuenca no es Ca
taluña, ni Cataluña es Cuenca! Y 
allí hay valores que respetamos y 
queremos con sinceridad que aquí 
no tenemos, aunque aquí haya 
otras cosas. Pero sentimos el or
gullo de pertenecer a la misma na
ción, que acumula valores, en 
Cuenca y en Cataluña”, señaló.

El presidente regional se mos
tró convencido de que el progre
so de la ciudad será un fin posible

cam inadas a conservar y revitalizar el Casco H istóri
co de Cuenca, ciudad declarada Patrim onio de la H u
m anidad por la UNESCO.

dominadores aunque ni siquiera 
tuvo conciencia de ellos, y ha te
nido la herida del trasvase Tajo- 
Segura, que pesa como servidum
bre.

De un modo más personal, el 
presidente Bono quiso agradecer 
la visita de Aznar a Cuenca y su 
implicación en el proyecto, antes 
de su salida anunciada del Pala
cio de La Moncloa. Así, no quiso 
olvidar sus mejores deseos de fe
licidad en el futuro, “como hace la 
gente de bien”.

Aznar: “Que 
sensatos seríamos 
se preserváramos 
la Constitución”
José María Aznar, se refirió 
en Cuenca a la importancia 
de la Constitución española 
para la vida de todos los 
ciudadanos y agregó que la 
Caria Magna “es obra de 
todos y nos permite 
acrecentar el patrimonio y 
aunar esfuerzos y bien 
haríamos y bien sensatos 
seríamos si la preserváramos 
y la mantuviésemos como vía 
de nuestro futuro”. Aznar 
agregó que “en España si 
podemos decir que hemos 
tenido los 25 mejores años de 
historia constitucional bajo la 
actual Constitución y ojalá 
podamos hablar de otros 
muchos 25 años bajo la gula, 
el mandato y la convivencia 
organizada por nuestra 
Constitución”,

con el Real Patronato de Cuenca. 
Es el tercero que, tras Santiago de 
Compostela y Toledo, se crea en 
nuestro país, pero que no será, en 
palabras irónicas de Bono, un he
cho diferencial que ejerza Casti
lla-La Mancha.

Para el presidente, el Patrona
to viene a hacer justicia con Cuen
ca, una tierra que, como Castilla, 
se vio con el paso de los siglos 
desde la periferia como tierra de

Cuenca, una de las nueve Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España
La declaración por la UNESCO 
de Ciudad Patrimonio es mi re» 
conoclfiifeiito internacional que
constituye un honor y tina dis
tinción. En España son nueve las 
ciudades reconocidas con este 
título; Alcalá de Henares, Ávi
la, Cáceres, Córdoba, Salaman
ca, Santiago de Compostela, Se» 
govia, Toledo y la propia Cuen
ca.

De ellas destaca la Universi
dad y el Retinto Histórico de la 
m adrileña Alcalá de Henares 
(primer modelo ele Ciudad Uni
versitaria cíe la Edad Medía); la 
ciudad antigua de Ávila y sus 
iglesias extramuros; la dudad 
antigua de Cáceres; el centro 
histórico de Cuenca; la dudad 
vieja de Salamanca; ia dudad vieja de Santiago de Cootpost 
Scgovia y su mmúmiu rm m tm ; la dudad  histérica de

fortificada de Cuenca.
Cuenca fue desíf

ciad por la UNESCO d  7 de di
ciembre de 199ík EN esta, ¡bella

torteo, sus casa 
los vales, si 
a los altos cortados 
sus balconadas « 
en el vertical ab 

E n te  ellas, en la 
roñada de e¡ 
las callejas se 
tuercen, llanque 
bles sillares y £ 
nes, tropezando

: ! l ^ l i Í l | | B | p | | | j | | | | p l

dónde mam-í
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El consejero de Obras Públicas avanzó que se esperan buenas noticias para 
; los barrios de San Antón y Tiradores

; Obras Públicas ejecutará en Cuenca 
m pian de mejoras urbanas

. Alejandro Gil, aseguró que m antendrá con. el m ejora urbana de distintas zonas de la capital y
"..Ayuntamiento de C uenca una colaboración sí- que pronto se pondrán en m archa nuevos pro-
■ milar a la realizada la  legislatura anterior en la yectos en un plan a cuatro años.

Gil, que se trasladó a la capital 
> conquense para inaugurar una 

nueva pasarela peatonal en el ba- 
! rrio de Villa Luz, avanzó que se 
í espera una “buena noticia” para 
- el Ayuntamiento conquense en 
• relación alas Areas de Rehabilita

ción Integral de los barrios de Ti- 
■ radores y San Antón.
1 En cuanto a la pasarela inau- 
; gurada, dijo que es un “paso más”
' en esta mejora urbana de la capi

tal y que incide, sobre todo, en 
dotar de más seguridad vial a mu- 

í dios ciudadanos y, especialmen- 
: te, a los 240 niños que están 
; escolarízados en el barrio y cra- 
' zan a diario esta carretera. “Evita

mos accidentes de tráfico y, por 
) tanto, cada euro que ha sido in- 

vertido en esta obra es bienveni- 
1 do”, agregó.

La Consejería.ha colaborado 
con el Consistorio conquense con
el 80 por ciento del total del coste 

» del proyecto, que se ha situado 
] en los 640.000 euros, incluidas to- 
* das las mejoras.

i El AVE compete al Estado 
!, Por otro lado, a preguntas de 
■' los periodistas, aseguró .acoger 

con escepticismo la propuesta de 
í' empresarios valencianos de apor- 
-■ tar dinero para la ejecución del 
í11 AVE a Levante y reiteró la necesi- 
/ dad de que lo importante es que 
I se construya y a. la mayor agilidad 
:. posible.

 ̂ El consejero recordó que es un
: proyecto que compete a la Admi

nistración del Estado y que, en sus

inicios, se dijo que también paga
rían las comunidades de Castilla- 
La Mancha, Valencia y Madrid. En 
su opinión, cuestiones así no ter
minan por cumplirse y sólo con
ducen a la confusión.

“A la hora de sacar pecho hay 
mucha gente, pero a la hora de en
contrar dinero hay muy poca para 
ponerlo. La aportación deber ser 
pública, del Ministerio de Fomen-

Foto: Pablo López

to y si algún empresario quiere 
aportar ese dinero, no estamos en 
contra. En cualquier caso, esta 
obra se tiene que hacer con agili
dad administrativa, pero no pedir 
cosas utópicas o engañar a la opí-

do hacer la comisaria de Transpor
tes, Loloya de Palacio, o algún di
rigente del PP de Cuenca”, agre
gó.

■  Clausura del foro organizado por la  
Federación de Empresarios Conquenses
El consejero clausuró el foro organizado por la Federación de 
Asociaciones de Empresarios Conquenses y la celebración del 25 
aniversario de la Asociación Provincial de Empresarios de la 
Construcción y Afínes de Cuenca (APYMEC). En este foro, pidió a 
los empresarios su contribución a una solución conjunta al 
problema de la vivienda y que se construya más vivienda protegida 
para compensar el mercado de renta libre. Igualmente, solicitó que 
observen el ejemplo de la Administración autónoma en la 
construcción de nuevas fases de viviendas bioeiimáticas y en dar 
calidad a la vivienda social, aparte de un esfuerzo en mejorar las 
condiciones de accesibilidad en las ciudades.

La Junto concede ayudas a 142 familias de Cuenca
para Sa compra <
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha concedido ayudas a 142 
familias de la provincia de Cuen
ca, con el objetivo de hacerles 
menos gravosas la compra o re
habilitación de su vivienda. En to
tal, la Consejería ha otorgado sub
venciones por importe de 398.847 
euros, en el marco de la normativa 
estatal sobre financiación de ac
tuaciones protegióles en materia 
de vivienda y suelo y de la norma
tiva regional que regula la conce
sión de ayudas a la promoción y 
adquisición de viviendas.

Eí Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la resolu
ción de la Delegación de Obras

rehabilitación de
Públicas de Cuenca, en la que se 
incluye el listado de ios 142 bene
ficiarios de dichas ayudas. De 
ellas, dos se han concedido a la 
adquisición de Viviendas de Pro
tección Oficial (VPO), 21 han sido 
otorgadas a la compra de otras vi
viendas ya existentes, 118 se han 
destinado a la rehabilitación y una 
se ha consignado a la promoción 
para alquiler de VPO en régimen 
especial, es decir, para familias con 
ingresos anuales que no superen 
los 15.000 euros.

La mayor parte de ias ayudas 
se ciñen a la rehabilitación, a Ja 
que el Gobierno regional ha con
signado 196.853 euros. Por su par-

su vivienda
te, en la compra de vivienda exis
tente y adquisición de VPO se han 
concedido ayudas por importe de 
151.547 euros y 25.105 euros, res
pectivamente, mientras que a la 
promoción para alquiler de vivien
da protegida se han asignado 

■ 25.342 euros.
Respecto a la cuantía de las 

subvenciones, ias más importan
tes son para la compra de vivien
das existentes, oscilando entre los 
3.906 y Jos 20.918 euros. En el caso 
de compra de VPO, Jas ayudas se 
han situado entre 6.387 y 18.718 
euros, gozando la rehabilitación de 
ayudas en general más modestas, 
entre 165 y 3.100 euros.

CENCA ¡41
í  Cuadernos 
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E! alcalde pide que el AVE llegue 
“cuanto antes” a h dudad
Ei alcalde de Cuenca, José Ma
nuel Martínez Cenzano. com
prende que eí tramo Albacete- 
Valencia de la línea del AVE Ma- 
drid-Cuenca-Coniu wdad Valen
ciana se ejecute antes que el que 
discurre por la capital conquen
se, pero demande al Ministerio 
de Fomento “prisa, seguridad y 
mucho compromiso para que 
esta iníraesímetura llegue cuan
to ames a Cuenca”.

El primer edil respondía así a 
ias últimas declaraciones del mi
nistro de Fomento, Fntncisco 
Alvarez-Cascos, quien recordó 
que ia fecha de inauguración di 1 
tren de alta velocidad sigue es
tando en el horizonte de 2ÜJ0, 
pero algunos tramos como el tk 
Albacete-Valencia podrían estar 
terminados en 2007

Martínez Cen/ano dijo que 
no va hablar sobre conjeturas

de los ministro? sino de realida
des, y, u¡ su opinión, la i calidad 
es que fof plazos se están curo- 
plierdo. Eso sí, aseguró que 
“hay trazados que fueron con
tratados mucho antes de que 
conicnzai a a hablarse de cuál era 
eí co re  do* hacia «Atenea po- le 
qtv comprendo que uüoí se in
auguren an¡es que otros pero 
ro  ramos a bajar la guaicbaA

Ei ale aíderecordó que se es
tán dando pasos impoifimn s, 
como ia firma dt las acAs de 
ocupación previa a la expropia 
eión fot/osa de los tw ir nos poi 
Sos que dfsainii.) la pluMíoim;t 
del AVE.

Asimismo, indico en el ílo 
kliit ( )iíi ral d d  I V.lado í I’í 'E ) se 
cues den los anuncios sobte la 
roiilrtitacioíi paia la tmfaemoü 
de pioyecíos ele algunos liamos 
y ia ejecución de otros.

La FAEC firma un convenio para
el transporte y recogida de residuos
Más de 1.300 empresas de la 
provincia de Cuenca que gene-

ligrosos se van a beneficiar del 
convenio suscrito entre la Etc 
d crac ion de Asociaciones de 
Em presarios C onquenses 
(FAEC) y Ja empresa Mol «te S.L..

En virtud de este acuerdo, 
Mobec ofrecerá a las empresas 
asociadas a la FAEC’ el transpor
te y recogida de residuos con 
un descuento del 10 por ciento 
sobre la tarifa oficial. Mobec tras
ladará los residuos a un centro 
gestor, donde serán trillados 
convenientemente.

La recogida y transporte in
cluye materiales peligrosos, 
pero también residuos como el 
pape!, cartón o vidrio. Además, 
se entregará al productor ei c e r

tificado de destrucción fin al del 
residuo y la información sobre

La empresa se encargará 
también de ia inscripción en el 
registro de pequeños producto 
res d<* residuos peligrosos, asis 
traída a las inspecciones oficia 
les, etiquetado <le residuos peí i 
prosos y control de seguímíen 
to por parte del Consejo de Se
guridad sobre el transporte de 
mercancías peligrosas por carre
tera.

En la provincia de Cómica 
los sectores que generan mayor 
mi mero do residuos peligrosos 
son el de la madera (envases,
bofes ríe pintora, barnices), 
automocíón (filtros, gasoil, acei
tes), construcción, tintorerías y 
laboratorios.

Concurso para la 2a fase del abastecimiento a Cuenca
El Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha publicado el anuncio de ia 
licitación de las obras de mejora y ampliación del abastecimiento a Cuenca 
en su segunda fase, por lo que queda abierto el concurso para presentar las 
ofertas, cuyo plazo límite ha quedado fijado el próximo 14 de enero.
Estas obras, incluidas en Ja segunda fase, pretenden garantizar el suministro 
de agua a la capital conquense, en calidad y cantidad suficientes, evitando 
ios problemas derivados de las roturas de la conducción existente.
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"Cueri 3 está en un motín ito d u lce "
" Ten oo  a Cuenca en la cabeza  v en e l corazónM  
esa  e s  la c lave  para encontrar soluciones a los
p r o b l e m a s A sí define e l alcaide de CuencaeJosé  
Manuel Martínez Cenzano. su  relación con la 
dudad, a la q u e s e  le abre un futuro esperanzados 
con la próxim a llegada de la Alta Velocidad, la 
expansión de la s  zo n a s  industria les , el cuidado d e  
su m aravilloso casco urbano  y la explosión  
turística.

¿En estos cuatro años ha 
conseguido visualizar los 
problemas de Cuenca?

"Tengo a Cuenca en la 
cabeza y en el corazón y esa 
es la clave para encontrar 
soluciones a los problemas 
que, sin duda, tiene una ciu
dad que 
está empe
zando a te
ner una cri
sis de creci
miento; con 
problem as 
de tráfico, 
ruidos, urba- 
n i s m o , 
m e d i o a m 
b i e n t a l e s ,  
e t c é t e r a .

Repito, la 
mayoría de 
los proble
mas que se pueden ir susci
tando los tengo en Ja cabe
za".

¿Qué ciudad podremos 
ver dentro de otros cuatro 
años?

"Vamos a ver una dudad 
que en el desarrollo urbanís
tico de los nuevos polígonos 
va mejorando sensiblemen
te su calidad urbanística res
pecto a lo que fueron los de
sarrollos en los años 70 y 80. 
Estamos construyendo una 
ciudad con mejores y mayo
res avenidas, lugares donde 
es más fácil 
aparcar, lu
gares donde 
crecen los 
estándares 
de calidad 
residencial, 
amplios y 
con espacios 
verdes.

Vamos a 
ver una ciu
dad donde 
se incremen
ta el cuidado 
por el casco 
histórico y la búsqueda del 
equilibrio entre lo que debe 
ser un paisaje histórico atra
yente de turismo, y un lugar 
donde el uso residencia sea 
prioritario.

También vamos a ver 
como empiezan a desarro
llarse las obras del AVE, y 
ojalá sea verdad que ia Copa
América en Valencia agilice la

construcción de esta línea 
ferroviaria, así como la cul
minación de la autovía Cuen- 
ca-Tarancón.

Por supuesto, va a crecer 
ei polígono de SEPES, ven
diéndose la segunda fase 
con el mismo interés que se 

ha vendido 
la primera. 
V e r e m o s ,  
con toda se- 
g u r i d a d , 
como se po
tencia la 
educación y 
se consolida 
el Campus 
universita
rio. Además 
va a h a b e r  
un Cuenca 
digital con 
nuevos ser

vicios de nuevas tecnolo
gías.

En cuanto al turismo va a 
crecer con la construcción de 
Ars Natura, la reforma del 
Museo de las Ciencias y la 
construcción de un Palacio 
de Congresos y Exposicio
nes vinculado a una gran es
trategia de desarrollo em
presarial.

Cuenca está en un mo
mento dulce, estamos espe
ranzados y ojalá no defrau
demos a los que confían en 
nosotros y seamos capaces 
de que el compromiso trans

cienda el 
ámbito de lo 
político y se 
inserte en lo 
e m p r e s a 
rial".

¿Conse
guirá la lle
gada del 
AVE cerrar 
la herida  
abierta por 
el olvido de 
Cuenca en 
el trazado 

de las comunicaciones?
"Cuenca ha sido siempre 

un lugar en el mapa al que 
había que venir y por el que 
no se pasaba para ir a nin
guna parte.

Creo que tanto la auto
vía Tarragona-Córdoba y el 
cierre de la autovía de Cas- 
tilia van a ser elementos que 
terminen con este aisiamien-

C fS C i Tfl f f¿ ! íí
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Vam os a ser y uta 

é M É M Ú É i i l M ñ J i ñ .

casca histórico y. se 

res Irfamia!

José Manuel Martínez Cenzano, junto con el presidente regional, José Bono, durante la inauguración 
de la primera fase de las obras de abastecimiento a Cuenca.

to histórico. El problema ha 
sido el de siempre: Cuenca 
es una ciudad pequeña y no 
necesita grandes comunica
ciones, frente ai de Cuenca 
es una ciudad que sólo se 
hará grande en la medida 
que la comuniquemos y la 
hagamos competitiva como 
destino industrial.

Somos una ciudad con un 
buen nivel de servicios ad
ministrativos y educativos, 
con una envidiable ubicación 
medioambiental y a medio 
camino entre Madrid y Valen
cia; argumentos todos váli
dos para el desarrollo".

¿Cómo están - evolucio
nando los problemas eco
nómicos del Ayuntamiento?

"Tenemos un problema 
estructural y en su solución 
estamos trabajando solos, 
sin el más mínimo apoyo de 
la oposición, pero estoy con
vencido de que vamos a so
lucionarlo, gracias en parte 
a la gran ayuda de la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha y a algún Minis
terio, aunque algunos nos 
hayan dado la espalda como 
ha sido el caso de la negati
va a un nuevo Plan de Dina- 
mización Turística".

no se pasaba para 
Ir a ninguna parle, 
ahora..ess ■ '

sJMiimfsiiM
.tlMárico j e  ¥ja a 
terminar
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ALFONSO FACI IDFRO. ALCALDE DE MOIA_DEL_CUERVO (QU.ENCA]
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El alcalde de Mota efef Cuervo aborda la presente  
Corporación con un im portante paquete de 
provectos, entre ios que destacan un programa de 
inversiones de cara a m ejorarla conducción v 
abastecimiento de agua, ia construcción d e  
viviendas sociales, la ampliación del Centro Social 
Polivalente, ia adquisición de suelo o ara uso 
industrial w ia promoción turística del municipio a 
través de un Centro de Interpretación Turístico- 
am biental,

Debido a su plural com
posición eS Ayuntamiento 
de Mota del Cuervo viene 
funcionado en base al 
diáoiogo entre ios distintos 
grupos con más asiduidad 
que en otros municipios. 
¿Cómo se 
desenvuel
ve en ia ac
tual Corpo
ración?

"Política
mente ha
b l a n d o ,
Mota del
C u e rv o  tie n e

mayor representatividad po
sible y la confianza de los ciu
dadanos y, naturalmente, en 
base a ello base su traba
jo".

Esa necesidad de apoyo 
de ios de
más'grupos 
¿cómo ha 
afectado al 
p r o g r a ma  
que presen
taron a las 
p a s a d a s  
elecciones? 

" L o s  d i 

M il.Ja  a | i a s l c i ó r i . e i ;

a o |# a r r t  a M I M a d a e

J W j f i l d f »

una peculia
ridad política 
muy acen
tuada pues 
en lo que es 
todo el reco
rrido democrático no ha dado 
ninguna mayoría absoluta a 
ningún partido político y esto 
ha hecho que a través del 
tiempo se hayan sucedido 
los diversos partidos en los 
gobiernos locales.

El balance de esta situa
ción es positivo, pues nos 
hace tener una actitud más 
dialogante con la oposición 
ya que cualquier proyecto, 
reforma o iniciativa que se 
plantea por parte del equi
po de Gobierno tiene que 
pasar por el apoyo de algu
nos de los grupos políticos 
que componen la Corpora
ción.

En el 
tiempo que 
llevo de al
calde el com
portamiento 
que ha teni
do la oposi
ción es posi
tivo y ha fa

una manera
u otra la go- 
bernabilidad 
del Ayunta
miento, que
tiene las cuentas al día y 
plantea proyectos que van 
viendo la luz.

Eso no quita para que le
gítimamente cualquier grupo 
político pretenda obtener la

versos pro- 
■ gramas son 

b a s t a n t e  
co in ciden
tes, aunque 
cada uno tie

ne sus matices. Por ello, no 
tiene una especial incidencia 
el grupo que obstente el 
poder en cada ocasión y 
cuando nos dejamos cosas 
en el camino es porque hay 
determinados proyectos 
que por envergadura o difi
cultad tienen que esperar 
momentos más oportunos.

En resumen, estoy 
con ved do de que la gestión 
diaria no tiene obstáculos 
porque todos los grupos co
incidimos en lo que necesita 
nuestro municipio".

¿Cuáles son los proyec
tos que se

En U nía  del Cuervo
¥3 mas eiecnjftancie
présenlas sen
arregla a m¿lü lifa ti
im s ibficiacle.;i  ¥ a las
diferentes amuelas
lilis recibimos

han iniciado
y cuáles han 
q u e d a d o  
aparcados  
para una se
gunda fase?

" L o s  
ayuntamien
tos nos en
frenta mos 
con proble
mas impor
tantes des
de el punto 
de vista fi

nanciero y tenemos que ser 
realistas para calcular nues
tra capacidad y hasta don
de podemos llegar. En Mota 
del Cuervo tenemos muchos 
proyectos y un Ayuntamien

C Q ñ i a c  c  a  a . t¿ I I  f e o  t r o  s r  g r a t a c | é o .

to saneado económicamen
te. Por ello, vamos ejecutan
do las obras con arreglo a 
nuestras posibilidades y a 
las diferentes ayudas que 
recibimos de las administra
ciones.

Mota del Cuervo está in
mersa en un programa de in
versiones importantes, 
como la depuradora de 
agua, que funcionará el 
próximo verano. Tenemos un 
proyecto para la construcción 
de dos pozos reguladores 
de agua, uno de un millón de 
litros en origen y otro de tres 
millones, solucionando así la 
falta de abastecimiento que 
padecimos el pasado vera
no.

En otro orden de cosas, 
estamos pendientes del ini
cio de la construcción de 29 
viviendas sociales, que ya 
están adjudicadas y expen
sas de solucionar unos pro
blemas técnicos.

Desde el punto de vista 
de atención social estamos 
haciendo una ampliación del

Centro Social Polivalente, ya 
que la demanda ha aumen
tado considerablemente,

También tenemos que 
ampliar la Guardería Munici
pal, algo que ya está solici
tado. Otro proyecto, para 
nosotros muy importante, es 
poder contar con una Resi
dencia de Ancianos de ges
tión pública.

Desde el punto de vista 
urbanístico, estamos tratan
do de adquirir suelo indus
trial para poder construir un 
Polígono Industrial ai objeto 
de abaratar precios de este 
suelo tan necesario.

Por lo que se refiere al 
turismo, queremos hacer 
una promoción del municipio 
y poder contar con un Cen
tro de Interpretación Turísti
co Ambiental donde mostrar 
nuestras peculiares caracte
rísticas. ' . . 1

En el apartado cultural, 
hace poco inauguramos el 
Auditorio y la Biblioteca, y 
ahora vamos a reformar Ja 
Casa de la Cultura".

¿Cómo pretenden llevar a 
cabo la dotación de más 
suelo industrial?

"En la actualidad hay una 
zona industrial privada cuyos 
terrenos han experimentado 
una extraordinaria revalori
zación, que por supuesto 
desde el Ayuntamiento com
prendemos y respetamos. 
Pese a ello, es responsabili
dad de este Ayuntamiento 
facilitar terrenos a ¡os em
prendedores de Mota a unos 
precios asequibles. Así, he
mos detectado, próximos a 
ese polígono, varias bolsas 
importantes de suelo califi
cado de rústico, que quere
mos adquirir para este fin y 
que urbanizaremos con el 
apoyo del Instituto de Finan
zas de Castilla-La Mancha, 
dependiente de la Junta".

¿Ha habido cambios res
pecto a la autopista de pea
je?

. "No. El Ministerio, hasta el 
momento, está siendo bas
tante parco en cuanto a la 
información que está dando 
a ios ayuntamientos pese a 
la importancia de esta infra
estructura. En su día recibi
mos el proyecto pero sin más 
información. Nosotros siem
pre hemos defendido que se 
construyera una autovía y no 
una autopista de peaje. Pero 
también tenemos claro que 
antes que nada 
preferimosesa autopista, ya 
que necesitamos vías rápi
das para nuestro desarrollo".

¿Qué significa el nuevo 
auditorio para Mota del 
Cuervo?

"A parte de ser una infra
estructura más, ha supues
to un cambio de mentalidad 
y costumbres entre los 
moteños, pues los ciudada
nos aprovechan sus salidas 
para asistir a los espectácu
los que se programan visi
tando otros lugares de ocio 
y comerciales".
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COMARCAS DE CUENCA - Enguídanos

L a to r r e  del h o m e n a je  lu c irá  u n a
nueva im ag en  el p ró x im o  fe b re ro
El próximo m es de febrero la torre del hom ena- bajos de restauración que se están llevando a 
je del castillo  de la  localidad  conquense de cabo en estos m om entos por un grupo de ar- 
Enguídanos lucirá una nueva im agen tras los t r a - . queólogos y arquitectos.

Esta torre es el emblema de la for
taleza, la parte más alta y más luci
da, pero se encuentra en pésimo 
estado y a punto de derrumbarse,
por lo que se hizo actuar en ella 
con rapidez.

. El trabajo de los arqueólogos 
consistirá en la recuperación de la 
piedra y restituir el cemento que 
une los sillares y sustituirlo por 
una masa a base de cal y cantos, 
siempre respetando la estructura 
original.

Los arqueólogos también es
tán aprovechando los trabajos de 
restauración para datar el Castillo

y conocer la fecha exacta en la que 
se construyó. Todos los indicios 
llevan a pensar que se trata de una 
fortaleza árabe de entre los siglos 
X al XI. Además, posee la planta 
típica de un recinto amurallado 
árabe, es cuadrangular y está guar
dado por cuatro torres cada una 
en un extremo.

El alcalde de Enguídanos, José 
Vicente Antón ha señalado que 
una vez quede recuperada la torre 
del homenaje, se instalará un mu
seo en su interior, que todavía no 
saben de qué tratará, como un me
dio más para atraer turistas a

Enguídanos.
En estos trabajos se va a in

vertir algo más de 60.000 euros que 
lian financiado la Consejería de 
Cultura, el Plan de Dínamización 
Turística Valle del Gabriel y el 
Ayuntamiento de Enguídanos.

Desde el año 1998 se viene 
actuando en el Castillo, pero to
davía falta por recuperar parte de 
las murallas y otros elementos 
decorativos. Dentro de la tercera 
fase el Consistorio espera conse
guir unos 160.000 euros para ter
minar las obras de rehabilitación 
en 2006.

Arcas del Villar . '

La Junta facilita la construcción de
cincuenta y odio viviendas
La Comisión Provincial de Urba
nismo de Cuenca dio el visto bue
no, en su última reunión, a la mo
dificación de la normativa urbanís
tica de de Arcas del Villar, para 
poder construir 58 viviendas.

Asimismo, la Comisión apro
bó el expediente de modificación 
puntual del planeamiento urbanís
tico de Villamayor de Santiago, en 
lo que afecta ai trazado de un vial, 
con el objetivo de mejorar las in
fraestructuras de las redes de 
agua, saneamiento y electricidad.

En otro orden de cosas, el ór
gano responsable del urbanismo 
en Cuenca aprobó las calificacio
nes urbanísticas correspondien
tes para sendas naves con finali
dad agrícola, en Las Pedroñeras y 
Fuentes; una nave industrial para 
reciclado de maderas y derivados

vegetales y un parque para alma
cenamiento de gasóleo de distri
bución al por menor en Motilla del 
Palancar; la rehabilitación de edi
ficaciones existentes destinada a

un complejo de alojamiento rural, 
en Villalba de la Sierra, y las insta
laciones para tallado y elaboración 
artesanal de piedra natural, en Las 
Pedroñeras.

UENCA /45
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Olivares del Jiiear

Adjudicada la m m tracción de 
vivienda de protección oficial
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la adjudi
cación del contrato de construc
ción de ocho Viviendas de Pro
tección Oficial (VPO) que se ubi
carán en el municipio conquen
se de Olivares del Júcar. Dichos 
inmuebles se inscribirán en el ré
gimen especial, por lo que a ellos 
podrán acceder las familias con 
ingresos que no superen los
15.000 euros anuales.

Las obras de construcción

correrán a cargo de la empresa 
Construcciones Manolo y Ma
nolo S.L. que ha presentado una 
oferta que rebaja en más de
50.000 euros el presupuesto de 
licitación, fijado en 560.7 12 
euros.

Así, el Gobierno de Castilla- 
La Mancha invertirá 504.08 í 
euros en los trabajos de edifica
ción de es las 8 viviendas prole- 
gídas, que gozarán de la máxima 
calidad y precios accesibles.

Belmente

El Ár«presí»7.fí« í im  a rabo una 
campaña de ayuda a Honduras
Hasta finales de enero todas las 
parroquias del Arciprestazgo de 
Belmonte están llevando a cabo 
una campaña a favor de Hondu
ras que tiene como objetivo re
caudar alimentos para cubrir las 
necesidades básicas de las per
sonas que allí viven.

Según el párroco de Las Pe- 
dtoaie ia fe
tención es reunir cutre todos los
pueblos del Arciprestazgo un 
contenedor con uno 30.000 ki
los de alimentos no perecede

ros que se pueden depositar en 
las parroquias o en los espacios 
habilitados en las tiendas para 
ello.

Cabe señalar que no se ha 
habilitado ninguna cuenta ban- 
caria para depositar dinero, por 
lo que en caso de alguna apor
tación deberá hacerse a los pá-

provincia a este país y compro
bar las precarias condiciones en 
las que viven sus gentes.

Primerassubvendoiiesde^Záncaiu”
Recientemente se firmaron en 
las oficinas de la Asociación 
para el Desarrollo Integral “El 
Záncara” de Las Pedroñeras los 
primeros contratos de ayuda a 
los promotores, dentro del Pro
grama PRODERII, de los 20 que 
ya están aprobados por la Junta 
Directiva, si bien aún están pen

dientes de resolución otros 80 
proyectos que buscan el desa
rrollo rural a través de la crea
ción de empleo. La mayor línea 
financiera de este programa se 
centra en las Pytnes, aunque 
también existen vías de subven
ción para proyectos de asocia
ciones sin ánimo de lucro.

A via repasé tos proyectos de AHaescusa de Haro
El delegado de la Junta, Juan Avila, mantuvo un encuentro con la Corpora
ción local de Villaescusa de Haro en iu que repasaron distintos temas muni
cipales y cómo buscarle vías de financiación. La principal demanda del 
alcalde, Balbino Millán, se centró en la realización de una nueva fase en d  
poiideportivo municipal, presupuestada en unos 8 millones de pesetas, así 
como en un proyecto para mejorar el entonto de esta misma instalación y 
de la vivienda tutelada, que ahora está en construcción y que se prevé 
terminar para otoño del 2004. Avila aprovechó su visita para conocer la 
ejecución de ambos proyectos.
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E l Ayuntamiento aprueba el p lan  de 
saneam iento  financiero  2004-^w  /
El Ayuntamiento de Guadalajara aprobó en se
sión plenaria, con la abstención del PP, la pues
ta en m archa de un plan económ ico financiero

integral para el periodo 2004-2007 dirigido a 
hacer frente a la “grave” situación del Consis
torio, con un déficit de 10,5 m illones de euros.

Entre las iniciativas que pondrá en 
marcha el equipo de Gobierno está 
la creación de una oficina presu
puestaria para controlar la evolu
ción de ingresos y gastos en el 
Ayuntamiento, con el objetivo de 
mejorar la situación económica 
dejada por el anterior gobierno 
municipal del PP y ahorrar los 10,5 
millones de euros, algo más de 5,5 
de déficit legal.

igualmente, se mejorará el sis
tema de recaudación de impues
tos, se elaborará un calendario de 
contribuyentes para que paguen 
todos Jos ciudadanos y se creará 
un servicio de inspección tributa
ria deJ que carece el consistorio, 
tras comprobarse, según señaló la 
concejal de Economía y Hacien
da, Magdalena Valerio, que en tor
no al 15 por ciento de los guadala
jareños no pagan.

Además se suscribirá un con
venio con el servicio de catastro 
y se introducirá en el padrón mu
nicipal el impuesto de Bienes in
muebles ÜDi) de algunas zonas 
ijuevas d e  Su c i u d a d  que ai n<>
estar aún incluidas todavía no 
pagan. El Ayuntamiento ya ha co
menzado a adoptar iniciativas 
como el incremento del 7 y deJ 9,2 
por ciento en los impuestos de 
Vehículos y de Bienes inmuebles, 
respectivamente.

Según la concejal de Econo
mía, se traía de “recaudar mas y 
mejor” y por ello Jas medidas tam
bién alcanzarán al propio Ayunta
miento, donde se ahorrará en el 
gas lo corriente, tanto relativo aJ 
personal como en los relaciona

dos con la luz. el correo, ía prensa,
i a electricidad, el agua y el teléfo
no.

Valerio anunció además que se 
reducirán las horas extras, “por
que en esta casa nos vamos a 
apretar eJ cinturón", y quiso dejar 
claro que, pese a que se va a con
trolar el gasto realizando un ma
yor esfuerzo el próximo año, con 
urt ahorro de más de cuatro millo
nes de euros, “esto no quiere de
cir que se vayan a paralizar las 
obras municipales” añadió.

La concejal también expresó su 
intención de “llamar a todas las

puertas” entre las que incluye la 
Unión Europea, la Junta de Comu
nidades y el Gobierno provincial, 
con el fin de conseguir dinero para 
llevar a cabo sus proyectos.

Por su parte, el primer teniente 
de alcalde, Jordi Badei, manifestó 
que si ahora el Ayuntamiento tie
ne que recurrir a estas medidas “es 
únicamente por la situación eco
nómica en que ha quedado éste 
tras once años de Gobierno del PP” 
y añadió que “es un ejercicio de 
responsabilidad” que estaba den
tro del pacto de gobierno suscrito 
entre PSOE e IU.

Barreda augura un buen acuerdo con 
Defensa sobre el Fuerte de San Francisco
El vicepresidente regional, José 
María Barreda, ha afirmado que 
augura un acuerdo con el Minis
terio de Defensa, sobre el Fuerte
de San Francisco, “que va a servir 
de precedente para toda España”. 
En este sentido, el vicepresidente 
explicó que continúa el proceso 
de negociación, y avanzó que el 
camino que lleva hace presagiar 
un acuerdo que, incluso algunos 
alcaldes que con anterioridad lle
garon a acuerdos con el Ministe
rio de Defensa, van a lamentar no 
haberlo conseguido en unos tér
minos tan beneficiosos como en 
eí caso de Guadalajara.

En este sentido, el vicepresi
dente admitió que al final “se ha 
impuesto la razón y el Fuerte de 
San Francisco debe revertir al con

junto de Jos ciudadanos”. Barre
da declaró que este es el plantea
miento que el Gobierno regional 
viene haciendo desde hace mucho 
tiempo sobre Ja prohibición de que 
en el suelo público se especule, 
que debe imponerse la construc
ción de viviendas de promoción.

De Grandes: Defensa y Junta, 
obligados a entenderse

En este sentido, el diputado 
del PP por esta provincia, Luis de 
Grandes, tras señalar que no tenía 
ninguna noticia sobre una recien
te reunión entre responsables del 
Consistorio, la Delegación de la 
Junta y Defensa, insistió eo que 
“más larde o más temprano tiene 
que haber un reencuentro, que se 
ha roto por razones que no quiero

calificar”, dijo.
El parlamentario nacional aña

dió que hay unos planteamientos 
que ya dejaron hechos, mediante 
la suscripción de un convenio 
entre el Ayuntamiento saliente, del 
PP, y el Ministerio de Defensa, y 
aunque no hay razón para que 
sean rígidos y que por tanto haya 
que permanecer en ellos, tampo
co hay que empeorarlos, sino en 
todo caso mejorarlos, y “nosotros 
estaríamos encantados”.

Por su parte, el presidente del 
PP en Guadalajara y portavoz del 
Grupo municipal Popular en ei 
Ayuntamiento, Antonio Román, 
aseguró desconocer cómo se con
duce el proceso negociador, ya 
que el equipo de Gobierno no les 
informa de ello.

El nospital pone en marcha 
una unidad de corta estancia
El Hospital Universitario de 
Guadalajara ha puesto en fun
cionamiento la nueva Unidad de 
Corta Estancia (UCE), una alter
nativa a la hospitalización con
vencional cuyo objetivo es re
ducir los tiempos de ingreso en 
beneficio de los pacientes.

La Unidad de Corta Estancia 
atenderá a pacientes muy selec
cionados en función de las ca
racterísticas de la patología que 
presentan y con periodos de in
greso previstos entre 48 y 72 
horas. Para esta nueva modali
dad de hospitalización se han 
habilitado 26 camas, ubicadas en 
la séptima planta del centro sa
nitario, con una dotación de per
sonal compuesta por un coordi
nador médico y una responsa
ble de Enfermería, además de 
siete enfermeros y otros siete 
auxiliares de Enfermería.

La Unidad de Corta Estancia 
oferta una asistencia de calidad 
con una estancia hospitalaria 
muy corta, ya que tras la resolu

ción del problema agudo, en dos 
o tres días el paciente puede ser 
dado de alta o derivado a con
sulta. En el caso de que la evo
lución sea distinta de lo previs
to y el ingreso se prolongue más 
de lo estimado de antemano, el 
paciente es traslado a la corres
pondiente Unidad Asistencia! 
en función de la patología para 
su adecuado estudio y trata
miento.
, Las patologías que pueden 

ser atendidas en la UCE, tanto 
oor ingresos quirúrgicos como 
médicos, corresponden funda
mentalmente a las especialida
des de Cirugía General, Trauma
tología, Ginecología, Otorrinola
ringología, Cardiología, Nefrolo- 
gía, Neumología y Digestivo.

Debido a sus especiales ca
racterísticas de funcionamiento, 
esta unidad está abierta desde 
los lunes, a primera hora, hasta 
la noche de los viernes y perma
necerá inactiva en los periodos 
vacacionaies y durante agosto.

Vuelven a pedir la liberalizado!
de! peaje en el tmme de la R- 2

El alcalde de Guadalajara, Jesús 
Alique, se ha vuelto a reunir con 
distintos colectivos sociales y 
empresariales de la provincia, 
para aunar esfuerzos y volver a 
reivindicar la liberación de pea
je de un tramo de casi seis kiló
metros de la autopista R-2 que 
va del Polígono del Henares a la 
carretera N-II.

Alique se ha mostrado pre
ocupado por afirmaciones como 
las realizadas recientemente por 
el director general de Carreteras 
del M inisterio, de Fomento, 
quien ha señalado que entre las 
prioridades de su departamento 
no figúrala construcción del ter
cer carril de la N-ÍI hasta la capi
tal ni liberar de peaje la mencio
nada circunvalación de la R-2 en 
Guadalajara.

. El alciade insiste en que el 
tramo que el Gobierno central lia 
concebido como autopista de 
peaje no lo es y afirmó que se

está pidiendo algo razonable, 
señalando no entender la “sin
razón” del Ministerio de Fomen
to, que, en su opinión, niega 
algo que es de justicia y señaló 
que la negativa a eximir de peaje 
ese tramo supone un agravio 
comparativo con el uso del que 
la radial comparte con la M-50 
en la Comunidad de Madrid.

Jesús Alique dijo que es aún 
más grave que el PP no compar
ta esto y se pliegue “a los inte
reses de Madrid por encima de 
los de los guadalajareños”.

El alcalde se ha mostrado 
también preocupado porque el 
subdelegado del G obierno, 
Jonás Picazo, aún no haya res
pondido a la solicitud hecha 
para que gestione una entrevis
ta con el ministro Francisco Al- 
varez Cascos, por lo que dijo que 
“ya va siendo hora de pasar a la 
acción de manera directa y sin 
intermediarios”. - .
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El Gobierno regional invertirá 173.390 euros en amos proyectos
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El Diario Oficial de C astilla-La M ancha ha pu
blicado el anuncio de la adjudicación de los con-

obra de dos prom ociones de 15 y 16 viviendas 
de Protección Oficial, que se ubicarán en Yun-

tratos de redacción de proyecto y dirección de quera de Henares y Alovera, respectivam ente.

El proyecto de las 15 VPO de Yun- 
quera de Henares ha sido adjudi
cado a Mario Sanjuán y José An
tonio Alonso, por 36.675 euros, a 
lo que se suma un porcentaje del 
3,70% del presupuesto de ejecu
ción material. Por su parte, el pro
yecto de las 16 VPO de Alovera 
se ha contratado con la empresa

V.C. Arquitectos, S.L. y Antonio 
Carazo Molina, por importe de 
84.342 euros, amén del 4% del pre
supuesto de Ejecución Material.

Ambas promociones de vi
vienda protegida gozarán de las 
mejores calidades en ios materia
les de construcción, ofreciendo la 
mayor comodidad a los futuros in

quilinos. Este tipo de vivienda 
protegida está siendo potenciada
por el Gobierno regional, para fa
cilitar el acceso a quienes tienen 
mayores dificultades, esto es, jó 
venes, personas con discapaci
dad, familias numerosas, mujeres 
maltratadas y familias de un solo 
cónyuge.
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en el p iü jtc tu  ia obras ' onn> 
iañ con un níivo de q u  au ó e  
ú( 18 mi a *

1 of prona fat tos a ta  tado-, 
pea los Imbuios crtáu m iado1 
los piuximos R  í l 17 y } l de 
tuero  r u los p untaren uíos cf 
lo ü j  t Ti queque, buenU dt 
Alcaniu y Uíihuega respectiva 
un me A dicho d ito  debeidn 
asutii los inhumados u u'pic 
sentante > autoi izados apouan 
do ios douimcpfos ¡usüíh ¡freos 
de su ütulaudad y < i iiliruo rt n  
bo de la rotiiiibuí ion

LA m anila pico ta a los me 
rnos.se podían iomiuíai pos es 
ru to  las alegar iones que. se es 
umi n opoitunas a fin de sub 
sanar po* tbles ( uoit ' i  que lia 
yan podido ’ tugii al n vL( natai 
los bienes v deiodios alee t.-do‘

bu co a  c l ía tton  se bm < ai 
el ai tu ido ei o n o i im o  i on los 
piopteiai i d * abs lados pot l a  e  , 

piopiación fumosa de sus teñe 
nos a causa de las u lnas de 
acondicionamiento de esta vía.

En Chiloeches, Pioz y Pozo de (¿nacíalajara

El SE8CAM extiende el .servicio
de cita previa a 2.500 usuarios

Araceli M uñoz inauguró  la nueva
Biblioteca Municipal de Renera

Esta medida facilita el acceso a la atención 
sanitaria y reduce los tiempos de espera

La consejera de Cultura, Araceli 
Muñoz, inauguró la Biblioteca 
Municipal de Renera, ubicada en 
el Ayuntamiento de dicha locali
dad. Esta biblioteca de nueva crea
ción tiene como objetivo conver
tirse en el centro cultural de refe
rencia de la localidad, que cuenta 
con una población cercana a los 
250 habitantes. Se trata de una sala 
de lectura con 800 volúmenes y 
una capacidad para 20 personas, 
además de una sala de exposicio
nes.

La Consejería de Cultura ha 
subvencionado la puesta en mar
cha de este centro bibliotecario 
con cerca de 14.000 euros desti
nados a mobiliario, adquisiciones 
bibliográficas, contratación del 
bibliotecario, así como el acceso 
informático a la red de bibliotecas.

La/apertura de la biblioteca 
municipal coincide con la inaugu
ración de una exposición de 15 
volúmenes pertenecientes al Ar
chivo Municipal de esta localidad, 
originarios de ios siglos XVI y

X V I
En Castilla- La Mancha, el 96 

por ciento de la población tiene 
acceso al servicio de la Red de Bi
bliotecas Públicas de la región. En

La última fase de las obras de acon
dicionamiento de la N-32.0 a su 
paso por Guadalajara, la variante 
de Tendilla, quedó abierta recien
temente al público tras un proce
so que ha durado más de siete 
años, en medio de las protestas 
de algunos alcaldes del PP y tam
bién del PSOE.

Al acto inaugural asistieron, 
entre otros, el director general de 
Carreteras del Ministerio de Fo
mento, Antonio Alonso; la dele
gada del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Encamación Naharro; el 
diputado nacional y portavoz del

la actualidad existen 487 centros 
bibliotecarios que dan servicio a 
513 municipios, a los que hay que 
añadir otros 131 municipios más, 
atendidos por bibiiobuses.

PP en el Congreso, Luis de Gran
des, así como parlamentarios y al
caldes, entre ellos los de Tendilla 
y Peñalver.

Algunos remates
Se trata de una obra que ha 

resultado bastante compleja por 
los problemas geotécnicos regis
trados y ya subsanados, por lo 
que Alonso se congratuló de que 
finalmente se haya conseguido 
poner en servicio esta variante en 
la fecha prevista, aunque recono
ció que aún quedan algunos “re
mates”. ..

El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAMk a través 
de la Gerencia de Atención Pri
maria de Guadalajara, ha implan
tado el servicio de cita previa 
telefónica para los cónsul torios 
locales de Chiloeches. Pioz y 
Pozo de Guadalajara, tres muni
cipios que han experimentado un 
importante incremento de pobla
ción en los últimos años.

La cita previa es una herra
mienta de gestión que ha demos
trado su eficacia en la mejora de 
la asistencia sanitaria y la satis
facción de los usuarios, ya que 
permite distribuir de una mane
ra racionalizada los tiempos de 
atención entre los pacientes que 
solicitan consulta cada día.

Con esta medida, el SES- 
CAM pretende facilitar el acce
so a la atención sanitaria a más 
de 2.500 habitantes de estas tres 
localidades, que podrán acudir 
a la consulta con una hora de 
citación fijada de antemano, lo 
que permitirá reducir los tiempos 
de espera. Ésta forma de organi
zación permite, además, incre
mentar el tiempo medio que los

profesionales .sanitarios dedican 
a cada paciente.

Los vecinos de Chiloeches, 
Pioz y Pozo de Guadalajara ya 
han recibido en sus domicilios 
una notificación de la Gerencia 
de Atención Primaria de Guada
lajara que anuncia la Implanta
ción de este servicio y pide su 
colabohición para conseguir que 
funcione adectiadámenle.

La solicitud de cita previa se 
podrá hacer cada día desde las 
8,15 hasta las 10 horas a través 
del teléfono, donde se comuni
cará a cada paciente la hora 
aproximada en que será atendi
do. Este es el número de teléfo
no habitual del centro de salud 
Guadalajara-Periférico, ai que 
pertenecen los tres pueblos.

Aunque la citación se podrá 
pedir para el mismo día, la Ge
rencia de Atención Primaria re
comienda a los usuarios que 
conozcan con antelación, la ne
cesidad de acudir a consulta que 
soliciten la cita en los días pre
vios a partir de las 10 horas, con 
lo que disminuirán bloqueos te
lefónicos.

Abierta la emmr&t de TeucSila 
tras siete años de procedim iento
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En breve, el Gobierno regional pondrá en marcha otro concurso para constmir 
1.000 nuevas viviendas protegidas en Santa María de Benquerencia

Adjudicadas diez parcelas en el Polígona 
para la construcción de 1.168 viviendas
El Gobierno de Castilla-La M ancha ha adjudi- procedim iento de concurso abierto y a precio 
cado estas 10 parcelas de suelo del Polígono de tasado, en las que se construirán 1,168 vivien- 
Toledo a las ofertas más interesantes desde el das protegidas, destinadas a fam ilias con ingie- 
punto de vista social y urbanístico, mediante el sos anuales inferiores a 33.000 euros.

Gij destaco que dichas parcelas.

■
illii
Ge

Aprobado el proyecto del Centro 
de Recepción de Ibristas de Toledo

fI;ía caponen una superf icie 
edil ira ble Acercado 140.000 mc- 
iro', aladrados ‘le jía  de ser ¿id-
'udiradm al mera ■ uostoi, se han 
com-raidu a lac enejóles olería*, 
desde el punto de \ ista socjal ur- 
bafiísíko y empre ranal. ya que e¡ 
precio del suelo estaba lasado”, 
valorándose cuestiones corno ia 
accesibilidad. Ja calidad. Ja integj a- 
ciófi en el entorno o la inclusión 
de espacios comunes.

El responsable regional desve
ló, animismo, que “ocho de las diez 
cooperativas o (impresas adjudi- 
calarías son de Castilla-La Man
cha, lo que demuestra el apoyo del 
Gobierno regional a unas empre
sas que son cada vez más compe
titivas”.

Las paicelas han sido adjudi
cadas a Ja Cooperativa Barrio de 
Ja l ,ii7, que construirá 13 vivien
das pi(jtogji¡us; ¿i Ja uupresa Cons
trucciones Lahoz Soto, que edifi
cará 37 VPG; a la Cooperativa Sol 
de Benquerencia, con una previ
sión de 53 VPÜ; a la empresa Con
tratas La Mancha, que levantará 
76 VPO; a la Cooperativa Atalaya 
120, que construirá 82 viviendas 
protegidas; ala Cooperativa Vitra, 
que edificará dos promociones de 
232 y 177 viviendas protegidas, 
destinadas a rentas hasta 33.000 
y 15.000 euros, respecrivameuíe; 
a ía cooperativa Veeopc, con 132 
V PO; a la empresa Urbis, que pon
drá en venía 210 Viviendas de Pro- 
ten. üófi Oficial y a ía Cooperativa 
Residencial Los Mayores, (pie 
edificará un total de ! 56 VPO.

FJ consejero insistió, también, 
en que el precio de venta de las 
viviendas podrá ser igual o iule- 
¡ ira; al del módulo de la Vivienda

El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha concedido ayudas a 145 
familias de la provincia, con la fi
nalidad de facilitarles la compra o 
rehabilitación de su vivienda. En 
total, la Consejería de Obras Pú
blicas ha otorgado subvenciones 
por importe cíe 313.256 euros, en 
el marco de la normativa estatal 
sobre financiación de actuaciones 
protegibies en materia de vivien
da y suelo y de la normativa re
gional que regula la concesión de

de Protección Oficial fijado en 
Castilla-La Mancha, establecido 
en 958,61 euros por metro cuadra
do para las viviendas en régimen
general, destinadas a familias con 
ingreso*; de hasta 33.000 euros, y  
co 814,82 euros por metro cuadra
do en el régimen especial, al que 
pueden acceder quien no superen 
los 15.000 euros anuales.

1.00# nuevas viviendas
Por último, el consejero desta-

ayudas a la promoción y adquisi
ción de viviendas.

Del total de las ayudas, 55 se 
han concedido a la adquisición de 
Vivienda de Protección Oficial 
(VPO), 29 han sido otorgadas a la 
compra de viviendas ya existen
tes, y las 15 restantes se han des
tinado a la rehabilitación.

La mayor parte de las ayudas 
se ciñen a la compra de vivienda 
usada, a la que el Gobierno regio
nal ha consignado 182.640 euros.

có “el compromiso del Gobierno 
de Castilla-La Mancha con la vi
vienda protegida, ya que a estas 
1.168 viviendas protegidas proce
dentes de este concurso de sue
lo. se sumarán otras 1.000 vivien
das más que se construirán en vir
tud de un nuevo concurso de sue
lo que, desde la Consejería de 
Obras Públicas, comenzaremos a 
tramitar rápidamente, de tal mane
ra que estén construidas en el pla
zo de año y medio o dos años”.

Por su paite, en la compra de VPO 
y la rehabilitación se han conce
dido ayudas por 124.223 y 6.393 
euros, respectivamente.

En lo que se refiere a la cuan
tía de las subvenciones, las más 
importantes se han otorgado a la 
compra de viviendas existentes, 
oscilando entre los 2.496 euros y 
los 9.195 euros. En el caso de com
pra de VPO, las ayudas se han si
tuado entre 1.201 euros y 8.409 
euros. . ■ • .

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Toledo ha 
aprobado el proyecto técnico 
presen tado  por la em presa 
“Grimo 3113 S.L.” para la cons
trucción del Centro de Recep
ción de Turistas de Toledo, den
tro de las actividades del Plan 
de Excelencia Turística, que ten
drá un coste total de 
3.560.361,00 euros, financiados 
hircgrameme poi ía empresa 
concesionaria y uu p!a/,o ¡ te eje
cución Je 15 muses.

begün explicó la porlaroe 
uei equipo Qíuucípul de Gobier
no. A a tai ia Tutor se trata de una. 
concesión administrativa de uso 
y de explotación de la parcela 
en la que estaban el palacio del 
automóvil y la pista de atletis
mo, por un plazo de cincuenta 
años y por la que el Consistorio 
recibe un canon anual de ocu
pación de 18.031,33 euros.

En este sentido, añadió que 
el concesionario queda obliga
do también al mantenimiento de 
las edificaciones y de los espa
cios que las rodean y recordó 
que en el Centro de Recepción

El pleno del Ayuntamiento de 
Toledo aprobó, con ia oposición 
del PSOE e IU, el anteproyecto 
de los presupuestos municipa
les para el 2004, que ascienden 
a 95,5 millones de euros.

El portavoz de IU, José Este
ban Chozas, pidió la retirada del 
pleno del punto sobre los pre
supuestos “no ha habido tiem
po suficiente para estudiarlos y 
además se ha impedido el deba
te democrático con los ciudada
nos para conocer sus necesida
des”, petición a la que se sumó 
el PSOE y que fue rechazada por 
el Grupo Popular.

El PSOE rechazó el proyecto 
de presupuestos, afirmando que 
“no son creíbles en su ejecu
ción”, además de señalar que la 
Cuenta General de 2002 presen
ta un “gran déficit” de 7,5 millo-

de Turistas se instalará una Ofi
cina Municipal de Turismo que 
será gestionada por el propio 
Ayuntamiento.

La portavoz municipal des
tacó que el Consistorio podrá 
utilizar las instalaciones del Cen
tro de Recepción para aquellos 
actos sociales o culturales aue 
cio¡, con veniente.

Ei solares de 14.380 metros 
cuadrados con una ocupación 
pera ni ida fiel 60 poi cíeme, es 
decu’ iO.OOo roceros era man os 
y se tram be ira co finia A  pton
ta recim-güíni con serano y dos 
alturas.

En concreto, en d  sótano ha
brá un aparcamiento para 125 tu
rismos, una sala de usos múlti
ples y los almacenes: en ia plan
ta baja habrá un aparcamiento 
en superficie para 52 autobuses 
y una planta baja con servicios 
varios, hall de exposiciones, 
museo y dos salas técnicas; y 
en la primera planta estará la 
Oficina de información, un mi
rador, una cafetería, un restau
rante, las oficinas y dos salas 

. multimedia.

nes de euros, lo que viene a de
mostrar que el PP “no tiene ri
gor presupuestario”, como así 
afirm ó su concejal, R afael 
Perezagua. Por su parte, el por
tavoz de IU, José Esteban Cho
zas, señaló que los presupues
tos no cubren las necesidades 
mínimas de ios ciudadanos por
que se reducen las inversiones 
en asuntos como el alumbrado, 
el mantenimiento de parques y 
jardines, la recogida de basura 
o la seguridad.

Lamberto García Pineda con
testó a la oposición destacando 
que se trata de unos presupues
tos que apuestan por el desa
rrollo de la ciudad y los proyec
tos de futuro y añadió que se 
quiere disminuir en un 1.000.000 
euros el remanente de tesorería 
negativo de 7,9 millones.

i  N uevas v iv iend as en la  V ega B aja
En este sentido, Gil se refirió a las viviendas previstas en la Vega 
Raja y aseguró que, gracias a estas otras 1,600. viviendas previstas, 
se abrirá aún más la oferta para los ciudadanos ‘de Toledo, puesto-, 
que, en su opinión no sólo se puede hacer crecer la ciudad en el 
Polígono.
Así, el consejero anunció que Obras Públicas ya ha recibido, por 
parte del Ayuntamiento de Toledo, la valoración del coste que 
tendrá la construcción de los dos nuevos puentes que se han 
incluido eo el pioyecto de la Vega Baja, que, según apuntó, 
asciende a unos 9 millones de euros.
Por último, preguntado por la posibilidad de que la Junta colabore

Ien financiar esas infraestructuras, Gil aseguró que el Gobierno
regional no tiene ninguna obligación de hacerlo, pero que están 
dispuestos a colaborar con el Consistorio toledano a cambio de 
alguna contrapee,stadóo, como la puesta en manos de la Junta de 
pai celas para construir viviendas.

Concedidas ayudas por más ¡te 300.000 euros 
para la compra o rehabilitación de viviendas

Aprobados con los votos del FU te
presupueste mijiidpafe de 2JM
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COMARCAS - Illeseas

Tienen un. alquiler de 90 euros al mes o un precio de 37.000 euros

Gil eiitregé las llaves ■1 i treinta y 
cinco viviendas

m

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, entregó a sus adju
dicatarios las llaves de 35 Vivien
das de Promoción Pública en ¡le s
eas, en las que el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha invertido v2,2 
millones de euros.

El responsable regional seña
ló que “8 viviendas se han desti
nado a jóvenes, 4 serán para fami
lias numerosas y 1 está completa
mente adaptada para personas 
con discapacidad, mientras que las 
restantes se han adjudicado a fa
milias con distinto número de 
miembros”. El consejero explicó 
que “de las 35 viviendas, 19 se han 
otorgado en régimen de alquiler y 
16 en compraventa”. '

En este sentido, Gil destacó 
los “precios muy asequibles” que 
pagarán los adjudicatarios por

estas viviendas, ya que los arren
datarios desembolsarán en tomo 
a 90 euros mensuales, mientras que 
los adquirientes podrán comprar 
su vivienda por el módico precio 
de 37.000 euros.

Asimismo, el responsable au
tonómico resaltó el “espíritu de 
colaboración reinante entre la 
Consejería y el Consistorio de lies- 
cas, que permitirá, en breve, la 
construcción de otra promoción 
de viviendas en virtud de una nue
va cesión de terrenos por parte del 
Ayuntamiento”.

. El titular de Obras Públicas 
también se refirió a la política que, 
en materia de vivienda, está lle
vando a cabo el Gobierno regio
nal, “que, afortunadamente está te
niendo buenos frutos, ya que se
gún el último Informe de Coyuu-

Foto: Flaquei Chirivelia

tu ra  E conóm ica de C aixa 
Catalunya, Castilla-La Mancha es 
la comunidad autónoma española 
en la que menos deben invertir los 
ciudadanos para comprar una vi
vienda”.

Esta cifra, añadió Gil, “es muy 
inferior a la de otras regiones del 
país, como Madrid, donde el es
fuerzo familiar es el doble que el 
que han de realizar los castellano- 
manchegos”.

Gil calificó este dalo como 
“muy positivo”, expresando su 
condición de acicate para animar 
al Gobierno regional a “seguir es
forzándose por facilitar el acceso 
de ios ciudadanos a una vivienda 
digna a precio asequible, en con
diciones económicas razonables 
para las economías más modes
tas”.

La Diputación clausuró las casas de oficios de 
Navamoraende y Alcaedete de la Jara
La Diputación de Toledo clausu
ra, una vez ha concluido el perío
do formativo de los alumnos-tra
bajadores, las Casas de Oficios “El 
Piélago II” y “Riscal Alcaudete H”, 
situadas respectivamente en las 
localidades de Navamorcuende y 
Alcaudete de la Jara. Un total de 
81 alumnos trabajadores lian vis
to cumplida su formación tras un 
año de trabajos y aprendizaje de 
ios oficios tradicionales de alba- 
ñilería, carpintería, cerrajería, forja 
y pintura.

El diputado delegado de Ca
sas de Oficios y Escuelas Taller 
de la Diputación de Toledo, Pedro 
Alguacil, fue el encargado de clau
surar la Casa de Oficios “Riscal

Alcaudete II”, en Alcaudete de la 
Jara, y el vicepresidente Carlos 
Emilio Pérez la de “El Piélago II”, 
en Navamorcuen de. Las dos cele
braron la clausura en sus respec
tivos ayuntamientos, con la co
rrespondiente entrega de diplomas 
y el resumen de la memoria corres
pondiente a cargo del coordina
dor de cada centro.

Durante un año entero han 
estado activas estás dos Casas de 
Oficios, que han completado la 
formación de 81 alumnos trabaja
dores, aprendices de oficios tra
dicionales, dirigidos en todo mo
mento por monitores especializa
dos. -

La Casa de Oficios Riscal Al

caudete 11 ha reunido a 49 alum
nos trabajadores, que a k  largo 
de 12 meses han aprendido los 
oficios de albañilería, carpintería, 
cerrajería y pintura. De ellos, 18 
han sido mujeres y 3 1 hombres, 
procediendo en su gran mayoría 
de Alcaudete, pero también de 
pueblos de la comarca como Puen
te del Arzobispo, Talayera de la 
Reina, Tai a vera la Nueva o San 
Bartolomé de las Abiertas.

La Casa de Oficios “El Piélago 
II” se ha centrado en la construc
ción de una Casa Rural, que se 
convertirá en una dotación muni
cipal muy importante para revita
lizar el turismo de interior en esta 
zona de la provincia de Toledo.
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Crean la Plataforma coa í r a  el
\ 'ertedtrmiv la ÍMiesu éñ hm h\ no
Esta formada por Ecologistas en Acción, 
Árdeidas, Guadamur y Argés
Ecologistas en Acción, Ardei- 
das, vecinos de Guadamur y Ar
gés, y los alcaldes de ambas lo
calidades, Sagrario Gutiérrez y 
Jesús Guerrero, respectivamen
te, así como propietarios de las 
fincas afectadas han constitui
do la Plataforma contra el 'Verte
dero Dehesa del Aceituno, cuyo 
único objetivo es la no instala
ción de esta planta de residuos 
en ese lugar.

En su. manifiesto, la Platafor
ma considera que la ubicación 
del vertedero en la ‘Dehesa del 
Aceituno’, afecta directamente 
a los municipios de Toledo, Gua
damur, Polán y Argés, supon
drá un “deterioro gravísimo” del 
medio ambiente natural, por em
plazarse en una zona de monte 
mediterráneo, dehesas y culti
vos con una gran riqueza en flo
ra, fauna y especies cinegéticas.

Además, destaca el “riesgo 
importante” de afección a las 
aguas que confluyen en el río 
Tajo, dada la geología del suelo, 
las posibles filtraciones y la cer- 

masá»^maaMmiéñ!MmsíaaáamiáB, 
atmosférica y del suelo que su
pondrá el vertedero a largo pla
zo, y la destrucción del hábitat 
de especies de aves en peligro 
de extinción como el águila im 
penal ibérica y el águila peni ice 
ra, y de olías muchas protegi
das por la legislación vigente.

La Plataforma cree que este
es “un riesgo evitable” y, por 
tanto, innecesario para la salud 
y la calidad de vida de los ciu
dadanos del. entorno por la ema
nación de malos olores, polvo y 
gases, y '“la posibilidad cierta” 
de que en. el. futuro se trasladen 
a la zona más instalaciones des
tinadas' al tratamiento de resi
duos, corno la planta de compos- - 
taje de Toledo cuya ubicación, 
siempre lia estado prevista jun
to al vertedero,

Despilfarro económico
Fin.alin.eri.te, la. Plataforma 

confia el Vertedero de ‘Dehesa 
del Aceituno’ opina que esta 
ubicación supondrá un “despil
farro económico” al ser el más 
caro de los proyectos que bara
ja el Consorcio Provincial de 
Servicios Públicos Medioam
bientales de Toledo, y el que 
supone un mayor impacto am
biental.

De igual forma, lian acorda
do pedir a (odas las adminifára-

Provincial. Dípuíación do Tole 
do, Ayuntamiento y Gonsejet ía 
de Medio Ambiente de < astilla 
La Mancha, la retirada del pro
yecto y la búsqueda de tina so 
íüeion razonable y consensúa 
da al problema de ubicación del 
vertedero,

Carm en G am arra clausuró la
Escuela-Taller de E squívias
La directora general de, Forma
ción del SepecaoL Carmen Ga
na tura, clausuró ía escuela taller 
de Esquívias, donde destacó ía 
eficacia de estos programas para 
Ja incorporación de, jovenes 
desempleados menores de 24 
años ai mercado labora!.

“El Sepecam tiene, coi no prio 
ridad este tipo de programas 
porque en ellos se combinan de 
manera efectiva la formación y 
el empleo, y el de Esquívias es 
un ejemplo de ello, ya que la mi
tad de sus 41 alumnos ha en
contrado trabajo antes de aca
bar el proyecto”, subrayó Car
men Gamarra.

La clausura, que tuvo lugar 
en el salón de actos de la Casa 
Cervantes de Esquívias, contó 
con la presencia del presidente 
de la Diputación de Toledo, José 
Manuel Tofiño; el alcalde de esa 
localidad, Julio Torrejón; y el 
delegado de Industria y Traba
jo  de Toledo, Jesús Velázquez.

La escuela taller de Esquívias

ha contando con un presupues
to de 612.000 euros, de los que 
482.400 lian sido financiados 
por el Sepecam; 70.000, por la 
Diputación de Toledo, y 60.000 
por el Ayuntamiento,

Además, de la rehabilitación 
del Convento de los Capuchi
nos, han acometido trabajos de 
reparación en la Casa Museo de 
Cervantes y en la Ermita de San 
Roque, de Esquívias.
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Los ciudadanos dan una nota media de 7,28 sobre 10 a la asistencia sanitaria y valoran el trato de los 
profesionales como lo más positivo

Más de la miad de los' eastellano-manchegos consMeim que 
la asistencia sanitaria ha mejorado en te  tres Étimos años
Según los datos recogidos en el “Baróme- en Castilla-La M ancha, con el objeto de atención sanitaria, más de la m itad de la 
tro sanitario” , un informe que elabora la,, precisar los aspectos que m ejor y peor población, un 54,8% , considera que la  sa- 
Fundación para la  Investigación Sanitaria valora la ciudadanía en relación con la  nidad ha mejorado en los últimos ties años.

Los ciudadanos de Castílla-La 
Mancha conceden a la asistencia 
sanitaria una nota media de 7,28 
sobre diez, lo que supone una 
mejora respecto al año 2000 cuan
do la nota era de 6,64. Por niveles 
asistenciales el que recibe la me
jor valoración es el de Hospitali
zación, con un 7,31, frente al 6,41 
con que era puntuado en el año 
2000, seguido de la Atención Pri
maria, que recibe una calificación 
de 7,3 frente al 6,93 del año 2000 y 
la Atención Especializada que 
pasa, de 6,51 en el año 2000, a 7,24 
en la actualidad.

El consejero de Sanidad, Fer
nando Lamata, informó en rueda 
de prensa de los datos del ‘Baró
metro sanitario’ en los que se apre
cia una mejora de la percepción 
de Jos servicios sanitarios, aun
que iodo vía hay cuestiones que 
d e b a  i m e jo r a r  A si ,  las esperas
para recibir asistencia sanitaria 
Especializada mejoian la valora
ción, aunque siguen siendo uno 
de los aspectos que más preocu
pa ai ciudadano respecto al servi
cio sanitario.

Un 66,7% de la población con
sidera que el sistema sanitario fun
ciona bastante bien y de ellos un 
50% cree que serían necesarios 
algunos cambios. Por el contrario, 
un 75,8% considera que hay co
sas que i un donan bien pero que 
serían necesarios cambios funda
mentales.

Respecto a la evolución perci
bida por la ciudadanía, un 54,8% 
cree que e! servicio sanitario ha 
mejorado a lo largo ele los 3 últi
mos años., un 35,6% considera 
que se ba mantenido igual y un 
5,9 cree que desde el año 2000 
hasta hoy la asistencia sanitaria 
ha empeorado. Además en pers
pectivas de futuro, el 63,6% cree 
que la asistencia mejorará y el

16,29h opina que se mantendrá 
igual.

Analizando el nivel de satis
facción respecto a diferentes as
pectos de la atención sanitaria, el 
ti alo ele los médicos y enfermeros 
es el aspecto mejor valorado tan
to en asistencia Primaria como en 
Especializada, con notas de 7,77 y 
7,59 respectivamente. En ambos 
casos la evolución es i'avorabie 
respecto a los dalos del año ante
rior.

En atención Primaria, además 
del trato de los profesionales, los 
aspectos mejor valorados son: la 
limpieza de los centros, la cerca
nía ai domicilio, la confianza y se
guridad que trasmite el facultati
vo, el trato del personal de Enfer
mería, ei seguimiento del paciente 
y el tiempo dedicado por el médi
co, todos con puntuaciones por 
encima del 7.

En atención Especializada, los 
aspectos mejor valorados, tam
bién con puntuaciones de 7 o su

periores son los siguientes: trato 
de los médicos, confianza y segu
ridad que transmiten los mismos, 
trato del personal de Enfermería, 
estado y mantenimiento del cen
tro, equipamiento y medios tecno
lógicos y el tiempo dedicado por 
los médicos.

Los aspectos mejor valorados 
en atención Hospitalaria son los 
cuidados y atención del personal 
de Enfermería, el cuidado y la aten
ción médica, la limpieza de los cen
tros, los horarios de visitas, el tra
to del personal no sanitario, los 
trámites de ingreso, la comodidad 
que se da a los familiares para que 
acompañen al enfermo y las comi
das.

Cabe señalar por último que la 
valoración que se da a la atención 
.sanitaria, 7,28 de medía, es más 
positiva entre el género femenino 
(7,35) que el masculino (7,17 ) y que 
a medida que avanza la edad del 
encuestado la valoración es me
jor; entre los 18 y los 29 años se

otorga una puntuación de 6,59que 
va incrementándose con los tra
mos de edad, hasta el 8,09 que 
conceden las personas de 65 años
0 más.

1 Una muestra de 1.600 
entrevistas telefónicas
El ‘Barómetro sanitario5 ha 
sido realizado por la Funda* 
eión para la Investigación 
Sanitaria en Castilla-La 
Mancha (Fiscam) con el 
sistema de entrevistas 
telefónicas. Su universo es la 
población ie  Casilla-La 
Mancha de 18 ó más años y la 
muestra ha sido de 1.608 
entrevistas con método de 
nauestreo estratificado por 
áreas de salud y tamaño de 
hábitat.
El margen de error es de 
más-menos 2,5% para 
resultados generales y el 
nivel de confianza de 95,5% 
(dos sígnaa) y un p/q = 50/5®. 
Asimismo, el trabajo de 
campo se realzó en noviem
bre de 2003.

Cerca de medio millar de familias se beneficiaron de 
las ayudas regionales por partos múltiples
Un total de 478 familias de Casti
lla-La Mancha se han beneficiado 
este año de las ayudas por partos 
múltiples que concede la Conse
jería de Bienestar Social.

Durante el año 2003 se han 
destinado más de 492.000 euros al 
pago de esta prestación económi
ca, lo que supone un incremento 
sustancial con respecto al pasa

do ejercicio, cuando la cantidad 
ascendió a 263.000 euros.

Esta línea de ayudas se enmar
ca dentro del Plan de Apoyo a la 
Familia que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha pone en marcha, 
con ei fin de que aquellas mujeres 
que hayan tenido dos o más hijos 
en un misino alumbramiento, ten
gan una ayuda para afrontar los

primeros años de vida de los pe
queños, según indicó el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás
Mañas.

La ayuda por parto múltiple 
establece una ayuda económica 
de 90 euros mensuales durante 
dos años a aquellas familias que 
hayan tenido dos hijos en el mis
mo alumbramiento; la subvención

será de 180 euros durante 3 años 
si los hijos han sido tres; 300 euros 
mensuales durante cinco años 
cobrarán aquellas familias con 
cuatro hijos habidos en el mismo 
parto y, para el caso de 5 o más 
niños en el mismo alumbramiento, 
las ayudas se incrementarán en 60 
euros mensuales por niño, a partir 
del cuarto.

Más del 50 por ciento de los 
niños y adolescentes que la 
Consejería de Bienestar Social 
tiene en guarda o tutela se en
cuentra en régimen, de acogi
miento familiar, afianzándose 
así la tendencia iniciada hace 
unos años de ir reduciendo la 
permanencia de estos peque
ños en centros residencíales.

En este sentido, el conse
jero de Bienestar Social, Tomás 
Miañas, ha destacado que “de 
los 918 menores que la Admi
nistración regional tiene ac
tualmente en régimen de guar
da o tutela, más de la mitad, en 
total 478, se encuentran aco
gidos en familias de Castilla- 
La Mancha”.

Para Mañas, esta situación 
evidencia tanto la actuación 
acertada de la Consejería, al 
conseguir que cada vez más 
niños puedan vivir en el seno 
de una familia, como “la soli
daridad de los castellano-man- 
cliegos, que acogen a estos 

.¡pequeños .para darles el cari
ño y el apoyo que, por distin
tas razones, sus familias bio
lógicas no pueden ofrecerles”.

En Irán

El consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas, mostró du
rante una reunión con la pre
sidenta de Cruz Roja de Castí
lla-L a M ancha, M anuela 
Cabero, la colaboración del 
Gobierono regional para abor
dar la reconstrucción de la ciu
dad iraní de Bam, asolada por 
un terremoto el pasado 27 de 
diciembre por un terremoto.

. Mañas manifestó la volun
tad del Gobierno regional de 
mantener los contactos con 
esta ONG internacional, con el 
fin de que las aportaciones de 
los castellano-m anehegos 
ante esta catástrofe no se limi
ten tan sólo a la ayuda de emer
gencia enviada ya a la ciudad 
iraní. “Ahora viene lo más 
duro, reconstruir las viviendas 
y las infraestructuras destrui
das por el terremoto, y Casti
lla-La Mancha colaborará en 
esta tarea”, reiteró el titular de 
Bienestar Social.
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Las inversiones crecen un 5 por ciento respecto al presupuesto de 2003

José Val ver de anuncia que Educación tendrá un
p r e íM p v c to o  fLm m  2WM oto 1 .2 0 0  millones
El consejeio de Educación, José Val ver
de, presentó en Ciudad Real ios presu
puestos de su departam ento para 2004 que 
ascienden a 1.178.797.540 euros y que,

según  señalo, reflejan una vez más ía 
apuesta del G obierno regional po r una 
“educación  de calidad” . Valverde, que 
apuntó que eí presupuesto ha experim en

tado un increm ento de im 8.22 por ciento 
respecto al año posado, subrayó que uno 
de los capítulos prioritarios lia sido el rela
tivo ai piofesorado.

¡ ■ I
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l-oto: Alberto Péi
F:¡ consejero os Educación. José dahmrde íc o m p vb u d u  p o r s t rlair-pach, /«/-.rarara; E n .n i. c, ¡ , .. > E  -
Delegaciór, de la Juma '-a En -E-j pcaí Es mn-., ,r<c -,v-v rír ’a .'raraqra/s.

El presupuesto recoge que se in
crementarán las retribuciones de 
ios 778 profesores más que están 
trabajando este curso, además de 
favorece! su formación en áreas 
determinadas como las nuevas 

/ tecnologías. Del mismo modo, los 
presupuestos contem plan una 
amplia oferta, de unas mil plazas, 
dirigida al profesorado de Secun
daria, con la que se pretende esta
bilizar plantillas.

Tal y como señaló el conseje- 
■ ro, los gastos de funcionamiento 
de ios centros docentes se incre
mentan un 7,5 poi ciento y se me
jorarán los servicios complemen
tarios como los programas de 
transporte escolar o el plan de ca
lidad de los comedoies escolares.

El programa de gratuidad de 
Jihroc de texto que afectará el 
próximo año a los alumnos de pri
mero y tercera de Educación fie-
olíOJLlJ 2'CXg.’ Clic. n. íi's.
lado, según Val verde, como un 
programa “posible”, “justo” y
“pionero' por i o que ya se b a 
puesto en mar día en otras Comu
nidades Autónomas de diferente 
signo político.

Inversiones
El consejero de Educación 

destacó asimismo el capítulo de 
inversiones que ascienden a 
106.328.400 euros, lo que supone 
un incremento de casi un 5 por 
ciento respecto al ejercicio ante
rior, y con las que se pretende aten
der las demandas de escolariza- 
dón, la modernización de los cen
tros a través de la ampliación de 
espacios, la mejora de la accesibi
lidad y la incorporación de insta
laciones deportivas.

En este sentido, Valverde des
tacó algunas de las inversiones 
que se realizarán en la provincia 
de Ciudad Real como la sustitu
ción del Colegio Público “Ferro
viario” de la capital y del “Rufino 
Blanco” de Villarrubia de los Ojos, 
la construcción de un nuevo co
legio en La Solana, la continua
ción de la obra del Conservatorio 
Profesional de Música de Ciudad 
Real o la ampliación de varios ins
titutos, como el “Torreón del Al
cázar” de la capital o el “Modesto 
Navarro” de La Solana, entre 
otros.

De este modo, el consejero 
advirtió que hay previsto un pre
supuesto de inversión en infraes
tructuras de 15,5 millones de

euros, mieníías que eí resto de ia 
inversión se destinará a la uifor- 
madzación de ios nuevos centros 
educativos, a través del .programa 
Allliia o a la implantación del pro
grama Delphos de gestión admi
nistrativa y académica.

Valverde no quiso finalizar su

miel vención sin íracei i ei ciencia 
a la Formación Profesional, que 
experimentara un impórtame im
pulso presupuestario para atender 
los 457 ciclos founari vos que se 
han puesto en marcha, 35 de ellos 
en materias con gran demanda la
boral, como la prevención de ries

gos laborales o la uveqm s;u iou 
de lengua de signos.

Pm líltimo, d  re n o  ¡ero dio 
cnerda de dos pinyc-, tos en los 
que si' esta trabajando desde su 
departamento como son eí de os 
eolarización de alumnos y eí de ía 
elección de ios directores.

Las obras se realizarán sobre todo en el Corredor del Henares y Toledo

La Junta de Comunidades destina 50 mií 
euros a construir y ampliar centros edúcate

La jimia, destinará 49.989.321 euros para la omís»: 

de piabas escolares,
I I M I M í É H M H H H B

Construccién de un nuevo colegio en Áauque-:

Guadal.iyar.a, en la zona de Aguas Vivas («.rbaai-

nueve unidades del actual.

ría. Un nuevo colegí

||^l|i|gpjlli||gfc!® ||!ÍÍPiÍ|p!ipl!^^lÍlÍ;ÍpBi|¡Í||l8
i i i i i l i i i i i i i i i l i l i is l i i iH lM iB ii i i iR i iW ii i i r e
Publico Cristo d

M®lHi¡iiiÍll!lÍilll¡¡!¡¡¡ll81¡l¡IIilBll¡i¡lllllill¡llllllll¡li¡sli¡ll
claíajftra), con 16 unidades para Smindaría y seis 
para Bachillerato, Aoipfiación dd  !KSO de Caí>a- 
nlllas del Campo (Guadaiajara) en seis unidades:

de Ynwgíiera ele Henares (Guadalajara) para coíi-

3BMHrt¡iBfc¡H®®®iÍ|ÍWhl®¡¡!!¡¡ÍllB¡illl¡ll¡iliillÍÍlilllli

ce Bachillerato en eí UíiS de Los Navalmorales

El próximo curso

La Junta 
creará oficinas

escoiarización
La Consejería de Educa 

d o n  creará eí próximo cinco en 
ta legión unas oficinas de con
trol de escolarixación “inte se 
enemigarán de garantí/,n  ía. 
igualdad y uvinspat encía cu el 
acceso a los colegios” , dijo cf 
responsable de este departa - 
mentó, José Valverde.

El consejero explico que 
actualmente se están m i ar
lando los correspondientes 
cJceietüs y que se publicaran 
en los prós finos meses para
que unten en vigoi Lm í‘11 i Uf
soaeadéimeu 3)0-1 0 '*) , V jurti
l icó lii e\c .ÍCl tr ia  di h)s mn.-
mus “¡KVMue i n Ki a< tu.i I id,!' 1
no 1,tuup>ie se gnro )> (/ i este
,r t  i•raí en ¡pnEdad, ra | >< a * .i
/.Olíi s be >\unid: id •i< ¡(A
Ce! t(MlliOl Y  ) t Oj ; as í Ire ni¡islán-
OLE

Va) ve rdi que ;i í i i », t M
también la próxima ptibirvenm 

' fróñarSiveÉ ©fs t t lt í i i r l l8 l5 c
i bu tai i V di ' airón id' I d , ’,, 
Ncnan/a, mlojíiíótl'* que el m 
tai de inmigrante:, ¡ raí,m ra*i 
dos es del 3 pof cten de ia {«• 
Marión i acolar, un;) tasa ¡nú 
i sor a í.i media narjtasíil peto 
que sube de manera especie 
rular cu algún is poblaciones 
como bobunos y Tome lioso.

El pasado año

20.000 alumnos
asistieron a los 
programas de 
Woajpariona!
Más de 20.000 alumnos asis
tieron a los 1.378 cursos de 
Formación Profesional (FP) 
ocupacional y continua que se 
gestionaron el pasado año 
desde la Consejería de Indus
tria y Trabajo, con una inver
sión global de 25 millones de 
euros.

En formación ocupacional 
participaron más de 15.000 de
mandantes de empleo, los cua
les han asistido a 1.009 cursos 
impartidos por 381 entidades 
colaboradoras, con una inver
sión global de la Consejería de 
Industria y Trabajo de 23,3 mi
llones de euros. En formación 
continua participaron 5.344 
alumnos en ios 369 cursos im
partidos por 43 entidades.
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Durante la presentación de la novena edición del Certamen de Jóvenes Artistas

M u ñ o z  a p u e s ta  por “mimar el 
espíritu creativo — s  jó v en es”
L a consejera de Cultura, Araceli M uñoz, desta- tu creativo de los jóvenes” de la región apos
tó  en Toledo durante la  presentación de la IX  ' tando “no por las potencialidades sino por lo que 
edición del Certam en de Jóvenes Artistas el in- hoy son auténticas realidades” del talento crea- 
terés del Gobierno regional en “m im ar el espíri- tivo de los jóvenes artistas de la región.

Para Araceli Muñoz, se trata de 
un certamen que tiene como fina
lidad servir de “trampolín” a los 
jóvenes creadores castellano- 
manchegos mediante dos vías de 
participación. Por un lado, el cer
tamen permite la presentación de 
trabajos a concurso con diez mo
dalidades artísticas relacionadas 
con las artes plásticas, la fotogra
fía, el cómic, la ilustración, la poe
sía, el relato, la música, el cine y la 
danza. Un concurso dotado con 
tres premios en cada modalidad 
con cuantías de 2.500 euros, 1.250 
euros y 760 euros, respectivamen
te. El plazo para la presentación 
de trabajos concluye el próximo 
30 de enero.

Por otra parte, el certamen in
cluye la concesión de ayudas, por 
importe máximo de 3.000 euros, 
destinadas a la formación artísti
ca o  a l  d e s a r r o l l o  d e  a c t i v i d a d e s

relacionadas con las distintas mo
dalidades.

Araceli Muñoz anunció qpe 
este año el certamen cuenta con. 
un presupuesto' que supera los
243.000 euros, de los que casi
60.000 se destinarán a las becas 
para los jóvenes participantes, in
crementándose dicho presupues
to en un 33 por ciento con respec
to al año 2003.

Precisamente, la titular de Cul
tura del Gobierno regional explicó 
que en la pasada edición el certa
men contó con una participación 
de 859 jóvenes artistas de los que 
i 54 solicitaron una beca, conce
diéndose 31 de estas ayudas por 
parte de la Consejería de Cultura.

Durante el acto de presenta
ción del Certamen de Jóvenes Ar-

B—

La consejera de Cultura, Araceli Muñoz (i), y  la directora general de 
Juventud, Ester Padilla, durante la presentación en Toledo del Certamen
de Jóvenes Artistas de Castilla-La Mancha para 2004,

tistas se procedió, también, a la 
presentación del material corres
pondiente a los trabajos que, en 
distintos soportes, fueron realiza
dos por los participantes de la 
pasada edición.

Se trata de 1.500 ejemplares en 
cada uno de los soportes que co
rresponden a las modalidades del 
certamen, que tienen por objeto la 
difusión de las obras de los jóve
nes y que serán distribuidos a los 
medios de comunicación especia

lizados así como a ios centros y 
puntos de información juvenil de 
la región, a los ayuntamientos de 
Castilla-La Mancha, a la Red de 
Teatros y a las bibliotecas.

Desde la puesta en marcha de 
este Certamen de Jóvenes Artis
tas han participado en las distin
tas convocatorias cerca de 3.400 
jóvenes, mientras que la Conseje
ría de Cultura ha destinado un pre
supuesto que supera el millón de 
euros.

La Ruta Quetzal 2004 recorrerá cuatro 
municipios de Castilla-La Mancha
La consejera de Cultura, Araceli 
M uñoz, junto a M iguel de la 
Quadra-Salcedo y el director 
yerritorial del BB VA en Castilla-La 
Mancha y Extremadura, Pedro 
Rodríguez, presentaron la XIX 
Edición de la Ruta Quetzal BB VA 
que este año, a su paso por la re
gión, tendrá como eje fundamen
tal la conmemoración del V Cente
nario de la muerte de la reina Isa
bel la Católica.

Muñoz calificó de “privilegio” 
el hecho de que Castilla-La Man
cha venga colaborando con la

Ruta Quetzal desde el año 1996, 
con una aportación de 150.000 
euros que permite “establecer la
zos con otros países que tienen 
mucho que ver con la participa
ción, la solidaridad o la toleran
cia”.

Este año la Ruta Quetzal reco
rrerá cuatro municipios. En con
creto llegará el 14 de julio hasta 
Toledo para visitar la Iglesia de San 
Juan de los Reyes y donde los 
cerca de 400 expedicionarios po
drán disfrutar de un concierto de 
música de la época. Al día siguien

te la expedición se trasladará ha
cia Orgaz, Los Yébenes y El Viso 
del Marqués para desplazarse, ya 
el 16 de julio, hacia Sierra Morena.

Un total de 20 jóvenes con 
edades entre los 16 y 17 años que 
cursen estudios medios participa
rán en esta edición que tiene 
como lema “De los volcanes mexi
canos a la Translatio”. Los jóve
nes pasarán un mes en Méjico 
para conocer la historia de este 
país y después' recorrer parte de 
la geografía española dentro de la 
etapa de expedición europea.

Fomento rehabilitará el Corral de 
Comedias de Almagro
El Ministerio de Fomento inver
tirá más de 509.000 euros en la 
rehabilitación del Corral de Co
medias de Almagro en virtud del 
convenio suscrito entre el direc
tor general de Vivienda, Arqui
tectura y Urbanismo, Fernando 
Nasarre, y el alcalde de Alma
gro (Ciudad Real), Manuel San
cho. La intervención en el con
junto arquitectónico de Alma
gro, paradigma de los Corrales 
de Comedias del Siglo de Oro 
español, se proyecta sobre el 
acondicionamiento general del 
mismo y las infraestructuras

escénicas para su adecuación a 
la normativa vigente.

Esta actuación, con cargo a 
Ios-presupuestos del estado del 
2003, está incluida dentro del 
Programa de Teatros que el Mi
nisterio de Fomento tiene para 
atender las necesidades del Pa
trimonio Histórico Español me
diante la realización de obras de 
conservación, mejora, restaura
ción y rehabilitación con cargo 
al programa del 1 por ciento Cul
tural en colaboración con el Mi
nisterio de Educación, Cultura 
y Deporte.*.
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La empresa pública “Don Qui
jote de la Mancha 2005, S.A.” 
ha adquirido los derechos en 
formato DVD de los tradiciona
les dibujos animados de “Qui
jote y Sancho” de Romagosa (2 
largometrajes de 92 y 94 minu
tos), incorporando un menú de 
acceso, a modo de presentación, 
sobre el significado y las activi
dades del IV Centenario en Cas
tilla-La Mancha.

Como novedad más signifi
cativa, además de ofrecer el pro
ducto en un formato de mucha 
mayor calidad que el video, la 
empresa pública ha incorpora
do al DVD subtítulos en inglés 
y/o en castellano muy útil e ins
tructivo para estudiantes de in
glés y para discapacitados au
ditivos la segunda opción. .

Además, los DVD incluyen 
un completo e interesante repor
taje de cómo se diseñó y produ
jo la serie de televisión, así como

una opción para escuchar todas 
las canciones de la misma.

Dentro del conjunto de ac
tuaciones que conforman la ce
lebración del IV Centenario, la 
empresa pública creada por el 
Gobierno dé Castilla-La Man
cha, ha querido recuperar el pa
trimonio cultural que ya existe 
sobre el Quijote. Y dentro de 
éste no podía faltar una referen
cia a las famosas series de dibu
jos animados que hicieron las 
delicias de pequeños y mayo
res hace ya unos años.

Como hom enaje a todos 
aquellos que crecieron con las 
aventuras de los simpáticos 
personajes de Don Quijote y 
Sancho emitidos por televisión,

■ el IV Centenario de Castilla-La 
Mancha lo ha recuperado en 
formato DVD con el objetivo de 
que los niños y jóvenes de aho
ra puedan también disfrutar y 
aprender.
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Según la Sociedad Cervantina de Esquivias (Toledo)

Los molinos de Campo de Criptana son 
los que aparecen en el “El Quijote”
El presidente de la Sociedad Cervantina de E s
quivias y m iem bro de la R eal A cadem ia de Be
llas Artes y Ciencias H istóricas de Toledo, José 
Rosell Villasevil, ha asegurado categóricam en
te y certificado, basándose en las R elaciones 
Topográficas de Felipe II y el Catastro del M ar

qués de la Ensenada, que los molinos de Campo 
de Criptana son los que inspiraron a M iguel de 
Cervantes para narrar la fam osa aventura con 
la que se inicia el Capítulo V III de la universal 
obras “El ingenioso hidalgo D on Q uijote de La 
M ancha” .

■
m

a i s
■ P ili

Este capítulo comienza describien
do que “en esto, descubrieron 
treinta o cuarenta molinos de vien
to que hay en aquel campo”. Esta 
frase, según ha asegurado José 
Rosell, demuestra que “el anda
riego Miguel conocía muy bien el 
terreno que pisaba y conocía la 
perfección el lugar donde se ha- 

. liaban aquellos treinta o cuarenta 
molinos de viento”.
. Para corroborar que la Sierra 

de los Molinos de Campo de Crip
tana se corresponde a la aventura 
que narra el autor del Quijote, 
Rosell ha precisado que “hay mu
chas y bien documentadas razo
nes”, aunque fundamentalmente 
para confirmar tai extremo se ha 
basado en las R elaciones 
Topográficas de 1575 y el Catas
tro del Marqués de la Ensenada 
de 1752.

Según estos docum entos,

Campo de Criptana es el único 
municipio de La Mancha que en 
aquella época registró la existen
cia de tal número de molinos.'

A sí consultadas estas dos 
fuentes, Rosell ha argumentado 
que en la provincia de Albacete, 
en las Relaciones no se declara un 
solo molino de viento mientras que 
en el Catastro se señalan veinti
cuatro, de los que veinte corres
ponden a Villarrobledo. En la zona 
de Cuenca, Belmonte anota en las 
Relaciones la frase “muchos” y en 
el Catastro indica que son ocho 
concretamente.

Mota del Cuervo no aparece 
en el primer documento, mientras 
que en la segunda se declaran 
quince molinos. Además, El Pe- 
demoso responde a Felipe II con 
“varios” y ai Marqués de la Ense
nada con dos. Finalmente Villaes- 
cusa de Haro anota cuatro y uno

respectivamente.
Por lo que respecta a la pro

vincia de Toledo, ninguno de sus 
pueblos declara molinos en las 
Relaciones Topográficas de 1575, 
aunque en el Catastro la suma de 
todos asciende a dieciocho, de los 
cuales dos se encuentran en el 
municipio de Consuegra.

34 molinos
Por último, Rosell ha señalado 

que en la provincia de Ciudad 
Real, Campo de Criptana cumpli
menta Las Relaciones con la frase 
“muchos”, mientras que el resto 
de pueblos “da la callada por res
puesta”.

El Catastro de 1752 confirma 
la estupenda constelación moline-' 
ra criptanense con treinta y cua
tro ejemplares, incluyéndonos 
sus nombres, a veces también con 
sus apellidos.
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Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid
ENERO 2004

t>m 1 9 , Jueves, a  las 1 8 .3 0  horas. La Sección
celebra la reunión mensual para tratar asuntos propios de la misma
y felicitar el ano.
&|g 23,„„Viernes,..a las lQ Q iio c g s , .  Inauguración de la exposición 
de pintura de Joaquina Agruírre Álarcórt. La muestra podrá visitarse  
hasta el 6 de febrero, de martes a viernes de 10,00 a 14,00 horas y 
de 17,00 a 19,30 horas y los sábados de 10,00 a 14,00 horas y de 
17,00 a 18,30 horas.
D in..£ 4 , Sábado.,..o tos....1 8 ,4 .5.. t o ros. El ciclo Cine-Forum
proyectará la película ,lEI último cuplé", interpretada por Sara 
Montiet y Armando Calvo, y dirigida por Juan de Orduna, Presentará ; 
la película y dirigirá el coloquio Luis Martínez Morcillo. Director 
del ciclo: J o sé  Antonio González. {Exclusivamente para socios). '

PEÑA WE ALBACETE
rifa, 20 ,,. M a r t e s , a |.as. ...19 .30 ..horas,. Celebración de la CCl 
Tertulia Literaria “Eduardo Alonso”.
Ia Parte: In terven ción  de poetas y rec ita d o res previam ente.: 
seleccionados, dirigida y coordinada por el poeta y escritor Manuel 
Cortijo, v icepresidente  de la Peña y la colaboración de Charro 
Morilla, vocal de la Peña.
2 a Parte: El poeta y escritor Jesús Aparicio dará lectura a

V illa v e rd e , e s c r ito r  y p re s id e n ta  de la A sociación de. E s c rito re s  de

Castilla-La Mancha.

PEÑA DE TOMELIOSO ;
Oía t é .  Viernes,, .o los. 1 4 .M..horas..,. Concurso de óostront 
en ci que pueden participar todos los soc io s que lo deseen, 
inscrib iéndose con anterioridad m lo Secretaría. Los platos que se 
p r e se n ta rá n  a C oncurso pueden o p ta r  por las .« ¡gu íen les  
modalidades: p ostres en general,, postres típicos de Castilla-La 
Mancha, cocina en general y cocino, casteílaño-manchego.

En Madrid y provincia__ Rehabilitamos;
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
Trábalos en altura con 

\ y sin andamio 
- Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
Teif.: (91) 367 63 33

NOMBREI 
I
l
| DISTRITO PO

■ BOLETIN DE SUSCRIPCIO
C/ FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 >Teff.: (926)53 8042«Fax: (926)5143 20* 1370QTOIVELLOSO (Ciudad Real)

APELLIDOS .....................................

€ u id e m K M a iid i^ «  i

CALLEO PLAZA l l l ESC PLANTA TELÉFONO

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

POBLACIÓN

| | Anual (52 num,); 48.08 euros

□□
Comercial: 90.15 euros

Comercial: 180.30 euros

FQiiAMBftea
J~J Talón adjunto

| | Giro Postal n‘ 

j [ Domiciliación bancada

Señale con X el tipo de suscripción y
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de er 
por número y 3 por ciento de IVA.

Pl

D O M IO U A C IÓ N B A N C A M IA

Sr. D irector de l B anco/C aja 

de

S ueu rsa lN 0.

ruego a  usted tenga a  b ien  cargar en  m i cuenta

N °. de  esta en tidad  el im porte  de la

presente suscripción aC U A D E R N O S M A N C H EG O S.
HRMA.
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Con una inversión global de ó millones de euros

Casi 4 J00 autónomos se beneficiaron en 2003 
de ayudas de la lenta para aetoempleo
Casi 4.000 autónom os de Castilla-La M ancha 
se beneficiaron el pasado año de. las ayudas que 
concede la Consejería de Industria y Trabajo de 
la Junta para el fom ento del autoempleo, con
una inversión global de 6 millones de euros (1.000

m illones de pesetas). Las ayudas otorgadas por 
Industria y Trabajo están dirigidas a financiar 
de m anera parcial las cuotas de la Seguridad 
Social o para cubrir parte de la inversión lleva
da a cabo por el autónomo.

c lip W B m

Mediante un protocolo conjunto

CGPJ y Junta actuarán contra la
símestralidad labor ú

De los 3.750 autónomos que reci
bieron el año pasado ayudas de la 
junta, 1.329 trabajan en Toledo, de 
ellos 563 son mujeres. Otros 1.143 
son de Ciudad Real, de ellos 536 
mujeres. En Albacete se beneficia
ron 763 autónomos (371 mujeres); 
en Cuenca, 265 (116, mujeres) y 
en Guadalajara, 250, de ellos 109 
mujeres,

La Junta ha concedido sub
venciones por un montante de 2,6 
millones de euros a 3.192 desem
pleados que se han dado de alta 
en el Régimen Especial de Autó
nomos y no necesitan hacer in
versiones para emprender su nue
va labor, consistentes en el pago 
de las cuotas a la Seguridad So
cial dorante los seis primeros me
ses de actividad y la mitad de esas 
cuotas, en los seis siguientes.

Otros 55 S autónomos recibie
ron ayudas de Ja Junta, por un 
montante de 3,2 millones de euros, 
pttra financiar hasta el 40 por cien
to de la inversión acometida por 
el trabajador autónomo en activos 
fijos de primera adquisición, con 
un máximo de 12.000 euros si el 
beneficiario es hombre y de 18.000 
euros, sí es mujer.

La Asamblea General de Caja Cas- 
til la-1 ,a Mancha (CCM) aprobó en
Cuenca las líneas generales de ac- 
üíHÚóii de la entidad para el ejer
cicio 2004 y el Plan y Presupuesto 
de la Obra Social y Cultural para el 
año próximo, que asciende a
14.991.000 euros.

Los consejeros generales de 
CCM aprobaron también el infor-, 
me de la Comisión de ContioJ so 
hrc d  análisis de la gestión eco
nómica y financíela de la entidad 
reforixto al primer amustie del pa
sado ano y de< i dieron delegar en 
H Consejo de Administración las 
factilíadf s pitia la emisión de bo 
nos, obligaciones, cédulas y va
lores mohiliai ios por plazo de cin 
to  años.

bogue Sníomia l 'CM, tn rela
ción a fi.., Suictíu gmiiUch s de w - 
macún» pm,< el mío 3ÍMM, la Asmo 
Umi t ícíiciu1 j’ifo los «viterior, a se 
giargara H mi, jordosniídlode ¡as 
estrategias pros<‘nudas, susten
tadas básicamente en el Plan Fi~

Las trabajadoras autónomas 
podrán recibir financiación no sólo 
por los activos fijos sino también 
por los gastos derivados de asis
tencia técnica, que puede consis
tir en estudios de mercado, mar
keting, áuditorías, etcétera.

Así, de los 3,2 millones de 
euros de subvención, 1,8 corres
ponden a proyectos presentados 
por mujeres y 1,4, a hombres.

Castilla-La Mancha ha sido la 
primera Administración en apro
bar unas ayudas específicas para

nanciero y el Plan Comercial.
Durante el presente ejercicio, 

CCM gestionará la liquidez, finan
ciación y la solvencia de la enti
dad a través de una ade ruada di- 
versificación de las fuentes de fi
nanciación en los mercados ma
yorista y minorista, así como me
diante la participación en el dise
ño y origen de productos 
estruei triad os de valor añadido.

En los prójimos meses, tam
bién se implantará el departamente 
de banca personal y privada, se 
crea) á una unidad tic soporte ope
rativo de mercado' y se continua
ra profundizando < n la ampliación 
fie Ja gama de pioductos de inver
sión.

Otaria fino ai y * '«tetra!
Al aprobar ¡4 presupuesto de 

la Oh) a bodaS y nániral de CCM, 
la Asamblea fyó d  criterio de ade- 
cum la actividad al m veide bien- 
csfai so'nal y m  llura i, incremen
tar las líneas de colaboración con

autónomos en supuestos de in
actividad por motivos de salud.

La subvención consiste en 
una ayuda 24 euros por día, con 
un máximo de 264 euros mensua
les y de 1.502, anuales, para autó
nomos radicados en la región y 
cuyo negocio no cuente con más 
de cinco asalariados.

Las ayudas. son para las en
fermedades no cubiertas por nin
gún seguro, público o privado, 
entre el tercer y decimoquinto día 
de baja médica..

las administraciones locales, pro
vinciales y autonómicas, y desa
rrollar proyectos propios que con
viertan a CCM en un referente 
social.

Nuevos retos para 
Caja Guadalajara
El Plan Estratégico de Caja 
de Guadalajara para 2004 
incluye, entre otros objetivos 
el Incremento de la 
rentabilidad, ia reducción de 
los costes, maximizar el 
grado de solvencia e 
Incrementar la presencia en 
los sectores productivos del 
ámbito territorial de la 
Entidad. Los consejeros 
generales de la entidad 
aprobaron el citado Plan, con 
el que se prevé reforzar la 
estrategia comercial con 
nuevos estudios de expansión, 
mayor dinamismo en los 
segmentos ele los clientes y 
exploración de nuevos 
canales de distribución, para 
seguir creciendo en cuota de 
mercado.

El Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) y el Gobierno de 
Castilla-La Mancha van a esta
blecer un protocolo de coordi
nación de la actuación del Mi
nisterio Fiscal, la autoridad la
boral, la Inspección de Trabajo 
y el propio Consejo para lograr 
una investigación rápida y cer
tera sobre el problema de la si- 
niestralidad laboral, que podría 
iniciarse el próximo mes de fe
brero.

Así lo anunció en rueda de 
prensa ia vocal territorial de 
Consejo General del Poder Judi
cial, María Angeles García, tras 
hablar con el presidente regio
nal, José Bono, ‘acerca de la si- 
niestraiidad laboral, algo que 
García consideró un “gravísimo 
problema” ante el que se tratará

La demanda de electricidad de 
íberdrola en Castilla-La Mancha 
aumentó un 6,8 por ciento du
rante 2003 respecto al año ante
rior, hasta alcanzar los 5.117 mi
llones de kWh, frente a los 4.791 
de 2002.

Asimismo, Iberdrola mejoró 
un 4,4 por ciento su calidad de 
suministro en la región en 2003, 
con un TIEPI (Tiempo de Inte
rrupción Equivalente de la Po
tencia Instalada) de 2,59 horas, 
frente a las 2,71 horas registra
das el año anterior y las 3,62 
horas de 2001.

La compañía eléctrica -que 
cuenta con 608.287 clientes en 

. Castilla-La Mancha- mejoró sus 
resultados gracias al cumpli
miento de su Plan de Red, in-

La Consejería de Industria y 
Trabajo ha aprobado el calen
dario de ferias comerciales de 
Castilla-La Mancha para 2004, 
una actividad que mueve cada 
año aproximadamente 36 millo
nes de euros en volumen de ne
gocios y con una asistencia de 
público que ronda las 750.000 
personas.

En total, se van a desarrollar 
en la región 37 ferias comercia
les promovidas por ayuntamien
tos, asociaciones empresariales 
y patronatos, de las que 19 ten
drán carácter oficial.

de “aunar voluntades para po
ner coto a esta lacra”.

Esta idea ha sido acogida por 
Bono “con absoluto entusias
mo”, ya que ante la siniestrali- 
dad laboral, indicó García, el cos
te financiero no debe recaer en 
la empresa.

Este protocolo permitirá ac
tuar y coordinarse “de manera 
eficaz” para “investigar con ce
leridad” y para obtener las sufi
cientes pruebas para lograr 
“sentencias condenatorias con 
las correspondientes indemni
zaciones civiles”. Además, su
pondrá la unión de voluntades 
diferentes, remarcó, y se esta
blecerá de momento únicamen
te en Castilla-La Mancha “sin 
perjuicio de que luego se extien
da a otras comunidades”.

cluido en el Pian Estratégico 
2002-2006.

Durante 2003 invirtió aproxi
madamente treinta millones de 
euros en distribución en la re
gión y puso en marcha dos nue
vas subestaciones en Iniesta 
(Cuenca) y Los Navalmorales 
(Toledo), además de ampliar la 
potencia de otras seis.

En los próximos dos años 
pondrá en marcha once nuevas 
subestaciones transformadoras 
y 1.250 centros de transforma
ción, además de realizar otras 
cien actuaciones de ampliación 
y mejora, lo que supondrá una 
inversión de 135 millones de 
euros, un incremento del 57% 
respecto a la inversión que rea
lizó en el período 1997-2002.

De las 37 ferias recogidas en 
el calendario, 11 se celebrarán 
en la provincia de Albacete, de 
ellas 4 oficiales; 9 en la de Ciu
dad Real, de ellas 5 oficiales; 6 
en Cuenca, de ellas 3 oficiales; 5 
en la de Guadalajara, 2 de carác
ter oficial, y 6 en la de provincia 
de Toledo, de ellas 4 oficiales. El 
I Salón de Nuevas Tecnologías, 
organizado por el Ayuntamien
to de Valdepeñas, y el I Salón 
Mobiliario y de la Construcción, 
del Instituto Ferial de Albacete, 
serán las primeras que abrirán 
este año sus puertas, en marzo.

CCM  aprueba un presupuesto de 14.991.000  
euros para la Obra Social y C ultural del año 2004

La demanda de electricidad de 
Iberdrola aumentó mí 6$%

Se celebrarán 37 eventos feriales

Aprobado el calendario de ferias
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El CR.D.O. “La Mancha” califica la 
añada 2003 como “muy buena”
El Pleno del C onsejo R egulador de la  D enom i
nación de Origen “La M ancha” otorgó la califi
cación de “muy buena” a la cosecha 2003/2004, 
siguiendo la recom endación de la C om isión de

Control de Calidad, que a su vez tuvo en cuenta 
la valoración del Panel de Catadores del C on
sejo, a la vista de la alta calidad dem ostrada por 
ios vinos m anchegos de la  presente campaña.

Para poder llegar a dicha conclu
sión, el citado Comité analizó 
organolépticamente, por el proce
dimiento de Cata Ciega, 182 mues
tras de vinos elaborados por las 

. bodegas acogidas a la Denomina
ción de Origen, que fueron reco
gidas por el equipo de Control de 

. Calidad del C.R.D.O. “La Man
cha”. Además, todas las muestras 
pasaron un análisis físico-quími- 

: co realizado por la Estación de Vi
ticultura de Alcázar de San Juan.

El 44,5 % de los vinos valo
rados en esta primera etapa fue
ron vinos blancos (81 muestras).

: Entre el resto de muestras analiza- 
. das, poco más del 40 por ciento 
eran vinos tintos (73) y el 15 por 
ciento restante rosados (28).

Al finalizar la presente campa
ña de catas, el Comité del Consejo 
Regulador, que lia sido renovado 
en un 50 por ciento tai y como es
tablece el reglamento de compo
sición y funcionamiento del Co
mité de Cata, con el propósito de 

■ darle frescura y dinamismo, llega
rá a catar cerca de 3.000 muestras 
de vino con D.O. “La Mancha”, si 
se suman los vinos del año aún 
sin embotellar, los embotellados 

' de la cosecha 2003 y los vinos de 
; crianza, reserva, gran reserva, y es- 
. pumosos, teniendo en cuenta que 
los vinos se catan en más de una 
ocasión para ver si su evolución 
es la adecuada y que realmente 
pueden estar presentes en el mer
cado con el aval de calidad que 
supone la Denominación de Ori

gen.
Por ello, el citado Comité, que 

se convoca dos veces por sema
na, está formado por 28 profesio
nales, que se dividen en 4 grupos 
de 7 personas, cada uno de los 
cuales se compone por enólogos 
de bodegas inscritas en la D.O., 
representantes del mundo de la 
Hostelería-Restauración, de Aso
ciaciones de Consumidores, y 
miembros de la Estación de Viti
cultura de Alcázar de San Juan y 
del Instituto de la Viña y el Vino 
de Castilla-La Mancha (IVICAM), 
con sede en Tomelloso; todos 
ellos expertos en catas.

También hay que recordar que 
■ el criterio de calificación de Con
sejo Regulador es más estricto en 
los puntos de penalización que el 
utilizado por un gran número de 
instituciones nacionales e interna

cionales, ya que se sitúa en 57 
puntos como máximo para los vi
nos a granel y en 53 para los em
botellados.

Este rigor a la hora de permitir 
que un vino esté amparado por el 
sello de la Denominación de Ori
gen “La Mancha”, se justifica en 
la intención del Consejo Regula
dor de que la contraetiquéta'de la 
D.O. sea un reconocimiento al 
enorme esfuerzo económico y hu
mano que la inmensa mayoría de 
bodegas manchegas están reali
zando con el fin de obtener gran
des vinos, con buena acogida en 
los mercados nacionales e inter
nacionales, y por lo tanto se debe 
ser muy exigente en la calidad, ya 
que ésta es la única garantía que 
hay para asegurarse de que el 
consumidor estará satisfecho con 
el vino.

El Fondo estará gestionado por una Fundación .

El IVICAM aportará un mitón de euros al Fondo 
de Prom oción del V ino de C astilla-L a M ancha
El director general de Mercados 
Alimentarios de la Junta, Francis
co Mombiela, ha recordado que 
■ en los presupuestos del Instituto 
de la Vid y el Vino de Castilla-La 
Mancha (IVICAM), con sede en 
Tomelloso, está incluida una apor
tación de un millón de euros para 
este año como contribución de la 
Consejería de Agricultura a la 
puesta en marcha del Fondo de 
Promoción del Vino de Castilla-La 
Mancha, que complementará las 
aportaciones de las bodegas re
gionales. Este Fondo será gestio
nado por una Fundación.

El director general de Merca
dos Alimentarios subrayó que la 
constitución de esta Fundación 
“pretende completar el importan

te esfuerzo de reestructuración 
realizado por los viticultores y la 
modernización de instalaciones 
emprendida con las bodegas, que 
han supuesto impulsos determi
nantes en la mejora de la calidad 
de nuestros vinos”.

Ajuicio de Mombiela, “ahora 
debemos dar a conocer estos 
avances y contribuir al fomento 
de nuestros productos mediante 
una financiación adecuada y unas 
estrategias que sean definidas por 
los propios profesionales”.

Según las previsiones de la 
Dirección General de Mercados 
Alimentarios, Ja Fundación para la 
Promoción del Vino de Castilla-La 
Mancha quedará constituida en el 
primer semestre de este año.

Francisco Mombiela también 
destacó que es necesaria una fi
nanciación adecuada y sostenida 
y una organización dirigida por 
profesionales para ganar cuotas 
de mercado en la venta del vino, 
unas funciones que desempeñará 
la Fundación para la Promoción del 
Vino de Castilla-La Mancha.

Unico en España
Por último, el director general 

de Mercados Alimenticios resal
tó que la creación de un Fondo de
Promoción de los productos viti
vinícolas en Castilla-La Mancha 
“es una iniciativa única en Espa
ña porque no se contempla esta 
actuación en ninguna otra norma
tiva estatal ni autonómica”.

La Junta trabaja en la recuperación 
de cuatro especies amenazadas
La Consejería de Medio Am
biente está trabajando en la apli
cación de los cuatro planes de 
conservación y recuperación de 
especies animales amenazadas, 
aprobados el pasado año. Dos 
de ellos, el del lince ibérico y e 
del águila imperial ibérica, fue
ron “pioneros” a nivel nacional.

En el caso del lince ibérico, 
Medio Ambiente decidió elabo
rar un plan de recuperación ai 
constatar que factores como la 
destrucción de su hábitat, la es
casez de presas o la mortalidad, 
debida a malas prácticas de caza 
y de control de predadores, ha
bían propiciado su declive has
ta el borde de la extinción..

Se trata del felino más ame
nazado del planeta con una po
blación que apenas supera los 

. 200 ejemplares distribuidos por 
el cuadrante suroccidental de la 
península ibérica. En algunos 
territorios de Castilla-La Man
cha sus reducidas poblaciones 
encuentran acomodo.

Por ello, y en aplicación del 
artículo 86 de la Ley de Conser
vación de la Naturaleza, la Con
sejería que dirige Rosario Aré-

un Plan de Recuperación de esía

especie, incluida en la categoría 
de ‘en peligro de extinción’ en 
el Catálogo Regional de Espe
cies Amenazadas de Castilla-La 
Mancha, y el Consejo ele Go
bierno lo aprobó el pasado 9 de 
septiembre.

De forma paralela, se decla
raron como zonas sensibles las 
áreas críticas para la conserva
ción del lince ibérico que 
adicionalmente han sido pro
puestas a la Comisión Europea 
como Lugares de Importancia 
Comunitaria (LIC), en virtud de 
las obligaciones señaladas en la

Medio Ambiente otorga más de 
86.000 licencias de pesca

La Consejería de Medio Am
biente ha otorgado durante el 
año 2002. un total de 86.401 li
cencias para que los aficionados
a la pesca puedan disfrutar de 
esta actividad a lo largo de los 
alrededor de 8.000 kilómetros de 
red fluvial que existen en Casti
lla-La Mancha.

La comunidad autónoma

cuenta con un total de 23 espe
cies autóctonas de las que 13
son pescabies, principalmente 
la trucha común, el lucio, la car
pa y el black-bass. Los tramos
salmonícolas se localizan prin
cipalmente en los cursos altos 
de los ríos de Jas provincias de 
Guadalajara, Cuenca y Albace
te.
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